
RESUMEN 
EJECUT VO 



 23 de junio de 2022 

PORTADAS NACIONALES  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Trece mdd paga la DEA a ejército de 18 

mil soplones 

 

Recuperan cuerpos y 

ofrecen recompensa  

Refuerza Federación 

seguridad en Chihuahua 
Costo de la deuda, presionado por el 

alza de tasas de bancos centrales  

Va Banxico por la primera alza 
de 0.75 puntos 

Jesuitas: evitemos que se 
impongan violencia y miedo 

 

Alerta infantil ¡Cuántos asesinatos en 

México!: Francisco 

“¡Cuántos asesinatos en México!”, dice 

el Papa, consternado 
“Cuántos asesinatos en 

México”, lamenta el Papa; 

redoblan aquí persecución  

‘Es Estado fallido; hay ley de la 
selva’  

Debajo de 50% presas en el Valle de 

México 

Pidió perdón y lo confesaron… 
Liquida a sacerdotes 

México a secas Seguridad privada sin control 
en Puebla; usan armas sin 

permisos 

Jesuitas acudirán a identificar 
sacerdotes  

Inician Actividades de 
Comisión Acceso a Verdad 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/miled.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/abc.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA  

Nacional 

jueves, 23 de junio de 2022 
 

 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Falta de compromiso, califica Gutiérrez Luna a la Moratoria Constitucional.- El presidente de la 
Mesa Directiva de San Lázaro, Sergio Gutiérrez Luna, reprobó las acciones de la oposición que 
anunciaron una moratoria, con lo que no aprobarán ninguna reforma constitucional de aquí a lo que 
resta de la 65 Legislatura. Calificó de parálisis y falta de compromiso el no votar sobre las reformas 
con esta moratoria presentada por “Va por México”. En entrevista con Carlos Zúñiga para el 
programa Cámara de Origen, de Heraldo Media Group, Sergio Gutiérrez Luna manifestó que es 
necesario debatir la reforma que ahora se encuentra en la mesa junto a las iniciativas que propone 
la oposición y no solo decir no al debate”. [HERALDO] [HERALDO] [MILED]  

PAN tendría que ceder a reforma electoral y llegar a consenso con Morena.- Fuentes de POLÍTICO 
MX dicen que el PAN en la alianza “Va por México” tiene que ceder en la reforma electoral y llegar a 
un consenso. La bancada panista analiza si deben aprovechar la invitación del presidente de la mesa, 
Sergio Gutiérrez Luna, para discutir la iniciativa y evitar dar un "no anticipado". Los partidos de 
oposición ven, que de no sumarse a la iniciativa, surge el riesgo de que Morena ataque la validez de 
los próximos comicios, poniendo como pretexto que no se reformó el actual sistema electoral. 
[POLÍTICO MX] 

Morena llama a simpatizantes a tomar las calles para “promover reforma electoral de AMLO”.- El 
dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que se convocará a los simpatizantes del 
partido a tomar las calles para promover la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. El lunes, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
afirmó que los legisladores están listos para analizar las iniciativas en materia electoral. Gutiérrez 
Luna informó que en los últimos días de junio los coordinadores parlamentarios definirán el formato 
y calendario de actividades para realizar el parlamento abierto de la reforma electoral. [LATINUS] 

Respetable, oposición a iniciativa electoral de AMLO: diputada de Morena.- La postura de la 
oposición contra la propuesta presidencial de reforma electoral es respetable y durante la discusión 
que está por empezar en la Cámara de Diputados, todas las voces serán escuchadas, aseguró la 
presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, Graciela Sánchez. La semana pasada, el 
coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, declaró que solicitaría a la Jucopo reunirse en 
el transcurso de esta semana para establecer fechas y días del parlamento abierto. Mier Velazco 
estimó que el ejercicio estaría iniciando en la última semana del presente mes de junio. [MVS] 

COMISIÓN PERMANENTE  
Comisión Permanente guarda minuto de silencio por sacerdotes asesinados.- La Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión inició la sesión con un minuto de silencio, en memoria de los 
jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín Mora, así como del guía de turistas Pedro Palma Gutiérrez, 
quienes fueron asesinados el lunes pasado en la comunidad de Cerocahui, en Chihuahua. El diputado 
Sergio Gutiérrez Luna, en su calidad de presidente de la Mesa Directiva, señaló que se acordó atender 
la petición de los legisladores para recordar a los dos sacerdotes, además del caso del defensor 
medioambiental Jesús Bañuelos Acevedo. La Comisión Permanente decidió que el minuto de silencio, 
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además, era en memoria de quien fuera subsecretario de la Sedatu, David Cervantes, que falleció el 
sábado pasado. [RAZÓN]  

Diputado Javier López Casarín recibe Premio al Hombre del Año en Innovación 2022.- Javier López 
Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados 
fue reconocido el pasado 15 de mayo con el Premio al Hombre del Año en Innovación 2022. El 
emblema fue creado por la Organización W3X por el impulso a la innovación tecnológica como 
recurso para lograr un mundo mejor. Durante la sesión de la Comisión Permanente, el presidente en 
funciones de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Sergio Gutiérrez Luna, acompañado de 
la vicepresidenta de la Mesa Directiva, Lizbeth Mata Lozano, y del secretario de este órgano directivo, 
Rogelio Israel Zamora Guzmán, se encargaron de entregar a López Casarín el reconocimiento. 
[MILENIO] 

Morena presenta iniciativa para prohibir que PRI use el verde, blanco y rojo de la bandera.- La 
bancada de Morena en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión presentó una iniciativa de 
reforma a la Ley Sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacional que contempla prohibir que 
cualquier partido, persona física y asociaciones políticas, no puedan usar los colores del lábaro patrio 
en sus emblemas. Esta reforma, con dedicatoria al PRI, plantea modificar dicha ley para que “las 
personas físicas, instituciones, partidos o  asociaciones políticas no podrán usar la Bandera Nacional 
para promover su imagen, bienes o servicios”. [UNIVERSAL] 

Propone PAN crear Comisión Bicameral para investigar actuación de funcionarios contra Covid-19.- 
En el marco de la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la fracción 
parlamentaria del PAN presentó un punto de acuerdo para crear la Comisión Bicameral del Congreso 
de la Unión que investigue si los servidores públicos de nivel director general a secretario de Estado 
del gobierno federal han conducido su gestión en el manejo de la pandemia por Covid-19 conforme 
a los principios y directrices establecidos en la Constitución Política, en la Ley General de 
Responsabilidades Administrativas y en la Ley General de Salud. [UNIVERSAL] [UNIVERSAL]  

PAN exige a AMLO a romper “pacto de impunidad” con crimen organizado; piden revisar estrategia 
de seguridad.- El PAN en la Comisión Permanente demandó al Presidente Andrés Manuel López 
Obrador que rompa el “pacto de impunidad” con el crimen organizado y actúe para pacificar al país, 
al tiempo que lo convocó al Congreso para revisar con todas las fuerzas políticas la estrategia en 
materia de seguridad. Senadores y diputados del blanquiazul condenaron el asesinato de dos padres 
jesuitas, el pasado lunes, en Chihuahua, y refirieron que las cifras oficiales señalan que el actual 
gobierno ya rebasó las cifras de homicidios dolosos de todo el sexenio de Felipe Calderón, al sumar 
más de 121 mil víctimas. [RAZÓN] [FINANCIERO] [ECONOMISTA] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] 
[JORNADA] [FINANCIERO] [RAZÓN] [24 HORAS] [HERALDO]  

PRD exhorta en la Comisión Permanente a frenar la violencia en Zacatecas.- La bancada del PRD en 
la Comisión Permanente del Congreso de la Unión presentará un punto de acuerdo para exhortar a 
los gobiernos federal y de Zacatecas a instrumentar una estrategia efectiva y no sólo basada en 
discursos o frases como “abrazos y no balazos” o culpando a las administraciones anteriores, para 
frenar la violencia extrema e impune que se vive en la entidad y que incluso ha derivado en 
ejecuciones en el centro de la capital. [UNIVERSAL] 

Protestan trabajadores del Senado.- Decenas de trabajadores sindicalizados del Senado de la 
República protestaron en el Patio del Federalismo y amagaron con dar portazo e ingresar a la sesión 
de la Comisión Permanente, para denunciar que cuatro personas tomaron por la fuerza las oficinas 
sindicales y no les permiten laborar. [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [UNIVERSAL]  
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TEPJF anticipa sanciones por desacato.- La Sala Superior del TEPJF discutirá en próximas fechas una 
propuesta de amonestación pública en contra de los coordinadores Ignacio Mier de Morena, Carlos 
Puente del PVEM y Alberto Anaya del PT, por el incumplimiento de sentencia en el que incurrieron 
al no integrar a un legislador de MC en la Comisión Permanente, tal como lo ordenó el TEPJF a la 
Jucopo y a la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL]  

COMISIONES  
Regular la eutanasia podría significar “ahorro” para el Estado en salud: diputado.- La regulación de 
la eutanasia en México, en caso de que se apruebe en el Legislativo, podría significar en términos de 
inversión en salud, un “ahorro” para el Estado, manifestó el presidente de la Comisión de Salud de 
la Cámara de Diputados, Emmanuel Reyes. Durante el tercer día de los foros temáticos organizados 
en el recinto, el congresista de Morena, dio su particular punto de vista al respecto. [MVS] [JORNADA]  

Piden restituir el fondo extraordinario.- La presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada 
Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), se reunió con integrantes de la Confederación Nacional de 
Trabajadores Universitarios (CONTU), a fin de analizar las pensiones, jubilaciones y la situación 
económica en la que se encuentran. [JORNADA]  

DIPUTADOS 
Presenta Morena con aval del Gobierno Federal y Guardia Nacional una iniciativa para 
implementar Ley de Denuncia Anónima.- El diputado morenista Mauricio Cantú González presentó 
una iniciativa de ley para implementar a través del número 089 un sistema de denuncia anónima 
para delitos del fuero común y del fuero federal. La propuesta expide la Ley del Mecanismo Nacional 
de Denuncia Anónima 089. [ENFOQUE] [EXCÉLSIOR] [JORNADA]  

Plantean que rinda informe.- El PAN en la Cámara de Diputados impulsa una iniciativa de reforma a 
la Constitución, con el propósito de que el titular del Ejecutivo nuevamente acuda a rendir su informe 
de gobierno ante el Congreso de la Unión. La iniciativa del diputado Guillermo Huerta Ling propone, 
además, que exista el derecho de réplica y el debate entre el presidente de la República y los 
legisladores, para que así se pueda realizar un verdadero ejercicio de comparecencia. [HERALDO]  

PRD llama a aumentar salarios de enfermeras y enfermeros del sector salud.- El PRD en la Cámara 
de Diputados instó a las secretarías de Salud federal y de los gobiernos estatales, así como al IMSS, 
ISSSTE, Sedena, Marina y Pemex a otorgar un aumento a los salarios de enfermeras y enfermeros, 
cuyas percepciones oscilan entre 10 mil y 15 mil pesos al mes. En un punto de acuerdo presentado 
por la legisladora Macarena Chávez, la bancada perredista en el Palacio de San Lázaro remarcó la 
necesidad de que la remuneración del personal médico del sector salud se ajuste a los niveles de 
preparación académica, grados de experiencia y habilidades. [MILENIO] 

Alistan envío de reformas.- El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que este mes 
podría enviar a la Cámara de Diputados una reforma constitucional para que la Guardia Nacional se 
convierta en un brazo de la Sedena y si el bloque conservador la rechaza que asuma su 
responsabilidad. [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] [CONTRARÉPLICA]  

CDMX, la entidad más endeudada.- De enero a marzo, la Ciudad de México fue la entidad del país 
con el mayor saldo de deuda subnacional al concentrar un monto de 92 mil 767.8 millones de pesos, 
de acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. [SOL DE 
MÉXICO] [HERALDO]  
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OPINIÓN 
COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Presidente de la Mesa Directiva Sergio Gutiérrez; 
guardan minuto de silencio a sacerdotes jesuitas y a fallecidos en el terremoto en Afganistán.- El 
presidente en funciones de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Sergio Gutiérrez Luna, 
pidió a la Asamblea ponerse de pie para guardar un minuto de silencio por cada una de las personas 
que fallecieron. [24 HORAS] 

Del tema escriben: LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Diputado Rubén Moreira; PRI condena y exige 
justicia ante hechos ocurridos en Chihuahua.- El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, 
Rubén Moreira Valdez, en representación del Grupo Parlamentario del PRI, lamentó el asesinato de 
los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín César Mora Salazar, así como el de un 
ciudadano mexicano, en el interior del Santuario Comunitario de Cerocahui, Chihuahua. [24 HORAS] 

COLUMNA/ALHAJERO/Nunca antes.- Entre los escaños del Senado, se alzaba –bajo el reclamo 
“Basta de impunidad”- tristes carteles con las fotografías de los dos sacerdotes jesuitas asesinados 
en la iglesia de Cerocahui, en la sierra Tarahumara de Chihuahua: Javier Campos Morales y Joaquín 
César Mora. Un minuto de silencio --por las muertes de los religiosos y muchas otras más- abrió la 
sesión de la Comisión Permanente. La agenda política de diputados y senadores correría por una sola 
vía: Seguridad Pública. [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/ARSENAL/Cito a Gerardo Fernández Noroña en el debate de ayer en la Comisión 
Permanente: “Los homicidios son del fuero común, que corresponden a la fiscalía de los estados y 
que la derecha hace como que no entiende”. ¿Será que él hace como que no sabe que desde los 
tiempos de Felipe Calderón el combate al crimen organizado, responsable de la mayoría de los 
homicidios, corresponde a la Guardia Nacional, la Marina y el Ejército? [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/ROZONES/El TEPJF eleva el tono.- Ante el desacato de Jucopo de la Cámara de Diputados 
para incorporar a Movimiento Ciudadano a la Comisión Permanente, el Tribunal Electoral ya está 
previendo reforzar las sanciones en contra de legisladores de la Cuarta Transformación, en específico 
para los coordinadores parlamentarios Ignacio Mier, de Morena; Carlos Puente, del Partido Verde, y 
Alberto Anaya, del PT. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/En el chacaleo.- Lo que antes, cual oposición, exigía el PRD en la 
tribuna del Congreso de la Unión, ayer, lo planteó diputada panista, Lizbeth Mata Lozano: reforma 
al Artículo 69 en nuestra Ley de leyes, para que el Presidente, comparezca de manera presencial, a 
presentar su Informe de Gobierno...[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/TIRADITOS/Morena va porque el PRI no use los colores patrios.- Durante la Comisión 
Permanente del Congreso de la Unión, el diputado de Morena Emmanuel Reyes Carmona presentó 
una iniciativa de reforma a la Ley Sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacional, con lo que busca 
prohibir que el PRI utilice los colores del lábaro patrio en sus emblemas, esto incluye a persona física 
y asociaciones políticas. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/Andrés Manuel López obrador; enviará al poder 
legislativo iniciativa en materia electoral y la referente a la Guardia Nacional.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador, explicó que la primera propuesta incluye reducir salarios de consejeros 
electorales y que estos sean elegidos por el pueblo. Sobre la iniciativa de la Guardia Nacional, expuso 
que el objetivo es blindarla para que en el futuro sea imposible corromperla. [24 HORAS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_24H_0_HECTORMUNOZ_MINUTODESILENCIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_SEGURIDADPUBLICAPERMANENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_24H_0_HECTORMUNOZ_MINUTODESILENCIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_HER_5_ALHAJERO_ASESINATOJESUITAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_EXC_10_RAZONES_CORCHOLATAS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_RAZON_2_ROZONES_PERMANENTEMC_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_SEGURIDADPUBLICAPERMANENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_CONTRA_2_TIRADITOS_ESCUDONACIONAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_24H_0_HECTORMUNOZ_MINUTODESILENCIO_1M.pdf
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COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/Combate a la impunidad, la solución.- Se reconoce la voz de 
Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo y líder de la fracción en la Cámara de Senadores, quien 
declaró que es necesario modificar la estrategia de seguridad para no dar tregua a los criminales. 
Monreal, involucra al Congreso de la Unión con el Ejecutivo a través del gabinete de seguridad. [24 
HORAS/p.5] 

Aborda el tema: NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.14] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Más “amigos” de Monreal en la oposición.- La liberación de su 
secretario técnico, José Manuel del Río, le trajo más “amigos” de la oposición al senador de Morena 
Ricardo Monreal. El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, le dijo: “Qué bueno que la justicia por 
fin le dio la razón a Del Río Virgen, colaborador de mi gran amigo Ricardo Monreal. Es vergonzoso 
que este gobierno utilice instituciones judiciales para venganzas personales”. [FINANCIERO/p.33] 

El tema lo aborda: LÍNEA DIRECTA [HERALDO/p.8] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/4. ¿Cuenta regresiva?.- Los senadores Gustavo Madero y Damián 
Zepeda externaron su opinión sobre la dirigencia de Marko Cortés al frente del PAN. Así como 
Alejandro Moreno en el PRI tuvo que dar la cara a su militancia, y logró conservar el cargo, todo 
indica que el panismo exigirá lo mismo a Cortés. Le aplicarán la consabida frase: “¿Puedes o te vas?”. 
[EXCÉLSIOR/p.13] 

Comentan el tema: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8]; EL PRIVILEGIO DE OPINAR 
[ECONOMISTA/p.40]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; JESÚS REYES-HEROLES G.G. [UNIVERSAL/p.20]; 
EMILIO RABASA GAMBOA [UNIVERSAL/p.21]; ALFONSO ZÁRATE [UNIVERSAL/p.21]; ADRIANA 
MORENO CORDERO [CONTRARÉPLICA/p.5] 

COLUMNA/A LA SOMBRA/La diputada federal Laura Barrera Fortoul (PRI) ayer realizó un recorrido 
por los municipios de Isidro Fabela y Jilotzingo, en el Estado de México y dejó en claro que una de 
sus prioridades es recuperar el presupuesto para los programas de apoyo al campo, y desde la 
Cámara de Diputados se insistirá en la atención y asignación de recursos para el sector. [SOL DE 
MÉXICO/p.2] 

GOBIERNO 

AMLO: “acto de reconciliación abrir archivos de Guerra Sucia”.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador instruyó la apertura de archivos y el ingreso a instalaciones militares para esclarecer la 
llamada Guerra Sucia, así como otros hechos en los que se presuma violaciones de derechos 
humanos. Comentó que las acciones de mandos y Ejército están subordinadas a un gobierno civil y 
consideró este hecho como un acto de reconciliación necesario, pues se tiene que conocer la verdad 
y que haya justicia para evitar la repetición de actos oprobiosos. [MILENIO / p10] 

México ofrece a Estados Unidos trabajar juntos para evitar recesión.- El presidente Andrés Manuel 
López Obrador pronosticó que no habrá recesión económica, pero si se agrava la situación, confía en 
que será temporal. Adelantó que ya se trabaja en un plan de apoyo conjunto entre los gobiernos de 
México y de Estados Unidos, en caso de que continúe la inflación y la crisis económica. Dijo que el 
plan se lo planteará a su homólogo estadounidense, Joe Biden, durante su encuentro en julio. [MILED 
/ pp-p14] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_24H_5_DOLORESCOLIN_REFSEGURIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_24H_5_DOLORESCOLIN_REFSEGURIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_EXC_14_NUDOGORDIANO_REFSEGURIDAD_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_FIN_33_CONFIDENCIAL_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_HER_8_LINEADIRECTA_ELECCIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_EXC_13_FRENTES_COALICION_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_REF_8_TEMPLO_DIRIGENCIAPRI_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_ECO_40_ELPRIVILEGIODEOPINAR_DIRIGENCIAPRI_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_24H_2_SERA_ALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_UNI_20_JESUSREYES_DIRIGENCIAPRI_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_UNI_21_EMILIORABASA_ELECCIONES_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_UNI_21_ALFONSOZARATE_DIRIGENCIAPRI_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_CONTRA_5_ADRIANAMORENO_RENUNCIAALITO_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_SOL_2_ALASOMBRA_RECORRIDOEDOMEX_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_C_SOL_2_ALASOMBRA_RECORRIDOEDOMEX_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_MIL_10_AMLOACTODERECONCILACION_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_MILED_1.14_MEXICOYEU_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_MILED_1.14_MEXICOYEU_NACIONAL_.pdf
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EU entregará 300 mil visas temporales, anuncia Segob.- Adán Augusto López, secretario de 
Gobernación, adelantó que en julio el presidente Andrés Manuel López Obrador visitará Washington 
porque el gobierno de Estados Unidos anunciará la entrega de 300 mil visas temporales que 
benefician a mexicanos y extranjeros. Precisó que 150 mil serán para mexicanos y el resto se 
entregará de manera proporcional entre países de Centroamérica. [LA RAZÓN / pp-p10] 

SEGURIDAD 

Por un juego de beis, el crimen de jesuitas.- La Fiscalía General de Justicia de Chihuahua reveló que 
la derrota de un equipo de beisbol patrocinado por José Noriel Portillo Gil, El Chueco, derivó en el 
asesinato de un guía de turistas y de los sacerdotes jesuitas Javier Campos y Joaquín César Mora, 
cuyos cuerpos ya fueron recuperados. La dependencia ofreció 5 millones de pesos de recompensa 
por el presunto homicida. [MILENIO / pp-p8] 

Homicidios se disparan 118% en pueblos originarios del país.- Los homicidios dolosos que perturban 
la vida de pueblos originarios, como el ocurrido el lunes en la Tarahumara, se han disparado en 118.4 
por ciento, en promedio, durante el primer cuatrimestre de 2022, respecto al mismo periodo de 
2021. Lo anterior en 27 de 87 municipios que concentran la principal población indígena de 
Chihuahua, Guerrero, Jalisco y Michoacán, estados que registran ataques recientes. [LA RAZÓN / p6] 

ECONOMÍA 

Estiman impacto al crédito.- Raúl Álvarez del Castillo, director de Estudios Económicos de 
Citibanamex, aseguró que los mayores niveles para este año en las tasas de interés de referencia en 
México van a impactar en el crédito que se canaliza a las empresas y, eventualmente, en la inversión 
y en el consumo que realizan las familias mexicanas. Este día, el Banco de México va a elevar la tasa 
de interés en 75 puntos base, con la intención de controlar la inflación. [HERALDO / p17] 

INTERNACIONAL 

Biden propone suspender impuesto a la gasolina por tres meses.- Joe Biden, presidente de Estados 
Unidos, defendió su estrategia ante los precios récord de las gasolinas en ese país, que implica 
suspender por tres meses un impuesto federal sobre los precios del carburante. Indicó que 
suspendiendo durante 90 días este impuesto de 18 centavos por galón es posible bajar el costo y 
aliviar a las familias. [ABC / pp-p10] 
EU gasta 13 mdd en recompensar a 18 mil soplones.- La Agencia Antidrogas de Estados Unidos (DEA, 
por sus sigas en inglés) gasta 13 millones de dólares anuales en el pago de “premios” a informantes 
con el objetivo de desmantelar organizaciones del narcotráfico y quedarse con su dinero. De acuerdo 
con un informe enviado al Congreso de EU, la DEA incrementa cada año los recursos destinados a 
pagar “fuentes” que ofrecen datos útiles para confiscar propiedades y cuentas bancarias de 
narcotraficantes mexicanos. [MILENIO / pp-p6-p7] 
 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_RAZON_1,10_EUENTREGARA300_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_MIL_1.8.9_PORUNJUEGODE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_RAZON_6_HOMICIDIOSSEDISPARAN_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_HER_17_ESTIMANIMPACTO_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_ABC_1,10_BIDENPROPONE_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_MIL_1.6.7_TRECEMDDPAGALA_NACIONAL_.pdf
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Entrevista / Sergio Gutiérrez Luna (Presidente de la 

Cámara de Diputados) 

“Nosotros fuimos electos para legislar; esa es nuestra chamba, quien se niega a hacer 

la chamaba está faltando al mandato que nos dio el pueblo. No puede alguien decir 

a priori algo que todavía no conoce. En el caso de las iniciativas que aún no envía el 

Presidente, no las conocemos. En el caso de la que ya está, la electoral, hay que 

debatirla junto con las iniciativas que presentó la oposición, otras que hay, y luego 

lleguemos a un punto donde ya veremos qué pasa, pero no se puede antes de llegar 

a esto, decir que no”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1KJLXnS6-8xxlH-FB8HBhO_5X0aMlbvlZ/view  

https://drive.google.com/file/d/1KJLXnS6-8xxlH-FB8HBhO_5X0aMlbvlZ/view
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Morena llama a simpatizantes a tomar las calles 

para “promover reforma electoral de AMLO” 

 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció este miércoles que se 

convocará a los simpatizantes del partido a tomar las calles para promover la reforma 

electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador.  

En conferencia de prensa, el dirigente nacional de Morena llamó a que el primero de 

julio los simpatizantes de Morena salgan a las calles para “informar al pueblo de México 

sobre la reforma electoral que el presidente de la República propuso al Congreso”. 

El lunes, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, afirmó que los legisladores están listos para analizar las iniciativas en materia 

electoral.  

A través de un boletín, el diputado Gutiérrez Luna informó que en los últimos días de 

junio los coordinadores parlamentarios definirán el formato y calendario de actividades 

para realizar el parlamento abierto de la reforma electoral. 

 

https://latinus.us/2022/06/22/morena-llama-simpatizantes-tomar-calles-promover-reforma-electoral-

amlo/ 

  

https://latinus.us/2022/06/22/morena-llama-simpatizantes-tomar-calles-promover-reforma-electoral-amlo/
https://latinus.us/2022/06/22/morena-llama-simpatizantes-tomar-calles-promover-reforma-electoral-amlo/
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Rechazan PAN y PRD analizar la iniciativa de reforma 

electoral en parlamento abierto 

 

Luego de que se anunció que se organizaría un parlamento abierto en el Congreso de la Unión para 
analizar la propuesta de reforma electoral que presentó el presidente, Andrés Manuel López Obrador, 
diputados veracruzanos del PAN y PRD lo calificaron como una pérdida de tiempo. 
El presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, adelantó que al concluir este mes se realizará 
un “parlamento abierto” donde se buscaría fortalecer la propuesta presidencial, al escuchar a todos los 
sectores. 
 
http://jornadaveracruz.com.mx/politica/rechazan-pan-y-prd-analizar-la-iniciativa-de-reforma-electoral-en-parlamento-
abierto/ 

 
 

 
 

 

 

 

http://jornadaveracruz.com.mx/politica/rechazan-pan-y-prd-analizar-la-iniciativa-de-reforma-electoral-en-parlamento-abierto/
http://jornadaveracruz.com.mx/politica/rechazan-pan-y-prd-analizar-la-iniciativa-de-reforma-electoral-en-parlamento-abierto/
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Falta de compromiso, califica Gutiérrez Luna a la 

Moratoria Constitucional presentada por PRI-PAN-

PRD 

La alianza “Va por México” (PRI-PAN-PRD) anuncian una moratoria con lo que no 

aprobarán ninguna reforma constitucional de aquí a lo que resta de la 65 Legislatura, 

entre ella la reforma electoral y la de la Guardia Nacional, la primera ya enviada por 

el titular del Ejecutivo y la segunda que está dentro de sus prioridades. 

En entrevista con Carlos Zúñiga para el programa Cámara de Origen, a través de la 

señal de radio de Heraldo Media Group, Sergio Gutiérrez Luna, el presidente de la Mesa 

Directiva de San Lázaro, reprobó las acciones de la oposición.  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/22/falta-de-compromiso-califica-gutierrez-luna-

la-moratoria-constitucional-presentada-por-pri-pan-prd-415835.html  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/22/falta-de-compromiso-califica-gutierrez-luna-la-moratoria-constitucional-presentada-por-pri-pan-prd-415835.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/22/falta-de-compromiso-califica-gutierrez-luna-la-moratoria-constitucional-presentada-por-pri-pan-prd-415835.html
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Entregan al diputado Javier López Casarín (PVEM) el 

Premio al Hombre del Año en Innovación 2022 
 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, 
en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, entregó al diputado Javier Joaquín López Casarín 
(PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, el 
Premio al Hombre del Año en Innovación 2022, que le confirió la organización W3X en Tomorrow 
Conference. Gutiérrez Luna destacó que el diputado López Casarín se hizo merecedor del premio 
creado por la organización W3X, que impulsa la innovación tecnológica como un recurso para lograr un 
mundo mejor. 

 

https://edomexaldia.com/entregan-al-diputado-javier-lopez-casarin-pvem-el-premio-al-hombre-del-ano-en-innovacion-2022/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/entregan-al-diputado-javier-lopez-casarin-pvem-el-premio-al-hombre-del-ano-en-innovacion-2022/
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Diputado Javier López Casarín recibe Premio al 

Hombre del Año en Innovación 2022 

 
Javier López Casarín, presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación 

de la Cámara de Diputados fue reconocido el pasado 15 de mayo con el Premio al 

Hombre del Año en Innovación 2022.  

El emblema fue creado por la Organización W3X por el impulso a la innovación 

tecnológica como recurso para lograr un mundo mejor. 

 

Durante la sesión de hoy de la Comisión Permanente, el presidente en funciones de la 

Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Sergio Gutiérrez Luna, acompañado de la 

vicepresidenta de la Mesa Directiva, Lizbeth Mata Lozano, y del secretario de este 

órgano directivo, Rogelio Israel Zamora Guzmán, se encargaron de entregar a López 

Casarín el reconocimiento. 

 
https://www.milenio.com/politica/javier-lopez-casari-recibe-premio-hombre-ano-innovacion 

 

https://www.milenio.com/politica/javier-lopez-casari-recibe-premio-hombre-ano-innovacion
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Entregan al diputado Javier López Casarín (PVEM) el 

Premio al Hombre del Año en Innovación 2022 
 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, 
en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, entregó al diputado Javier Joaquín López Casarín 
(PVEM), presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, el 
Premio al Hombre del Año en Innovación 2022, que le confirió la organización W3X en Tomorrow 
Conference. Gutiérrez Luna destacó que el diputado López Casarín se hizo merecedor del premio 
creado por la organización W3X, que impulsa la innovación tecnológica como un recurso para lograr un 
mundo mejor. 

 

https://hojaderutadigital.mx/entregan-al-diputado-javier-lopez-casarin-pvem-el-premio-al-hombre-del-ano-en-innovacion-2022/ 
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La Comisión Permanente guardó minuto de silencio en 

memoria de personas fallecidas recientemente 

 

En la sesión de la Comisión Permanente, conducida por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, legisladoras 
y legisladores guardaron un minuto de silencio en memoria de sacerdotes jesuitas, del activista 
ambientalista Jesús Bañuelos Acevedo, de David Cervantes, funcionario de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano y de las víctimas por el terremoto en Afganistán. 
El diputado Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, informó a la asamblea 
que se recibieron diversas solicitudes para que a través de un minuto de silencio “honremos la 
memoria de diferentes personas fallecidas recientemente”. 

 
https://edomexaldia.com/la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-personas-fallecidas-

recientemente/ 
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Comisión Permanente guarda minuto de silencio 

por sacerdotes asesinados 

La Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión 

inició la sesión de este 

miércoles con un minuto de 

silencio, en memoria de los 

jesuitas Javier Campos 

Morales y Joaquín Mora, así 

como del guía de turistas 

Pedro Palma Gutiérrez, 

quienes fueron asesinados 

el lunes pasado en la 

comunidad de Cerocahui, en Chihuahua. 

Al comienzo de la sesión, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, en su calidad de presidente 

de la Mesa Directiva, señaló que se acordó atender la petición de los legisladores para 

recordar a los dos sacerdotes, además del caso del defensor medioambiental Jesús 

Bañuelos Acevedo, quien, explicó el diputado Gerardo Fernández Noroña, también 

fue asesinado el lunes. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/comision-permanente-guarda-minuto-silencio-memoria-jesuitas-487717  
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memoria de personas fallecidas recientemente 

 

En la sesión de la Comisión Permanente, conducida por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, legisladoras 
y legisladores guardaron un minuto de silencio en memoria de sacerdotes jesuitas, del activista 
ambientalista Jesús Bañuelos Acevedo, de David Cervantes, funcionario de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano y de las víctimas por el terremoto en Afganistán. 
El diputado Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, informó a la asamblea 
que se recibieron diversas solicitudes para que a través de un minuto de silencio “honremos la 
memoria de diferentes personas fallecidas recientemente”. 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-personas-fallecidas-

recientemente/ 
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La Comisión Permanente guardó minuto de silencio en 

memoria de personas fallecidas recientemente 

 

En la sesión de la Comisión Permanente, conducida por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, legisladoras 
y legisladores guardaron un minuto de silencio en memoria de sacerdotes jesuitas, del activista 
ambientalista Jesús Bañuelos Acevedo, de David Cervantes, funcionario de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano y de las víctimas por el terremoto en Afganistán. 
El diputado Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, informó a la asamblea 
que se recibieron diversas solicitudes para que a través de un minuto de silencio “honremos la 
memoria de diferentes personas fallecidas recientemente”. 
 
 
https://ventanaver.mx/principal/la-comision-permanente-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-personas-fallecidas-

recientemente/ 
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Eutanasia, tema que requiere análisis multidisciplinario y 

de la mano de expertos: Gutiérrez Luna 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, señaló que la 
eutanasia es un tema sensible que debe analizarse desde un enfoque multidisciplinario y de la mano de 
expertos para, en su caso, llegar a un producto legislativo que sea benéfico para las y los mexicanos. 

Al inaugurar el foro Eutanasia: Un Análisis de la Situación Actual, realizado en el Palacio Legislativo de 
San Lázaro, destacó la participación de académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), quienes integrarán las mesas de trabajo que se realizarán durante esta semana. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/eutanasia-tema-que-requiere-analisis-multidisciplinario-y-de-la-mano-

de-expertos-gutierrez-luna/ 
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Sergio Gutiérrez Luna: respaldo a la lucha obrera 

 
 
El famoso minatitleco, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió en sus oficinas con trabajadores de la industria 
azucarera. El presidente de la Cámara de Diputados, sostuvo un gran encuentro con sus paisanos 
veracruzanos que laboran en el ingenio azucarero San Cristóbal, instalado en el municipio Carlos A. 
Carrillo. Destacó, que les brindará total respaldo ante la Secretaría del Trabajo para que se imparta 
justicia conforme a Derecho por los adeudos contraídos por la empresa en el reparto de utilidades 
2021 hacia los trabajadores. 

 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-luna-respaldo-a-la-lucha-obrera/50198696 
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Sergio Gutiérrez Luna: respaldo a la lucha obrera 

 
 
El famoso minatitleco, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió en sus oficinas con trabajadores de la industria 
azucarera. El presidente de la Cámara de Diputados, sostuvo un gran encuentro con sus paisanos 
veracruzanos que laboran en el ingenio azucarero San Cristóbal, instalado en el municipio Carlos A. 
Carrillo. Destacó, que les brindará total respaldo ante la Secretaría del Trabajo para que se imparta 
justicia conforme a Derecho por los adeudos contraídos por la empresa en el reparto de utilidades 
2021 hacia los trabajadores. 
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Sergio Gutiérrez Luna: respaldo a la lucha obrera 

 
 
El famoso minatitleco, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió en sus oficinas con trabajadores de la industria 
azucarera. El presidente de la Cámara de Diputados, sostuvo un gran encuentro con sus paisanos 
veracruzanos que laboran en el ingenio azucarero San Cristóbal, instalado en el municipio Carlos A. 
Carrillo. Destacó, que les brindará total respaldo ante la Secretaría del Trabajo para que se imparta 
justicia conforme a Derecho por los adeudos contraídos por la empresa en el reparto de utilidades 
2021 hacia los trabajadores. 

 
https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-luna-respaldo-a-la-lucha-obrera/50198696 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://diariodelistmo.com/columnas/sergio-gutierrez-luna-respaldo-a-la-lucha-obrera/50198696


23 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

23/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Sergio Gutiérrez Luna respalda la lucha obrera del ingenio 
azucarero San Cristóbal en la Cuenca del Papaloapan 

 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con sus paisanos 

veracruzanos que laboran en el ingenio azucarero San Cristóbal, instalado en el municipio Carlos A. 

Carrillo, a los cuales brindará total respaldo ante la Secretaría del Trabajo para que se imparta justicia 

conforme a Derecho por los adeudos contraídos por la empresa en el reparto de utilidades 2021 hacia 

los trabajadores. 

 

https://www.loseditores.com/resumen.php?nota=83559&utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter 
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Sergio Gutiérrez Luna respalda la lucha obrera del ingenio 
azucarero San Cristóbal en la Cuenca del Papaloapan 

 

 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con sus paisanos 

veracruzanos que laboran en el ingenio azucarero San Cristóbal, instalado en el municipio Carlos A. 

Carrillo, a los cuales brindará total respaldo ante la Secretaría del Trabajo para que se imparta justicia 

conforme a Derecho por los adeudos contraídos por la empresa en el reparto de utilidades 2021 hacia 

los trabajadores. 

 

https://opinionciudadana.mx/nota.php?id=1530 
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Azúcar con SERGIO! 

El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con sus paisanos 
veracruzanos que laboran en el ingenio azucarero San Cristóbal, instalado en el municipio Carlos A. 
Carrillo, a los cuales brindará total respaldo ante la Secretaría del Trabajo para que se imparta justicia 
conforme a Derecho por los adeudos contraídos por la empresa en el reparto de utilidades 2021 hacia 
los trabajadores. Reunidos en la Presidencia de la Cámara de Diputados, el representante popular 
minatitleco y su paisano, también legislador por la Cuenca del Papaloapan, Valentín Reyes López, se 
sumaron al gremio azucarero para defender los derechos de la clase trabajadora ante las diversas 
instancias legales y brindarles todo el acompañamiento. 
 
 
 
 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/azucar-con-sergio/ 
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El Presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con sus paisanos 
veracruzanos que laboran en el ingenio azucarero San Cristóbal, instalado en el municipio Carlos A. 
Carrillo, a los cuales brindará total respaldo ante la Secretaría del Trabajo para que se imparta justicia 
conforme a Derecho por los adeudos contraídos por la empresa en el reparto de utilidades 2021 hacia 
los trabajadores. Reunidos en la Presidencia de la Cámara de Diputados, el representante popular 
minatitleco y su paisano, también legislador por la Cuenca del Papaloapan, Valentín Reyes López, se 
sumaron al gremio azucarero para defender los derechos de la clase trabajadora ante las diversas 
instancias legales y brindarles todo el acompañamiento. 
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La Comisión Permanente guardó minuto de 
silencio en memoria de personas fallecidas 

recientemente 

 
 

Boletín No.2042 

La Comisión Permanente guardó minuto de silencio en memoria de personas fallecidas recientemente 

En la sesión de la Comisión Permanente, conducida por el diputado Sergio Gutiérrez Luna, legisladoras y legisladores 

guardaron un minuto de silencio en memoria de sacerdotes jesuitas, del activista ambientalista Jesús Bañuelos Acevedo, de 

David Cervantes, funcionario de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano y de las víctimas por el terremoto 

en Afganistán  

El diputado Gutiérrez Luna, en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, informó a la asamblea que se recibieron 

diversas solicitudes para que a través de un minuto de silencio “honremos la memoria de diferentes personas fallecidas 

recientemente”. 

Dijo que están los casos de los sacerdotes Javier Campos Morales y Joaquín Mora Salazar, de la orden de los jesuitas, y del 

señor Pedro Palmas, ocurridos el lunes 20 de junio, por un acto violento en la comunidad de Cerocahui, en la Sierra 

Tarahumara, en Chihuahua. 

También, añadió, la solicitud del diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) por el deceso del señor Jesús Bañuelos Acevedo, 

activista defensor del medio ambiente y tenaz opositor a la instalación de un basurero en Atitalaquia, Hidalgo, ocurrido el 

pasado lunes 20 de junio. 
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Hizo mención del deceso de David Ricardo Cervantes Peredo, subsecretario de Ordenamiento Territorial de la Secretaría 

de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, quien falleció el pasado sábado 18 de junio. 

A petición de la senadora Mónica Fernández Balboa (Morena), el diputado Sergio Gutiérrez incluyó en el minuto de silencio 

por las personas fallecidas en un terremoto en Afganistán. 

Enseguida, pidió a la asamblea ponerse de pie y guardar un minuto de silencio en memoria de las y los fallecidos. 

Posteriormente, el diputado Fernández Noroña externó su solidaridad a familiares y amigos de David Cervantes, “un 

extraordinario compañero de izquierda de toda la vida; fue diputado federal, era el responsable de la reconstrucción después 

del sismo de 2017 a nivel nacional en nuestro gobierno, un compañero realmente honesto y comprometido. Lamentable su 

fallecimiento”. 

Precisó que en el caso de Jesús Bañuelos no es un fallecimiento, ni tampoco un asunto de seguridad, sino “era de las personas 

que hacían guardia frente al basurero de Atitalaquia, Hidalgo, y en su tienda de campaña, en la madrugada del lunes, fue 

asesinado; exigimos el esclarecimiento de estos hechos y la sanción a los responsables”. 
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Entregan al diputado Javier López Casarín 
(PVEM) el Premio al Hombre del Año en 

Innovación 2022 

 
 

El galardón de la organización W3X en Tomorrow Conference lo recibió de 
manos del diputado Sergio Gutiérrez Luna 

Boletín No.2043 

Entregan al diputado Javier López Casarín (PVEM) el Premio al Hombre del Año en Innovación 2022 

• El galardón de la organización W3X en Tomorrow Conference lo recibió de manos del diputado Sergio Gutiérrez Luna 

En la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, en funciones de la 

presidencia de la Mesa Directiva, entregó al diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM), presidente de la Comisión de 

Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, el Premio al Hombre del Año en Innovación 2022, que le 

confirió la organización W3X en Tomorrow Conference. 

Gutiérrez Luna destacó que el diputado López Casarín se hizo merecedor del premio creado por la organización W3X, que 

impulsa la innovación tecnológica como un recurso para lograr un mundo mejor. 

Indicó que el trabajo que el diputado López Casarín desempeña en apoyo a las tecnologías emergentes y su compromiso 

con la innovación, es digno de admiración. “Le manifiesto el orgullo que nos causa a las y los legisladores federales el 

premio que usted recibió. Enhorabuena, lo felicito y siga adelante en ese esfuerzo”. 
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“La Comisión Permanente tiene el honroso encargo de hacerle entrega del mencionado reconocimiento. Nuestro compañero 

diputado está presente en la sesión y le solicito que acuda a este presídium para que reciba el reconocimiento. Pido ponernos 

de pie”, añadió. 

Comunicaciones 

La Mesa Directiva turnó a la Cámara de Diputados y a sus comisiones diversos oficios de dependencias federales y 

congresos locales. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público remitió el oficio sobre la información relativa al pago de las participaciones a 

las entidades federativas correspondientes al mes de mayo de 2022, desagregada por tipo de fondo y por entidad federativa, 

efectuando la comparación correspondiente al mes de mayo de 2021, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 107, 

tercer párrafo de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Se envió a las comisiones de Hacienda y 

Crédito Público y de Presupuesto y Cuenta Pública. 

El Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación dio cuenta del Informe Anual de Actividades del Ejercicio 

Presupuestal 2021, de conformidad con el artículo 30, fracción V de la Ley Federal para Prevenir y Eliminar la 

Discriminación. Fue remitido a la Comisión de Derechos Humanos. 

Del Sistema Nacional de Anticorrupción se conoció oficio respecto al Informe Anual de Ejecución y Seguimiento del Anexo 

Transversal Anticorrupción del ejercicio fiscal 2021. Se canalizó a la Cámara de Diputados. 

Iniciativas de congresos  

El Congreso de Aguascalientes remitió proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 70, fracción XII de la Ley 

General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, relativa a las declaraciones patrimoniales y de intereses de 

los servidores públicos. Se mandó a la Comisión de Transparencia y Anticorrupción. 

Del Congreso del estado de Baja California se recibieron dos iniciativas. La primera, reforma el artículo 103 del Código 

Nacional de Procedimientos Penales, para establecer que no deberán negarse bajo ningún supuesto los gastos de la prueba 

pericial a cualquiera de las partes que la soliciten, a fin de no violentar derechos fundamentales. Fue remitida a la Comisión 

de Justicia. 

La segunda, reforma el artículo 232-D de la Ley Federal de Derechos, a fin de incluir a los municipios de San Felipe, Baja 

California y San Quintín, Baja California dentro de las zonas que contempla la Ley de Derechos para que no pierda aquellos 

rendimientos que constitucionalmente les pertenecen a estos municipios, en materia de cobros de impuestos federales. Se 

turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público.  
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El Instituto Tecnológico Superior de Tantoyuca Veracruz remitió el resultado de la Auditoría de Matrícula del Instituto. 

Fue turnado a las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública 

Del Congreso de la Ciudad de México se dio cuenta de la iniciativa que reforma los artículos 2, 12 Bis, 26 Ter, 42 y 59 de 

la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, sobre la Unidad de Medida y Actualización 

(UMA). Se canalizó a la Comisión de Transparencia y Anticorrupción. 
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Delegación del Congreso Nacional de Honduras 
se reunió con funcionarios de la Cámara de 

Diputados 

 
 

México es reconocido a nivel mundial por tener un Parlamento integrado por 
profesionales del Servicio Civil de Carrera: diputada Almazán Burgos 

Boletín No.2051 

Delegación del Congreso Nacional de Honduras se reunió con funcionarios de la Cámara de 

Diputados 

• México es reconocido a nivel mundial por tener un Parlamento integrado por profesionales del 

Servicio Civil de Carrera: diputada Almazán Burgos 

• Los titulares del CEDIP, del CEFP, así como de las unidades de Asuntos Internacionales y 

Relaciones Parlamentarias, y de Capacitación y Formación explicaron sus actividades 

Funcionarios de los Centros de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias y de 

Finanzas Públicas, así como las unidades de Asuntos Internacionales y Relaciones Parlamentarias, 

y de Capacitación y Formación Permanente, se reunieron con una delegación del Congreso 

Nacional de Honduras, a quienes dieron a conocer algunas de sus funciones en la Cámara de 

Diputados.  
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Al encabezar el encuentro, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), vicepresidenta de 

la Mesa Directiva, resaltó que México es reconocido a nivel mundial por tener un Parlamento 

integrado por funcionarios profesionales en el Servicio Civil de Carrera. 

En la bienvenida a la delegación del Congreso Nacional de Honduras, presidida por Luis Rolando 

Redondo Guifarro, la diputada Almazán Burgos agradeció el interés de los legisladores 

centroamericanos por conocer los procesos legislativos de la Cámara de Diputados, con el objetivo 

de implementarlos en su país; a su vez, ellos dejaron conocimientos para nuestro Congreso. 

En la reunión, realizada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, la diputada señaló la relevancia de 

la participación de los funcionarios de los Centros de Estudios de San Lázaro, porque son pilares 

fundamentales que coadyuvan en todas las actividades legislativas, a través de investigaciones y 

evaluaciones que ayudan a las y los diputados en la toma de decisiones durante la aprobación de 

los dictámenes.   

La investigación parlamentaria, pilar del quehacer legislativo 

Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del Centro de Estudios de Derecho e 

Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), afirmó que el análisis legislativo es un pilar y fortaleza del 

trabajo parlamentario, donde la investigación en la Cámara de Diputados cumple 40 años 

desarrollándose y perfeccionándose, a fin de generar conocimiento para compartirlo con la 

ciudadanía. 

Presentó una reseña pormenorizada del Programa de Investigación Permanente, vinculado a las 

agendas de los grupos parlamentarios, cuyos estudios se realizan con un enfoque 

multidisciplinario, la publicación de la Revista Quórum Legislativo y la Agenda Legislativa, edición 

de libros, así como la integración del CEDIP, que se ha fortalecido con el Servicio Civil de Carrera.  

Aseguró: “No estamos improvisando en la investigación, se retoma una actividad de mucha 

transcendencia para el Congreso mexicano”, en cuyo trabajo participan instituciones de educación 

superior como la UNAM, la UAM y congresos locales. 

Explicó el proceso de solicitud de opiniones por parte de las y los diputados, la vinculación con 

instituciones de educación superior, propiciando proyectos jurídicos y sociales con propuestas 

integrales a diversas problemáticas. Planteó la importancia de profundizar en la enseñanza del 

derecho parlamentario y que se reconozca su impartición.   
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Apoyo a las y los diputados en la aprobación y seguimiento del Presupuesto 

José Ildefonso Morales Velázquez, director general del Centro de Estudios de Finanzas Públicas 

(CEFP), explicó las principales funciones que realiza, destacando el análisis del paquete económico 

en apoyo al quehacer parlamentario de las y los diputados para la aprobación y seguimiento del 

Presupuesto de Egresos de la Federación, a través de una actividad permanente en función del 

ciclo de gasto.   

Planteó entre las funciones, la atención a solicitudes y asesorías legislativas, valoración de 

impactos presupuestarios de iniciativas de ley, estudios y proyecciones de indicadores 

macroeconómicos, así como análisis de ingreso, gasto, deuda pública, gasto federalizado, 

economía regional y deuda subnacional.  

Enfatizó la relevancia del Servicio Civil de Carrera en el programa de capacitación de funcionarios, 

lo que permite tener mejores profesionistas especializados en el CEFP y atender de forma 

oportuna todos los requerimientos, además de apoyar sus actividades de evaluación en la UNAM, 

la UAM y el Colegio de México. 

Durante la LXV Legislatura, dijo, que se ha recibido la solicitud de 997 valoraciones de impacto 

presupuestario, en lo que va del presente año se han completado 640, que son más de la recepción 

de todo el 2021. Las solicitudes de información ascienden a 139, documentos de análisis 370, 48 

estudios, 77 notas informativas, 25 boletines, 35 indicadores económicos, que se publican 

semanalmente y 185 infografías. 

Trascendente, compartir experiencias en el Servicio Civil de Carrera 

Javier Farrera Araujo, director de Planeación y Evaluación del Servicio de Carrera, de la Unidad de 

Capacitación y Formación Permanente, señaló la trascendencia de compartir las experiencias en 

esta materia con el Congreso Nacional de Honduras, a fin de que pueda replicarse y fortalecer la 

colaboración. 

Explicó el proceso iniciado en la LXIV Legislatura y reforzado en la actual LXV Legislatura relativo a 

avanzar en la formación de cuadros especializados en el marco del servicio de carrera, vertiente 

fundamental en un Estado democrático para tener servidores públicos profesionales y 

técnicamente solventes dispuestos a trabajar apoyados en una serie de valores y ética. 

Este modelo supera la transición de corrientes políticas en el poder, para evitar cambios 

permanentes en el servicio público, el cual debería continuar técnica y profesionalmente en sus 
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tareas. “La pluralidad en un Estado democrático exige que haya esa profesionalización de los 

funcionarios”, consideró. 

Destacó que este programa que se basa en un sistema de valores y principios de mérito, 

elementos que rigen el resultado de los procesos, la imparcialidad, neutralidad partidista de parte 

de sus integrantes, precisamente porque van a permanecer en sus puestos y porque son 

profesionistas que dan y deben dar servicio a cualquier grupo parlamentario, a través de la 

objetividad, eficiencia, eficacia y la legalidad, con el fin de fortalecer a la institución. 

Se fortalece la diplomacia parlamentaria 

El director general de la Unidad de Asuntos Internacionales y Relaciones Parlamentarias, José 

María Hernández Vallejo, afirmó que este encuentro fortalece la diplomacia parlamentaria, la cual 

tiene un concepto nuevo para vincular al Parlamento contemporáneo con las actividades 

legislativas hacia el exterior. 

El fortalecimiento de la democracia ha llevado a posicionar la diplomacia parlamentaria de manera 

amplia, no sólo con los parlamentos, sino como elemento de debate constante con los cuerpos 

diplomáticos acreditados en nuestro país, organismos internacionales y agencias de cooperación, 

que suman a la sociedad civil en esta materia. 

Refirió que se actualizó la visión de este ejercicio en una priorización estratégica de lo que tenían 

que hacer los representantes populares en el exterior: crear principios básicos para ejercerla con 

un perfil adecuado de las y los legisladores; además, luchar contra el turismo parlamentario en 

función de la austeridad que identificó dónde debería participar la Cámara de Diputados.  

Comentó que el Servicio Civil de Carrera es uno de los proyectos fundamentales para la Cámara 

de Diputados en función del fortalecimiento del Parlamento contemporáneo, a través de 

robustecer la capacitación de los recursos humanos que apoyan el ejercicio legislativo.  

Participación del presidente del Congreso Nacional de Honduras 

El presidente del Congreso Nacional de Honduras, diputado Luis Rolando Redondo Guifarro, 

agradeció las exposiciones de los funcionarios del CEDIP y del CEFP. Además, solicitó conocer las 

publicaciones que elaboran, con el propósito de revisarlas.  
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Comentó que el Congreso Nacional firmará un convenio con la Universidad Nacional Autónoma 

de Honduras para vincular las investigaciones con el trabajo legislativo, por lo que pidió saber las 

recomendaciones de los especialistas al respecto. 

Hizo votos por que la comunicación con la Cámara de Diputados, a través de los Centros de 

Estudios y las unidades de Asuntos Internacionales y Relaciones Parlamentarias, y de Capacitación 

y Formación, se comparta y profundice, en virtud de la importancia de las actividades que realizan, 

que pueden replicarse en el Congreso Nacional de Honduras.  

Señaló la relevancia de la valoración del impacto del presupuesto, recomendaciones, estudios, 

opiniones sobre los indicadores económicos que realiza el CEFP y pidió conocer las herramientas 

tecnológicas que utiliza.  

La comitiva del Congreso de Honduras estuvo integrada por las y los diputados Luz Angélica Smith 

Mejía, Carlos Armando Zelaya Rosales, Josué Fabricio Carbajal Sandoval, secretarios de la Junta 

Directiva, de la Secretaría Adjunta, Alba Beatriz Rivera Duarte y la asesora Georgina Sierra Carvajal. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ENVIARÁ AL PODER LEGISLATIVO INICIATIVA EN MATERIA ELECTORAL Y LA REFERENTE A 
LA GUARDIA NACIONAL 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que en las siguientes semanas enviará al Poder Legislativo la iniciativa de reforma en 
materia electoral y la referente a consolidar y adscribir a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. Explicó que la primera 
propuesta incluye reducir salarios de consejeros electorales y que estos sean elegidos por el pueblo. Sostuvo que es suficiente con un órgano 
dedicado a los asuntos democráticos con servidoras y servidores públicos de inobjetable honestidad para organizar todas las elecciones. Sobre 
la iniciativa de la Guardia Nacional, expuso que el objetivo es blindarla para que en el futuro sea imposible corromperla. Se impulsa por los 
antecedentes de disciplina, profesionalismo y honestidad de la Sedena y para garantizar la paz y la tranquilidad con respeto a los derechos 
humanos. Llamó a las y los legisladores a analizar y discutir los cambios a la ley en beneficio de la población. El primer mandatario arremetió 
contra los consejeros de la Judicatura Federal (CJF), al considerar que no han estado a la altura para castigar la corrupción en el Poder Judicial. 
El presidente Lopez Obrador, lamentó el asesinato de dos sacerdotes jesuitas y un civil en el municipio de Urique, Chihuahua y afirmó que el 
Gobierno de México realiza una investigación a fondo. El mandatario instruyó a elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional asistir a la 
zona. La Secretaría de la Defensa Nacional; actuó de inmediato. Hay una búsqueda, ya se tiene identificado al responsable, al homicida y van a 
seguir con las investigaciones. Refrendó la coordinación entre el gobierno federal y estatal para esclarecer los hechos delictivos. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; SE REUNE CON EMPRESARIOS DE GUANAJUATO PARA GARANTIZAR CERTEZA JURÍDICA Y 
PROMOVER INVERSIONES 

  
El senador Ricardo Monreal Ávila, acompañado de senadores de Morena se reúne con miembros de INDEX de aquélla entidad para buscar 
también mejores prácticas fiscales. El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, sostuvo un diálogo con representantes de 
la asociación civil INDEX Guanajuato, para analizar temas relacionados con la certeza jurídica de las inversiones y mejoras en el comercio 
exterior.  Al encuentro asistieron los senadores Casimiro Méndez Ortiz, Cristóbal Arias Solís, María Antonia Cárdenas Mariscal, Sergio 
Pérez Flores, Elí César Eduardo Cervantes Rojas, Eduardo Ramírez Aguilar y Faustino López Vargas. El líder de la mayoría legislativa y 
los integrantes de esta fracción parlamentaria se comprometieron a fortalecer el diálogo sobre las mejores prácticas fiscales y de comercio 
exterior, así como respecto a las medidas para estimular la inversión extranjera en México.  En la reunión se destacaron las medidas para 
contener la inflación, como la estabilización del precio de la gasolina y el diésel, así como los precios de referencia para el gas LP y electricidad, 
que representa un esfuerzo del Gobierno Federal de 330 mil millones de pesos. INDEX Guanajuato es una asociación de la comunidad 
empresarial e industrial exportadora del estado; a nivel nacional agrupa alrededor de mil 100 empresas, con presencia en 21 estados. Ricardo 
Monreal informó que los senadores de Morena sostendrían una serie de encuentros con diferentes sectores, para construir la agenda legislativa 
que plantearán al Congreso, a partir del 1 de septiembre, cuando inicie el próximo Periodo Ordinario de Sesiones. Destacó que INDEX es la 
única asociación empresarial mexicana que logró la vacunación binacional y regional colectiva, que protegió a su capital humano de las empresas 
representadas.  Subrayó que se trata del motor productivo nacional ante el mundo y el T-MEC, con el 60 por ciento de las exportaciones 
mexicanas, que emplea con inclusión a toda la comunidad mexicana, lo mismo que a migrantes en desamparo. Señalo que el vandalismo, el 
problema en aduanas, bloqueo de patentes, la inseguridad y las constantes amenazas del crimen organizado, aunados a las dificultades fiscales 
y la economía atorada postpandemia, son algunos de los problemas que enfrentan empresarios miembros del Consejo nacional de la Industria 
Maquiladora y Manufacturera de Exportación, división Guanajuato, que agrupa a 1,100 empresas. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SERGIO GUTIÉRREZ; GUARDAN MINUTO DE SILENCIO A SACERDOTES JESUITAS Y A 
FALLECIDOS EN EL TERREMOTO EN AFGANISTAN 

  
El presidente en funciones de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Sergio Gutiérrez Luna, pidió a la Asamblea ponerse de pie para 
guardar un minuto de silencio por cada una de las personas que fallecieron. El Pleno de la Comisión Permanente lamentó el asesinato de los 
sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín César Mora Salazar, así como del señor Pedro Palma, ocurridas en un acto violento 
en la comunidad de Cerocahui, en la Sierra Tarahumara de Chihuahua. La Asamblea también lamentó la muerte de David Cervantes Peredo, 
subsecretario de Ordenamiento Territorial de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y del activista Jesús Bañuelos Acevedo, 
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defensor del medio ambiente y tenaz opositor a la instalación de un basurero en Atitalaquia, en Hidalgo.  Senadores y diputados guardaron un 
minuto de silencio por las personas fallecidas en el terremoto ocurrido en Afganistán, donde perdieron la vida miles de personas. Manifestaron 
su su solidaridad con las personas que sufrieron por el terremoto en Afganistán, específicamente en la provincia de Paktika, donde este fenómeno 
natural dejó muchos lesionados y miles de muertos. 
  

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI CONDENA Y EXIGE JUSTICIA ANTE HECHOS OCURRIDOS EN CHUHUAHUA 
  
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, en representación del Grupo 
Parlamentario del PRI, lamentó el asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín César Mora Salazar, así como el de 
un ciudadano mexicano, en el interior del Santuario Comunitario de Cerocahui, Chihuahua. Los legisladores priistas unimos nuestra voz a la 
petición de justicia y pronta resolución de lo ocurrido, así como a la premura en las investigaciones para recuperar los cuerpos y sancionar a los 
culpables con todo el peso de la ley. Exigimos que no haya impunidad en tan terrible hecho. La fracción parlamentaria llamó a las autoridades 
federales y estatales a cumplir con su deber, a fin de que la estrategia de seguridad presente resultados y no haya más ciudadanos acrecentando 
las terribles cifras de violencia. 
  

GRUPOS PARLAMETARIOS; DEBATEN ANTE LA PEOR CRISIS DE INSEGURIDAD 
  
Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en el apartado de Agenda Política, diputados de Morena, PAN, PRI, 
PVEM y PT externaron sus comentarios con relación al tema de seguridad pública. No rehuimos el problema de seguridad en el país. Morena, 
PT y PVEM, afirman que las medidas del Gobierno Federal han tenido resultados y denuncian inoperancia de gobiernos estatales. Para el PAN, 
PRI, MC y Grupo Plural, la Estrategia ha fracasado, por lo que debe cambiarse el rumbo. El diputado Marcos Rosendo Medina 
Filigrana (Morena) dijo que no rehuyen al problema de inseguridad en el país, pero para poder abatirla tiene que haber una coordinación. Del 
PAN, el diputado José Antonio García García sostuvo que nos encontramos en la peor crisis de inseguridad; hoy México está bañado en sangre 
e impunidad, lo confirman los más de 121 mil 600 homicidios en lo que va de este gobierno. Eduardo Zarzosa Sánchez, diputado del PRI, 
lamentó que el grupo mayoritario junto con sus aliados defiendan lo indefendible, ya no es el 30 de noviembre de 2018, ya Morena gobierna 
desde hace 42 meses y es la fecha en que no se hacen responsables de ninguno de sus actos de gobierno, pero sobre todo de ninguna de sus 
acciones que no han permitido que baje la violencia en nuestro país. Por el PVEM, el diputado Tomás Gloria Requena lamentó la pérdida de 
mujeres y hombres de todos los estratos sociales derivado de la violencia. El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) aseguró que se trabaja 
en la pacificación del país y todos los días el presidente encabeza el gabinete de seguridad tomando medidas que han dado resultados. El 
diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PT) expresó que garantizar la seguridad pública no depende de un sólo órgano, pues esta debe ser 
compromiso de todos los niveles de gobierno; asimismo, se requiere revisar la estrategia desde la parte preventiva para atacar de fondo los 
problemas de inseguridad y la falta de oportunidades para jóvenes y profesionistas. Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, explicó que 
el Gobierno Federal resolvió ruptura total con la delincuencia organizada y cero impunidad; por ello, la gran mayoría de los homicidios vienen de 
la confrontación de los grupos delictivos. 
  

ZOÉ ROBLEDO; 4 MIL MÉDICOS ESPECIALISTAS SE ACREDITAN PARA SIGUIENTE PROCESO DE CONTRATACIÓN 
  
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó que en la convocatoria de la Jornada Nacional de 
Reclutamiento y Contratación de Médicas y Médicos Especialistas se acreditaron 4 mil 494 trabajadores de la salud, es decir, 41 por ciento de 
los postulados acudieron y fueron validados para la siguiente etapa. El director general del Seguro Social recordó que el pasado 24 de mayo se 
anunció la convocatoria y la Jornada Nacional de Reclutamiento, esfuerzo de todas las instituciones de salud para cubrir 14 mil 323 vacantes. Zoé 
Robledo subrayó que del total de especialistas acreditados se llevó a cabo una segmentación por instituto y especialidad en su primera opción. 
El director general del IMSS refirió que quienes no logren ser contratados en su primera opción de la primera ronda, tendrán dos rondas más, 
por lo cual serán remitidos a su segunda opción y posteriormente a su tercera elección. Lo que buscamos es que el proceso logre reunir y 
contratar el mayor número de especialistas. El titular del Seguro Social comentó que de las 14 mil 323 vacantes ofertadas, un total de 11 mil 128 
no tuvieron especialistas postulados, es decir, nadie estuvo interesado por la vacante o no acudieron a la cita del 4 de junio. 
  

MARCELO EBRARD; DEFENDERE A LA 4T COMO UNA IDEOLOGÍA EMERGENTE 
  
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, descalifico a quienes hacen política despojados, supuestamente, de ideologías, y que 
navegan por mares de superficialidad. Indico que el no piensa convertirse en una persona de esa naturaleza, defendere a la 4T como una 
ideología emergente. Ideológicamente señalo que deben defender a la Cuarta Transformación. Los que formamos parte de ella es en lo que 
creemos, si no, para qué has luchado toda tu vida. Hay que consolidar la 4T, hay que hacerla crecer, garantizar que haya crecimiento económico, 
que haya realmente bienestar en el país. Hay muchas cosas que hacer defendiendo nuestra forma de ver las cosas. Dijo que toda su vida se ha 
preparado para el servicio público y piensa que puedo hacerlo bien. Tengo ideas, una idea muy clara de qué hacer. México va a tener una 
oportunidad muy grande en esta década. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; EQUILIBRAR ACCIONES, PLANES Y POLÍTICAS PÚBLICAS PARA AFIANZAR UN MODELO 
DE GOBERNANZA 

  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, líder parlamentario del PRD, inauguró el Foro Administración Pública en México: Retos y 
oportunidades de su gestión en el siglo XXI, durante el cual académicos y expertos en la materia dieron una guía completa a los y las jóvenes 
estudiantes que acudieron a dicho evento. El legislador destacó la importancia del encuentro con las juventudes para abordar desde el punto de 
vista académico la composición del Estado Mexicano, así como las evoluciones que se han dado en la materia. Este espacio tiene una discusión 
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muy pertinente, como es la de los retos y oportunidades de la administración pública, retos que van desde hacer instituciones más permeables 
a las demandas sociales y conformar agendas públicas y de gobierno más exógenas, es decir, en las que participen cada vez más diversos 
actores sociales a fin de afianzar un modelo de gobernanza. Asimismo detallo que el nuevo proceso de gobernar debe ser uno de los retos para 
México y para los gobiernos del mundo ya que, el componente democrático de la gobernanza puede contribuir a mejorar la percepción y apego 
a los valores y al régimen democrático. Resaltó que para el proceso electoral de 2024 debe considerarse un gobierno de coalición, dado que es 
la expresión más clara del pluralismo de las democracias contemporáneas, además de que incluir a otras opciones políticas genera 
gobernabilidad democrática y dota de legitimidad el ejercicio de gobernanza. 
  

JEROME POWELL; SUBIR LOS TIPOS DE TASA DE INTERES PUEDE OCASIONAR  RECESIÓN EN EEUU 
  
El presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, Jerome Powell, ante un comité del Senado de EE.UU., señaloque el organismo 
mantendrá su política de subir los tipos de interés, aun, a riesgo de que el país entre en una recesión, escenario que no descartó. Powell aseguró 
que un deslizamiento suave de la economía sigue siendo el objetivo de la Fed, es decir, una bajada de la inflación que afecte en lo mínimo la 
actividad económica, pero admitió que este escenario es cada vez más difícil. 
  

JOE BIDEN; SOLICITA AL CONGRESO SUSPENDA LOS IMPUESTOS A LA GASOLINA Y AL DIÉSEL 
  
El presidente Joe Biden, pedirá al Congreso que suspenda durante tres meses los impuestos federales a la gasolina y al diésel, en un intento 
por rebajar el alto precio de los carburantes, que a principios de mes alcanzó un récord histórico. Asi lo dio a conocer la Casa Blanca. El presidente 
pedirá al Congreso el cual es controlado por los demócratas, que deje sin efecto de manera temporal el impuesto de 18 céntimos por galón de 
gasolina y el de 24 céntimos por galón de diésel. 
  

GUSTAVO PETRO; HABLA CON GOBIERNO DE VENEZUELA PARA APERTURAR FRONTERA 
  
El presidente electo de Colombia, Gustavo Petro, anunció que ya sostuvo un contacto con el Gobierno venezolano con el propósito de abrir la 
frontera común cerrada desde hace casi siete años. Dijo: Me he comunicado con el gobierno venezolano para abrir las fronteras y restablecer el 
pleno ejercicio de los derechos humanos en la frontera. 
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Esos flagelos, fueron motivo de severas críticas de la oposición, al gobierno del presidente, Andrés 

Manuel López 0Obrador, quien, en vez de prevenir y corregir fallida estrategia de seguridad, impulsa 

su tesis “abrazos, no balazos”, con las consecuencias que hoy, ¡hartan! a los mexicanos. 

En el apartado de agenda política durante la sesión de la Comisión Permanente -que presidió el 

vicepresidente en funciones de presidente del órgano colegiado, Sergio Carlos Gutiérrez Luna-, 

senadores y diputados de todos los partidos políticos, discutieron puyante asunto: seguridad 

pública. 

Senadora Nancy de la Sierra Arámburu, del Grupo Plural, abrió la discusión, en la que participó el 

diputado priista, Eduardo Zarzosa Sánchez; ambos, exigieron que el Ejecutivo Federal, cambie, 

revise y modifique, fallida estrategia en la materia, cual, hay que recordarlo, también coincide el 

senador Ricardo Monreal Ávila.  

-“Hoy, extendemos la mano a nuestro gobierno y digo nuestro gobierno, porque es el de todas y 

todos los mexicanos, para que juntos rediseñemos la policía de seguridad de nuestro país, porque 

la justicia no se reduce a señalar culpables, la justicia nos exige responsabilizarnos y reconstruir el 

tejido social para evitar la repetición de estos crímenes que tanto nos duelen”, observó la 

representante de Puebla. 

En alusión a recientes homicidios en el pueblo de Cerocahui, municipio de Urique, Chihuahua, en el 

que violencia terminó con la vida de jesuitas, Javier Campos, Joaquín César Mora, así como Pedro 

Palma, guía de turistas. 

El diputado de Morena, Jorge Luis Llaven Abarca, lamentó esos hechos violentos en un estado donde 

gobierna el PAN, con María Eugenia Campos Galván, ex diputada federal. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

VIOLENCIA Y DELINCUENCIA, CONFRONTA A MORENA-OPOSICIÓN; REVISEN ESTRATEGIA DE 

SEGURIDAD, ¡EN GUANAJUATO!, EXIGEN AL PAN 
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-“El lamentable hecho que todo mundo reprobamos, el haber ingresado a una iglesia, el haber 

ejecutado a tres personas, nos demuestra que tenemos mucho qué hacer y no tenemos que estar 

culpando al Presidente”. 

-“Hace rato escuchaba que hablaban de revisar la estrategia del Presidente de la República y les 

tomamos la palabra; vamos a revisar la estrategia del Presidente de la República, pero vamos a 

empezar por los estados con mayor incidencia delictiva, ahí empecemos y nos daremos cuenta de 

dónde está la responsab8lidad real de esta incidencia delictiva”. 

El diputado Llave y su correligionario, Gerardo Fernández Noroña, coincidieron en señalar a 

Guanajuato, donde debe iniciar revisión de estrategia en materia de seguridad pública. 

-“Es el primer lugar en homicidios dolosos”, señaló y reprochó que al gobernador panista le 

preguntaron por qué no asiste a las mesas de seguridad en Palacio Nacional; de manera ridícula e 

irresponsable, respondió: “yo no soy policía para ir a las mesas de seguridad”. 

-“Pues ahí está la respuesta, el por qué tenemos a Guanajuato como el primer lugar en homicidios 

dolosos”, acusó. 

Agregó que permanencia cuasi vitalicia de un fiscal en una entidad como Guanajuato, “habla de una 

complicidad total del gobierno con la delincuencia. Por eso Guanajuato está en el último lugar de 

seguridad”. 

-“y de ahí, le tomamos la palabra a la oposición, vamos a revisar la estrategia de seguridad del 

Presidente, pero iniciemos con los estados en donde no baja la incidencia delictiva. Algo no se está 

haciendo en esas entidades. La verdad, es que lamentamos que un Fiscal tarde tanto tiempo (¡18 

años!), en un cargo y no tenga resultados. Creo que por dignidad, debería dimitir a su cargo y dejar 

que alguien pueda hacer un mejor trabajo por el bien de Guanajuato”. 

El diputado priista, Eduardo Zarzosa, reprochó que a 42 meses, en el régimen de Andrés Manuel 

López Obrador, no se hacen responsables de ninguno de sus actos de gobierno, “pero sobre todo, 

de ninguna de sus acciones, que no han permitido que baje la violencia en nuestro país”. 

-“121 mil 655 homicidios dolosos en el sexenio sangriento de la mal llamada cuarta transformación; 

97 mexicanas y mexicanos, son asesinados diariamente; cada 25 minutos, una mexicana o un 

mexicano, muere a causa de la violencia desacerbada y desbordada que impera en nuestro país”. 

-“Insisto en que este es un gobierno que, lamentablemente, no se hace responsable de sus actos y 

mucho menos, de su responsabilidad. ¿En dónde está su responsabilidad? ¿En dónde está la 

responsabilidad de este gobierno, que lo único que hace todos los días, es culpar al pasado?”, replicó 

a su compañero de Morena, en San Lázaro. 
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-“Si alguien escucha al Ejecutivo Federal, díganle que tiene que cambiar la estrategia, porque lo que 

han hecho hasta el día de hoy, no ha funcionado, son más de 121 mil personas que han fallecido a 

causa de la violencia, a cusa del crimen organizado”, exhortó.  

Que cambie el gobierno del presidente López Obrador, añadió el diputado del PRI, su estrategia, no 

funciona y no es de resultados. 

-“Existe un vacío de autoridad, porque las y los mexicanos no nos sentimos protegidos, no nos 

sentimos seguros en ningún lado”, dijo, al ponderar que Estados Unidos, recomienda a sus 

ciudadanos, que ya en México, 30 estados no son seguros para viajar, por violencia y delincuencia. 

La senadora Gina Andrea Cruz Blackledge, del PAN, sin preámbulo, acusó: 

-“Es inconcebible que las balaceras de esta semana en Michoacán, Guerrero, Chihuahua, Hidalgo y 

San Luis Potosí, son el claro ejemplo de la claudicación del Estado, con más de 121 mil personas 

asesinadas este sexenio, ya es el más violento que hemos vivido en los últimos tiempos”. 

Cifra a la que se añade más de 100 mil personas desaparecidas y 10 mujeres que son víctimas de 

violencia, en promedio, por día.  

La representante de BC, criticó niveles de violencia y delincuencia que permean en el país, hechos 

en el que “los abrazos son más para los delincuentes”, quienes con impunidad, ocupan calles y 

plazas y los balazos son para las personas, quienes se tienen que refugiar en sus casas, cerrar sus 

negocios para no ser víctimas de quienes operan con toda impunidad.  

Rechazó un Estado “convertido en un costoso aparato de propaganda a favor de una ideología y de 

un movimiento político que está devastando al país”. 

-“Es de llamar la atención que los estados donde hay alerta de inseguridad por parte de los Estados 

Unidos de América, es precisamente los estados de Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y Baja 

California, gobernador por Morena”. 

-“Reconozcamos que estamos en un estado fallido en materia de seguridad. 

Con palabras de la activista Isabel Miranda de Wallace, el diputado de Morena, Marcos Rosendo 

728, apenas cuatro homicidios, debajo de Sonora, que también Medina Figueroa, criticaba 

inseguridad en el gobierno de Javier Corral Jurado,  

Durante la discusión de la agenda política, el diputado Gerardo Fernández Noroña, acusó que 

estados donde gobierna la oposición no asumen su responsabilidad en materia de seguridad. 
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Guanajuato, señaló, es el principal estado con homicidios dolosos del PAN, 1,292; Michoacán, que 

lo “desgobernó”, dijo, Silvano Aureoles, 1,204; el Estado de México, que gobierna el PRI, 1067 

homicidios; BC, que estuvo en manos del PAN por décadas, 1,039; Jalisco, 816; Sonora, “que 

acabamos de arribar al gobierno”, 2, 732. 

-“Y Chihuahua que no está considerada entre los seis más graves que concentran el 48 %, tiene 728, 

apenas cuatro homicidios debajo de Sonora, que también gobierno Acción Nacional”. 

El controversial legislador, hay que decirlo, ilustró lo que no se escucha en la tribuna del Poder 

Legislativo: 

-“Pero es evidente que mientras no les quitemos el poder económico que genera la venta ilegal de 

las drogas, que además, genera un poder militar impresionante, estamos imposibilitados de llegar 

al fondo; mientras Estados Unidos es el principal consumidor de droga del mundo, no desmantela a 

sus bandas de distribución y no atiende el problema de consumo de drogas de su pueblo como un 

tema de salud pública fundamental, creo que es parte del debate que deberíamos abrir”. 

Y no dudó en observar que en nuestro país, “deberíamos abrir una discusión sobre la legalización 

de todo tipo de drogas”. 

¡Cómo no estuvo en la sesión!, el senador del PRI, Eruviel Ávila Villegas, para escuchar lo que señaló 

en la tribuna de la Comisión Permanente, el diputado Rosendo Medina: 

-“El Estado de México, tiene el 10% de los homicidios que se cometen en este país; es el tercer lugar 

en homicidios; es el primer lugar en feminicidios, pero de eso no quieren hablar, porque en 

feminicidios, ahí está su ex candidato a la gubernatura de Puebla, acusado de la autoría intelectual 

del feminicidio de Cecilia Monzón”. 

Entre los últimos legisladores que intervinieron fue el de Yucatán, Jorge Carlos Ramírez Marín, 

quien, replicó a  senadores y diputados de Morena-PT, al exponer que en gobiernos del PRI, nunca 

hubo un fusilamiento colectivo, ni se registraron desfiles militares, pero no de militares, sino de 

civiles; nunca se atentó contra el secretario de Seguridad Pública de la ciudad de México, en la 

propia ciudad.  

.”¡Nunca!, se había capturado a un capo y lo habíamos tenido que soltar por evitar un baño de 

sangre, lo cual significa reconocer nuestra derrota frente a la delincuencia organizada”. 

-“¡Nunca!, se había detenido a un convoy de prensa no por retenes del Ejército, sino por retenes de 

la delincuencia organizada en plena gira presidencial. Esos son los nunca habían ocurrido (en un 

gobierno del PRI) y son los datos que machacan la estadística”. 
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Tajante, diputado del PAN, José Antonio García García, en su intervención: 

-“Nos encontramos en la peor crisis de inseguridad. Hoy, México está bañado en sangre e 

impunidad, lo confirman los más de 21 mil 600 homicidios en lo que va de este gobierno, el cual, 

está más preocupado por la sucesión presidencial que por brindar seguridad a las y los ciudadanos”. 

Fue una discusión en la que legisladores del partido oficial y adversarios, se dijeron sus verdades en 

los aciertos y fallas que hubo y hay, en un gobierno federal, en materia de seguridad pública. 

Empero, hay que decirlo, aún así, está difícil que el Presidente, revise su estrategia de seguridad. 

¡Qué lástima! 

EN EL CHACALEO 

Cual se espera, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, llegó a la sesión de la Permanente, la inició 

y se fue; siguió en su lugar, la diputada Lizbeth Mata Lozano -PAN- y levantó la reunión semanal del 

órgano colegiado, la priista de Guerrero, senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas… O sea, en orden 

“descendiente”, se turnaron ayer, presidencia de la Comisión Permanente… Lo que antes, cual 

oposición, exigía el PRD en la tribuna del Congreso de la Unión, ayer, lo planteó diputada panista, 

Lizbeth Mata Lozano: reforma al artículo 69 en nuestra Ley de leyes, para que el Presidente, 

comparezca de manera presencial, a presentar su Informe de Gobierno… Durante su reciente viaje 

a Guanajuato, el senador Ricardo Monreal Ávila, sostuvo diálogo con representantes de la 

asociación civil, “Index”, para analizar temas que se relacionan con certeza jurídica de las 

inversiones y mejoras en el comercio exterior... Esta asociación civil, agrupa a la comunidad 

empresarial e industrial, exportadora, del estado; a nivel nacional, registra a mil 100 empresas, con 

presencia en 21 estados… Hoy, por la mañana, en Casa Lamm, de avenida Álvaro Obregón, número 

99, colonia Roma Norte, segundo día del Encuentro “Lucha Anticorrupción: nuevos enfoques para 

tiempos inciertos”, cuyo tema central será “Desmantelando los pactos de corrupción en el sistema 

de justicia”… Organiza, “Ethos”, Laboratorio de Políticas públicas, que dirige Liliana Alvarado… Entre 

los panelistas,  Luis Carlos Ugalde, de la consultoría, “Integralia”… ¿Cuánta fractura entre su clase 

política, habrá en Morena, cuando se conozca quién ganó “encuesta a modo”, para seleccionar al 

candidato presidencial en el 2024?... Ayer, entre actores política de Morena, en el Poder Legislativo, 

coinciden en que el senador Ricardo Monreal, debe acatar reglas del juego; que participe en el 

proceso de selección y acate esas reglas y bajo esa directriz, participe en la elección interna para 

elegir por encuesta, al candidato presidencial. ¡Cuidado!… Miguel de la Madrid, qepd, no descansó 

hasta que expulsó del PRI, a líderes de la Corriente Democrática, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

Solórzano; la maestra Ifigenia Martínez y al controversial ex dirigente de ese partido, Porfirio Muñoz 
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Ledo… Tras una transición en la izquierda, fundaron el PRD, fuerza política de la cual surgió Andrés 

Manuel López Obrador, quien también militó en el PRI… ¡Viva México! ¡Viva!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Caso “Operación Safiro”: FGR acusa ante juez al 

extesorero de Rubén Moreira por desvíos de 475 

mdp de fondos federales 

 

 

 

 

 

 

La Fiscalía General de la República (FGR) acusó formalmente ante un juez federal a 

Ismael Eugenio Ramos Flores, quien fue secretario de Finanzas de Coahuila en el 

gobierno de Rubén Moreira Valdez (2011-2017), por presuntos desvíos de recursos por 

alrededor de 475 millones de pesos del Fondo para el Fortalecimiento Financiero 

(Fortafin), en un esquema idéntico al de la llamada “Operación Safiro”. 

 

https://www.animalpolitico.com/2022/06/fgr-acusa-desvios-extesorero-ruben-moreira-operacion-

safiro/  

 

 

https://www.animalpolitico.com/2022/06/fgr-acusa-desvios-extesorero-ruben-moreira-operacion-safiro/
https://www.animalpolitico.com/2022/06/fgr-acusa-desvios-extesorero-ruben-moreira-operacion-safiro/
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Sequía en Nuevo León: PRI exigió declarar 
estado de emergencia mientras el PAN 

urgió revocación de mandato para Samuel 
García 

 

 

 

 

 

 

 

 

La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados exigió a la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) declarar en estado de emergencia a Nuevo León por 
la sequía que enfrenta la entidad. 

Los priistas pidieron que el Gobierno Federal destine recursos para hacerle frente a la falta de 
agua potable en la entidad que hoy en día es gobernada por Samuel García Sepúlveda. Jorge 
Romero, coordinador de la bancada tricolor en San Lázaro, advirtió que su partido no quitará la 
mira de las acciones que emplee la Conagua ante la crisis que enfrenta Nuevo León. 

Asimismo, los legisladores del tricolor hicieron un llamado a las autoridades encargadas de los 
servicios de agua y drenaje en Monterrey para que trabajen de forma coordinada con el 
Gobierno Federal con el fin de darle una pronta resolución a la escases del líquido vital. 

Sequía en Nuevo León: PRI exigió declarar estado de emergencia mientras el PAN urgió revocación de mandato para 
Samuel García - Infobae 
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Macarena Chávez Flores se reúne con autoridades 

municipales de Acuitzio 

La diputada federal del PRD, Macarena Chávez Flores realizó una gira de trabajo por el municipio de 
Acuitzio. En su visita a dicho municipio la legisladora federal se reunió con autoridades municipales y la 
directora del ICATMI Lucero Cruz Reyes. 
 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103810/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez%20Flores%20se%20re%C3%BAne%20
con%20autoridades%20municipales%20de%20Acuitzio/ 
 
 
 
 
 

 

 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103810/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez%20Flores%20se%20re%C3%BAne%20con%20autoridades%20municipales%20de%20Acuitzio/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103810/titulo,Macarena%20Ch%C3%A1vez%20Flores%20se%20re%C3%BAne%20con%20autoridades%20municipales%20de%20Acuitzio/
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Diputadas y diputados presentan cuatro iniciativas ante la 

Comisión Permanente 

 

En la sesión de la Comisión Permanente, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI y PT presentaron 

cuatro iniciativas sobre temas de sostenibilidad hídrica, comparecencia del Presidente ante el Congreso 

de la Unión, acceso a Internet y protocolos de actuación policial. 

 

https://edomexaldia.com/diputadas-y-diputados-presentan-cuatro-iniciativas-ante-la-comision-

permanente/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/diputadas-y-diputados-presentan-cuatro-iniciativas-ante-la-comision-permanente/
https://edomexaldia.com/diputadas-y-diputados-presentan-cuatro-iniciativas-ante-la-comision-permanente/
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Presenta Morena iniciativa para que instituciones 

o partidos políticos dejen de utilizar los colores 

patrios 

El diputado por Morena Emanuel Reyes Carmona presentó una iniciativa para que 

instituciones o partidos –como el caso del PRI– dejen de utilizar los colores patrios en su 

escudo político. Reyes Carmona argumenta que este partido, que está a nada de la 

extinción, no merece ni debe de portar ningún símbolo que no representa. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IB1gHOM-VrEB7ybdVHGLX0xi5zVA5mI8/view  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IB1gHOM-VrEB7ybdVHGLX0xi5zVA5mI8/view
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Morena presenta iniciativa para prohibir que PRI 

use el verde, blanco y rojo de la bandera 

 

 

 

 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA).- La bancada de 

Morena en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión presentó una iniciativa 

de reforma a la Ley Sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacional que contempla 

prohibir que cualquier partido, persona física y asociaciones políticas, no puedan usar 

los colores del lábaro patrio en sus emblemas. 

Esta reforma, con dedicatoria al Partido Revolucionario Institucional (PRI), plantea 

modificar dicha ley para que “las personas físicas, instituciones, partidos o  asociaciones 

políticas no podrán usar la Bandera Nacional para promover su imagen, bienes o 

servicios”. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-presenta-iniciativa-para-prohibir-que-pri-use-el-

verde-blanco-y-rojo-de-la-bandera  

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-presenta-iniciativa-para-prohibir-que-pri-use-el-verde-blanco-y-rojo-de-la-bandera
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-presenta-iniciativa-para-prohibir-que-pri-use-el-verde-blanco-y-rojo-de-la-bandera
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Realiza la Cámara de Diputados Parlamento 

Juvenil de la Diversidad Sexual 

En la Cámara de Diputados se realiza el Parlamento Juvenil de la Diversidad Sexual que 

tiene como objetivo analizar temas de igualdad, respeto, tolerancia y salud. Como 

parte de este evento se ha convocado a 200 personas representantes de la 

comunidad para integrar 10 comisiones para trabajar propuestas legislativas que serán 

entregadas a la Comisión de la Diversidad para su estudio y su posible presentación 

ante el pleno de San Lázaro. 

 

https://drive.google.com/file/d/1JZx11tz5ayu_x5FKaoZOIXsbcDIT-HmE/view  

https://drive.google.com/file/d/1JZx11tz5ayu_x5FKaoZOIXsbcDIT-HmE/view
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Chocan PAN y Morena en la Comisión 

Permanente por estrategia de seguridad y ola de 

violencia 

 MÉXICO (GERARDO CEDILLO).- Las 

bancadas de Morena y el PAN en la 

Comisión Permanente se enfrentaron por la 

estrategia del gobierno del presidente 

Andrés Manuel López Obrador para 

enfrentar la inseguridad y la violencia en el 

país.  

Las y los senadores y diputados de Morena 

afirmaron que la estrategia humanista del presidente funciona, porque se trabaja con 

estrategia y se dan “tiros de precisión” contra las estructuras criminales. 

El diputado de Morena, Jorge Luis Llaven, llamó a los gobernadores del país a “cerrar 

filas” para que el enemigo público número uno que es la inseguridad, se combata en 

equipo y trabajando en unidad. 

https://enfoquenoticias.com.mx/chocan-pan-y-morena-en-la-comision-permanente-por-estrategia-de-seguridad-y-ola-

de-violencia/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-

AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-

P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NB

O6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-

N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA 

 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/chocan-pan-y-morena-en-la-comision-permanente-por-estrategia-de-seguridad-y-ola-de-violencia/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/chocan-pan-y-morena-en-la-comision-permanente-por-estrategia-de-seguridad-y-ola-de-violencia/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/chocan-pan-y-morena-en-la-comision-permanente-por-estrategia-de-seguridad-y-ola-de-violencia/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/chocan-pan-y-morena-en-la-comision-permanente-por-estrategia-de-seguridad-y-ola-de-violencia/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/chocan-pan-y-morena-en-la-comision-permanente-por-estrategia-de-seguridad-y-ola-de-violencia/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/chocan-pan-y-morena-en-la-comision-permanente-por-estrategia-de-seguridad-y-ola-de-violencia/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
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23/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Demandan opositores cambiar estrategia de 

seguridad 

Legisladores de Oposición demandaron al Presidente Andrés Manuel López Obrador modificar la 

estrategia de seguridad porque la aplicada hasta ahora no ha funcionado. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/demandan-

opositores-cambiar-estrategia-de-seguridad/ar2424492 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/demandan-opositores-cambiar-estrategia-de-seguridad/ar2424492
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/demandan-opositores-cambiar-estrategia-de-seguridad/ar2424492
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PERIÓDICO

0 

PAN exige a AMLO a romper “pacto de 

impunidad” con crimen organizado; piden revisar 

estrategia de seguridad 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

(MAGALI JUÁREZ).- El PAN 

en la Comisión 

Permanente demandó al 

Presidente Andrés 

Manuel López Obrador 

que rompa el “pacto de 

impunidad” con el 

crimen organizado y 

actúe para pacificar al 

país, al tiempo que lo convocó al Congreso para revisar con todas las fuerzas políticas 

la estrategia en materia de seguridad. 

Senadores y diputados del blanquiazul condenaron el asesinato de dos padres jesuitas, 

el pasado lunes, en Chihuahua, y refirieron que las cifras oficiales señalan que el actual 

gobierno ya rebasó las cifras de homicidios dolosos de todo el sexenio de Felipe 

Calderón, al sumar más de 121 mil víctimas. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-exige-amlo-romper-pacto-impunidad-crimen-organizado-piden-revisar-

estrategia-seguridad-487713 

  

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-exige-amlo-romper-pacto-impunidad-crimen-organizado-piden-revisar-estrategia-seguridad-487713
https://www.razon.com.mx/mexico/pan-exige-amlo-romper-pacto-impunidad-crimen-organizado-piden-revisar-estrategia-seguridad-487713
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Sigue atorada en la Corte la controversia 

constitucional por el caso Cabeza de  

 

Vaca Revisando los listados de la primera sala de la Corte, no hay…está atorado el 

tema de las dos reclamaciones que hacen el Congreso del Estado de Tamaulipas a 

través de una controversia constitucional a la Cámara de Diputados por los hechos 

que ya sabemos, relacionados por el gobernador, Francisco Cabeza de Vaca, 

fundamentalmente si es legal que una vez que la Cámara de Diputados le quitó el 

fuero, la Cámara local, la de Tamaulipas, pues haya decidido lo que decidió, pues no 

quitárselo y en consecuencia que la orden de aprehensión que emitió la Fiscalía de la 

República y que autorizó un juez pues deba ser anulada. 

 

https://drive.google.com/file/d/1wsKbFOEx0_qDYDloL-ALQNV8w0gNVf-8/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1wsKbFOEx0_qDYDloL-ALQNV8w0gNVf-8/view
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Legisladores deben expedir ley de seguridad 

privada: Coparmex 

 
CIUDAD DE MÉXICO (IVETTE SALDAÑA).- A pesar de lo importante que es legislar la 

actividad de más de 8 mil empresas de seguridad privada, el Congreso de la Unión 

aún no expide la Ley general de Seguridad Privada, a pesar de que el plazo para 

hacerlo venció hace casi siete meses, dijo la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex). 

Esta legislación debe expedirse luego de que el 11 de marzo de 2021 se aprobó una 

reforma constitucional al artículo 73 por el cual se dieron facultades a los legisladores 

para legislar y expedir dicha ley. 

 

 

 

 https://www.eluniversal.com.mx/cartera/legisladores-deben-expedir-ley-de-seguridad-privada-

coparmex  

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/legisladores-deben-expedir-ley-de-seguridad-privada-coparmex
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/legisladores-deben-expedir-ley-de-seguridad-privada-coparmex
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Diputados manifiestan su indignación por 

asesinato de jesuitas 

 

Diputados de diversos partidos manifestaron su indignación por la ejecución de dos 

religiosos jesuitas y un guía de turistas en la sierra de Chihuahua. Amalia García, afirmó 

que los gobiernos de todos los niveles y fuerzas políticas, deben poner en el centro el 

derecho de todas las personas a garantizar su vida y seguridad, calificó de brutal estos 

asesinatos. Juan Carlos Romero Hicks, se sumó a los señalamientos y condenó los 

homicidios, en especial de los dos religiosos. Alejandro Moreno a través de Twitter, 

calificó de indignante este hecho y añadió que el gobierno de Morena tiene que 

resolver la grave crisis de inseguridad que vive el país. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1x1_Hp8cgUkJrk5Xpu3LXzhSUt6cg0pZ2/view  

https://drive.google.com/file/d/1x1_Hp8cgUkJrk5Xpu3LXzhSUt6cg0pZ2/view
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Alista López Obrador reformas constitucionales 

para enviarlas al Congreso 

 

El presidente López Obrador alista el proyecto de reformas constitucionales en materia 

de Guardia Nacional y Electoral para enviarlas este mes al Congreso. El mandatario 

espera que la oposición cambie su actitud de rechazo a esas iniciativas y las analice, 

al mismo tiempo que pidió evitar la moratoria parlamentaria. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GP-5sVs7FSJdbB357vxsv14-amzYMwWl/view  

https://drive.google.com/file/d/1GP-5sVs7FSJdbB357vxsv14-amzYMwWl/view
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Diputados emiten comentarios sobre seguridad 
pública en la sesión de la Comisión Permanente 

 
 

Fue en el apartado de Agenda Política de este miércoles 

Boletín No.2044 

Diputados emiten comentarios sobre seguridad pública en la sesión de la Comisión 

Permanente 

• Fue en el apartado de Agenda Política de este miércoles 

Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en el apartado de Agenda 

Política, diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT externaron sus comentarios con relación al 

tema de seguridad pública. 

No rehuimos el problema de seguridad en el país 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) dijo que “nosotros no rehuimos” al 

problema de inseguridad en el país, pero para poder abatirla tiene que haber una coordinación. 

Añadió que en donde “hemos ido abatiendo la criminalidad son los lugares donde diariamente los 

representantes de las fuerzas federales se sientan a las mesas con los gobernadores y con los 

funcionarios estatales”.   
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Afirmó que “nosotros todos los días insistimos en que estamos luchando” contra el incremento de 

los asesinatos y “nosotros hemos logrado estabilizar”. Mencionó que “el Estado de México tiene el 

10 por ciento de los homicidios que se cometen en este país, es el tercer lugar en homicidios, es 

el primer lugar en feminicidios”. 

Peor crisis de inseguridad 

Del PAN, el diputado José Antonio García García sostuvo que “nos encontramos en la peor crisis 

de inseguridad; hoy México está bañado en sangre e impunidad, lo confirman los más de 121 mil 

600 homicidios en lo que va de este gobierno”. Aunado a ello, dijo, “en estos 42 meses de esta 

administración federal se suman tristemente 3 mil 463 feminicidios, así como más niños 

asesinados, incluso más que en países como Ucrania que se encuentra en guerra”.     

Resaltó que “seguridad es lo que hoy exige el pueblo de México; miles de mexicanos viven en 

medio del temor de ser asaltados en el transporte público, en sus negocios, extorsionados, 

levantados, secuestrados, incluso asesinados por la ineficacia de este gobierno”.     

Cambiar estrategia de seguridad 

Eduardo Zarzosa Sánchez, diputado del PRI, lamentó que el grupo mayoritario junto con sus 

aliados defiendan lo indefendible, “ya no es el 30 de noviembre de 2018, ya Morena gobierna 

desde hace 42 meses y es la fecha en que no se hacen responsables de ninguno de sus actos de 

gobierno, pero sobre todo de ninguna de sus acciones que no han permitido que baje la violencia 

en nuestro país”. 

Indicó que van más de 121 mil homicidios dolosos en el sexenio de la llamada Cuarta 

Transformación; 97 mexicanas y mexicanos son asesinados diariamente, es decir cada 25 minutos 

muere una o uno a causa de la violencia. Aseguró que la estrategia de seguridad del gobierno no 

está funcionando, ya que cada día son más muertes, por lo que hizo un llamado a cambiarla y 

lograr que haya paz social y se combata frontalmente a la delincuencia. 

Hoy se trabaja en entender el problema de manera integral 

Por el PVEM, el diputado Tomás Gloria Requena lamentó la pérdida de mujeres y hombres de 

todos los estratos sociales derivado de la violencia. Añadió que la recuperación de las instituciones 

de seguridad no se arregla cuestionando, desacreditando o culpando por narrativa o raja política. 

“Nadie dice lo que está haciendo el presente gobierno para atender las causas de esa violencia e 

inseguridad que afecta a diversas comunidades del país”. 
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 Argumentó que la paz es fruto de la justicia y hoy se trabaja en entender mejor las causas, el 

problema de manera integral y evitar que los jóvenes sigan engrosando las filas de las bandas 

criminales, llenando las cárceles y los panteones; sin embargo, "esa batalla no puede ganarse en 

unos cuántos meses. Ese es el objetivo de los programas sociales: brindarle apoyo a quienes más 

lo necesitan y nunca habían sido atendidos”. 

Se trabaja en la pacificación del país 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) aseguró que se trabaja en la pacificación del país y 

todos los días “el presidente encabeza el gabinete de seguridad tomando medidas que han dado 

resultados”. Mencionó que los feminicidios han disminuido 31.2 por ciento, los secuestros 58.3, el 

robo de autos 45.8, el robo en general 29.1 y el homicidio doloso 16.3. 

Precisó que Guanajuato es el principal estado con homicidios dolosos con mil 292, Michoacán con 

mil 204, el Estado de México mil 67 homicidios, Baja California mil 39, Jalisco 816, Sonora 732 y 

Chihuahua con 728. Sostuvo que “nosotros combatimos a todos los grupos criminales por igual, 

no hay concesión a ninguno, hay un proceso permanente, tenaz, firme de nuestro gobierno, hay 

una diferencia absoluta y estamos en pos de que se pacifique el país”. 

Garantizar la seguridad es tarea de todos los niveles de gobierno 

En tanto, el diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PT) expresó que garantizar la seguridad pública no 

depende de un sólo órgano, pues esta debe ser compromiso de todos los niveles de gobierno; 

asimismo, se requiere revisar la estrategia desde la parte preventiva para atacar de fondo los 

problemas de inseguridad y la falta de oportunidades para jóvenes y profesionistas. 

Consideró que la inseguridad que vive el país es producto de la descomposición del tejido social 

ocurrido por más de treinta años en los gobiernos neoliberales. Planteó evaluar la estrategia de 

seguridad del Ejecutivo, pero que se inicie en las entidades donde no baja la incidencia delictiva.  

El Gobierno Federal tiene ruptura total con la delincuencia  

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, explicó que el Gobierno Federal resolvió ruptura total 

con la delincuencia organizada y cero impunidad; por ello, la gran mayoría de los homicidios 

vienen de la confrontación de los grupos delictivos. 
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Agregó que la estrategia de seguridad funciona al ya no haber crímenes de Estado y la no 

intervención del Gobierno Federal, estatal, municipal, es decir “no hay complicidad ni tratos con 

nadie”. Apuntó que se requiere entender que sí se ha avanzado en la materia y si es necesario se 

harán ajustes. 

También participaron para rectificación de hechos, los diputados Leonel Godoy Rangel (Morena) y 

Jorge Arturo Espadas Galván (PAN).  
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Diputadas y diputados presentan cuatro 
iniciativas ante la Comisión Permanente 

 
 

Citan a sesión el próximo miércoles 29 de junio, a las 11:00 horas 

Boletín No.2046 

Diputadas y diputados presentan cuatro iniciativas ante la Comisión Permanente 

• Citan a sesión el próximo miércoles 29 de junio, a las 11:00 horas 

En la sesión de la Comisión Permanente, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI y PT presentaron cuatro iniciativas 

sobre temas de sostenibilidad hídrica, comparecencia del Presidente ante el Congreso de la Unión, acceso a Internet y 

protocolos de actuación policial. 

Impulsar la ecotecnia para la sostenibilidad hídrica 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) presentó una iniciativa que plantea reformar diversas disposiciones 

de la Ley de Aguas Nacionales, a fin de que la Federación, estados y municipios implementen la ecotecnia para la 

sostenibilidad hídrica. 

El documento enviado a la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, señala que la ecotecnia es la 

tecnología o instrumento desarrollado para aprovechar eficientemente el uso del agua, por lo que la autoridad del agua 

promoverá y fomentará el desarrollo de esta actividad. 
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Que el presidente de la República comparezca 

Por el PAN, la diputada Lizbeth Mata Lozano, a nombre del diputado Guillermo Octavio Huerta Ling, planteó reformar el 

artículo 69 de la Constitución Política, para establecer que el presidente de la República, tendrá la obligación de comparecer 

ante el Congreso de la Unión para dar cuenta del análisis del informe sobre el estado general que guarda la administración 

pública del país, dentro del Primer Periodo de Sesiones correspondiente a cada año de ejercicio del Congreso. 

Además, a solicitud de una tercera parte de los integrantes de la Legislatura en curso, se convocará al presidente de la 

República a que comparezca de manera extraordinaria ante el Congreso de la Unión, en relación con materias vinculadas al 

ejercicio de su cargo, en una ocasión por cada año de ejercicio del Congreso. La Ley del Congreso definirá los 

procedimientos para llevar a cabo dichas comparecencias. Se turnó a la Comisión de Puntos Constitucionales. 

Internet a bajo costo en Zonas de Atención Prioritaria 

Del PRI, el diputado José Francisco Yunes Zorrilla, presentó a nombre de su compañera de bancada, la diputada Melissa 

Vargas Camacho, iniciativa que adiciona el artículo 146 Bis a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, en 

materia de internet con bajo costo.   

La propuesta plantea establecer que “los concesionarios y autorizados que presten el servicio de acceso a Internet deberán 

dar el servicio con bajo costo en los espacios abiertos, tales como plazas, parques y áreas públicas de uso común para la 

población en general, en las Zonas de Atención Prioritaria, que para el efecto declare el Ejecutivo Federal, con un grado de 

marginación, medio, alto y muy alto”. Se turnó a la Comisión de Comunicaciones y Transportes. 

Establecer definición de protocolos de actuación policial 

A la Comisión de Seguridad Ciudadana fue enviada la iniciativa del diputado del PT, Raymundo Atanacio Luna, que plantea 

adicionar la fracción XVIII del artículo 5 de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública, para establecer la 

definición de los protocolos de actuación policial. 

Los mismos, añade, se entenderá como el conjunto de criterios, estrategias, mecanismos y procedimientos que se deben 

realizar en forma estandarizada por parte de los servidores públicos encargados de la seguridad pública, en el ejercicio que 

el orden jurídico les asigna de manera expresa, lo cual permitirá reconocer los derechos humanos de los ciudadanos.  
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Próxima sesión 

En la sesión, el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) lamentó que los textos de efemérides se vayan a la versión 

estenográfica, “ya que no todos los días se cumplen 204 años del nacimiento de ese gigante que era Ignacio Ramírez “El 

Nigromante”, ni siquiera está en los muros de honor en la Cámara de Diputados ni en el Senado; me parece importante 

recordarlo”. 

 Dijo que fue un hombre que si hubiera nacido en Europa sería uno de los grandes aportadores al pensamiento de la 

humanidad; fue un políglota, honrado, un hombre excepcional, un gran patriota y “uno de los gigantes del Siglo XIX de los 

liberales de nuestra patria”. 

Además, Fernández Noroña solicitó a la Mesa Directiva preparar para la próxima sesión, un pronunciamiento exigiendo la 

libertad de Julian Assange, “es gravísimo que un periodista que ha aportado muchísimo al periodismo en el mundo esté en 

peligro su libertad y su vida por un acoso bárbaro del gobierno de Estados Unidos”. 

Luego de que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente diera trámite a los textos correspondientes a excitativas y de 

efemérides, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el próximo miércoles 29 de junio, a las 11:00 horas, en el 

Senado de la República. 
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Presentan en la Cámara de Diputados la lectura 
dramatizada “¿Quién eres tú Sor Juana?” 

 
 

Forma parte de las actividades del Espacio Cultural San Lázaro 

Boletín No.2049 

Presentan en la Cámara de Diputados la lectura dramatizada “¿Quién eres tú Sor Juana?” 

• Forma parte de las actividades del Espacio Cultural San Lázaro 

• Se trata de una representación de la vida de Sor Juana Inés de la Cruz  

Este miércoles, en el Espacio Cultural San Lázaro, se llevó a cabo la lectura dramatizada “¿Quién 

eres tú Sor Juana?”, que narra la vida de la escritora más importante de la época del Siglo XVII.  

La directora de Bibliotecas y Archivo de la Cámara de Diputados, María Vázquez Valdez, explicó 

que la obra está centrada en una de las figuras más relevantes de dicho Siglo, cuyas acciones 

enriquecieron profundamente las letras universales. “Por ello es llamada La Fénix de América, una 

figura imprescindible”.  

En la lectura dramatizada se describió que Sor Juana Inés de la Cruz nació el 12 de noviembre de 

1648 en San Miguel Nepantla, Estado de México, una niña genio, mujer que nuestra historia 

conoce como gran poeta de Latinoamérica, que además nació en medio de la Santa Inquisición, 
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dictaba las reglas de la sociedad y en donde el mundo estaba hecho para los hombres y la mujer 

se consideraba un ser inferior.  

Sin embargo, continuó, ella supo destacar de entre ese mundo, por ello se le reconoce 

mundialmente como la décima musa. Sor Juana Inés de la Cruz se convirtió en una persona muy 

culta y en la escritora más importante del Siglo de Oro en América en una época “hecha para los 

varones”. 

Fue la primera escritora de teatro feminista en español y su primera obra fue estrenada en teatros 

de la Ciudad de México, lo que estalló el enojo de muchos productores varones por este gran y 

transcendental hecho.  

Esta obra, bajo la dirección de Carla Bauche, narra su vida, las situaciones que pasó para sobresalir 

como la mejor prosista de América, desde su infancia, sus estudios, la profesión religiosa y su 

inalcanzable lucha por los derechos de las mujeres que la reconocen como una feminista a 

ultranza, hasta su muerte a la edad de 46 años, el 17 de abril de 1695.  

La lectura dramatizada se llevó a cabo en las instalaciones de la Cámara de Diputados y estuvo a 

cargo de la compañía de teatro “Manuel Bauche”, que se ha presentado a largo del país por 56 

años, con más de 40 obras en diferentes géneros. 
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Morena busca prohibir al PRI el uso de los 
colores de la bandera 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena presentará una iniciativa legislativa para prohibir al PRI el uso de los colores de la bandera nacional 

(verde, blanco y rojo) para promover su imagen, bienes o servicios. 

La propuesta busca reformar es la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacional para prohibir lo anterior 

no solo a partidos, también a instituciones y asociaciones políticas. 

“Queda prohibido el uso simultáneo de los tres colores de la Bandera Nacional, en cualquier combinación y 

composición, en sus emblemas, distintivos y símbolos en general”, señala la propuesta. 

La iniciativa, firmada por el diputado Emmanuel Reyes Carmona, menciona que constituirá una infracción a la 

Ley inscribir en la bandera nacional el nombre de personas físicas, Instituciones, partidos o asociaciones políticas 

para promover su imagen, bienes o servicios. 

 

Morena busca prohibir al PRI el uso de los colores de la bandera (forbes.com.mx) 

https://infosen.senado.gob.mx/sgsp/gaceta/65/1/2022-06-22-1/assets/documentos/Ini_Morena_Dip_Reyes_Ley_Escudo_Bandera.pdf
https://www.forbes.com.mx/morena-busca-prohibir-al-pri-el-uso-de-los-colores-de-la-bandera/
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Morena busca que el PRI deje de utilizar 
los colores de la bandera de México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Además de la crisis interna que vive el Partido Revolucionario Institucional (PRI), ahora podría ser 
obligado a modificar los colores de su escudo (verde, blanco y rojo). 

Y es que Morena presentó este miércoles ante la Comisión Permanente del Congreso una iniciativa 
de reforma a los artículos 23 bis y 56 de la Ley Sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacional. 

De acuerdo con el diputado morenista Emmanuel Reyes Carmona, el objetivo es prohibir que 
cualquier partido político, institución o persona física pueda utilizar los tres colores del símbolo 
patrio para promover su imagen, bienes o servicios. 

En la exposición de motivos, Reyes Carmona explicó que los partidos en vías de extinción utilizan 
colores referentes a México como una pobre estrategia para obtener votos que no merece. Esto en 
alusión al PRI, que está en riesgo de perder su registro en el estado de Quintana Roo al no alcanzar 
ni el 3% de los sufragios en las pasadas elecciones. 

Morena busca que el PRI deje de utilizar los colores de la bandera de México - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/23/morena-busca-que-el-pri-deje-de-utilizar-los-colores-de-la-bandera-de-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1655942975
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Bajo Reserva Exprés: Morena va por regulación de 

la eutanasia 

 
CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Nos dicen que todo indica que el momento de 

legislar sobre la eutanasia en México está cerca. 

 

Desde el pasado lunes, al interior de la Cámara de Diputados, se desarrolla una serie 

de foros en la materia, a fin de analizar la manera de garantizar la muerte digna de las 

personas en fase terminal, sin violar derechos humanos. A favor, están Morena y sus 

aliados, e incluso algunos opositores, mientras que en contra de han pronunciado 

algunos panistas. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-morena-va-por-regulacion-de-la-

eutanasia  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-morena-va-por-regulacion-de-la-eutanasia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bajo-reserva-expres-morena-va-por-regulacion-de-la-eutanasia
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Regular la eutanasia podría significar “ahorro” 

para el Estado en salud: diputado 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- La 

regulación de la eutanasia en 

México, en caso de que se 

apruebe en el Legislativo, podría 

significar en términos de inversión 

en salud, un “ahorro” para el 

Estado, manifestó el presidente 

de la Comisión de Salud de la 

Cámara de Diputados, 

Emmanuel Reyes. 
Durante el tercer día de los foros 

temáticos organizados en el recinto, el congresista del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena), dio su particular punto de vista al respecto. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/regular-la-eutanasia-podria-significar-ahorro-para-el-

estado-en-salud-diputado-556506.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/regular-la-eutanasia-podria-significar-ahorro-para-el-estado-en-salud-diputado-556506.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/regular-la-eutanasia-podria-significar-ahorro-para-el-estado-en-salud-diputado-556506.html
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Presidenta de la Comisión de Seguridad Social se reunió 

con integrantes de sindicatos universitarios 

 

La presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), se 

reunió con integrantes de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (CONTU), a fin de 

analizar las pensiones, jubilaciones y la situación económica en la que se encuentran. 

 

https://hojaderutadigital.mx/presidenta-de-la-comision-de-seguridad-social-se-reunio-con-integrantes-de-sindicatos-

universitarios/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/presidenta-de-la-comision-de-seguridad-social-se-reunio-con-integrantes-de-sindicatos-universitarios/
https://hojaderutadigital.mx/presidenta-de-la-comision-de-seguridad-social-se-reunio-con-integrantes-de-sindicatos-universitarios/
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Respetable, oposición a iniciativa electoral de 

AMLO: diputada de Morena 

 

 

 

  

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- La postura de la oposición contra la 

propuesta presidencial de reforma electoral es respetable y durante la discusión que 

está por empezar en la Cámara de Diputados, todas las voces serán escuchadas, 

aseguró la presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral del recinto, Graciela 

Sánchez. 

 La legisladora del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) añadió que ya se 

alista la organización y realización del parlamento abierto en la materia, en el cual se 

revisarán las propuestas presentadas por distintos congresistas y grupos parlamentarios. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/respetable-oposicion-iniciativa-electoral-de-amlo-

diputada-de-morena-556487.html  

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/respetable-oposicion-iniciativa-electoral-de-amlo-diputada-de-morena-556487.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/respetable-oposicion-iniciativa-electoral-de-amlo-diputada-de-morena-556487.html
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No rehuimos el problema de seguridad en el país: 

diputados de Morena 
 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) dijo que “nosotros no rehuimos” al problema 

de inseguridad en el país, pero para poder abatirla tiene que haber una coordinación. Añadió que en 

donde “hemos ido abatiendo la criminalidad son los lugares donde diariamente los representantes de 

las fuerzas federales se sientan a las mesas con los gobernadores y con los funcionarios estatales”. 

https://almomento.mx/no-rehuimos-el-problema-de-seguridad-en-el-pais-diputados-de-morena/ 
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Presenta Morena con aval del Gobierno Federal y 

Guardia Nacional una iniciativa para 

implementar Ley de Denuncia Anónima 

CIUDAD DE MÉXICO (GERARDO 

CEDILLO).- Mauricio Cantú González, 

diputado de Morena, presentó una 

iniciativa de ley para implementar a 

través del número 089 un sistema de 

denuncia anónima para delitos del fuero 

común y del fuero federal.  La propuesta 

expide la Ley del Mecanismo Nacional de 

Denuncia Anónima 089. 
 Cantú González, acompañado de David Pérez, director del Centro Nacional de 

Información del gobierno federal y del coronel Gustavo Romero, coordinador jurídico 

de la Guardia Nacional, refirió que lo que persigue con esta iniciativa es que en México 

vivamos en paz y poder denunciar de manera tranquila, sabiendo que nuestros datos 

están protegidos. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/presenta-morena-con-aval-del-gobierno-federal-y-guardia-

nacional-una-iniciativa-para-implementar-ley-de-denuncia-anonima/  

 

 

 

 

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/presenta-morena-con-aval-del-gobierno-federal-y-guardia-nacional-una-iniciativa-para-implementar-ley-de-denuncia-anonima/
https://enfoquenoticias.com.mx/presenta-morena-con-aval-del-gobierno-federal-y-guardia-nacional-una-iniciativa-para-implementar-ley-de-denuncia-anonima/
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Presidenta de la Comisión de Seguridad Social 
se reunió con integrantes de sindicatos 

universitarios 

 
 

Abordaron temas sobre pensiones y jubilaciones 

Boletín No.2045 

Presidenta de la Comisión de Seguridad Social se reunió con integrantes de sindicatos 

universitarios 

• Abordaron temas sobre pensiones y jubilaciones 

La presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján 

(Morena), se reunió con integrantes de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios 

(CONTU), a fin de analizar las pensiones, jubilaciones y la situación económica en la que se 

encuentran 

La diputada Cisneros Luján dijo que lograr el acceso universal a la seguridad social, que incluye las 

pensiones, es una convicción. “Sabemos que es una tarea de largo aliento porque vivimos en un 

país donde se organizó este acceso a través de diversas instituciones que fragmentan los sistemas 

de seguridad social”.  
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Estableció que “como presidenta de la Comisión de Seguridad Social, junto con las y los 

integrantes, daremos la batalla en los problemas básicos, como el del programa U081, revisar 

presupuestos para la asignación patronal y regularización de las plantillas. Haremos lo necesario: 

tocar las puertas y revisar el presupuesto”, afirmó.  

Agregó que es importante analizar los antecedentes e indagar cuáles fueron los motivos por los 

que en el presupuesto 2019-2022 no se asignaron recursos. Respecto de los tabuladores del 

personal administrativo, dijo que tiene sus especificidades porque no todas las universidades se 

encuentran en igual situación de riesgo.  

Cisneros Luján informó que buscará reuniones con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a 

fin de analizar el tema del Fondo U081 y el del subsidio, específicamente para el cumplimiento de 

la disposición patronal.  

Además, con el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro, agregó, abordaremos lo 

que corresponde a las plazas del personal académico. “Tocaría las puertas de la subsecretaría para 

sentarnos a ver esta situación que, sin duda, tiene un impacto presupuestal”. 

La secretaria técnica de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Neyra Alvarado Morales, 

ofreció mesas de trabajo con la junta directiva; se tiene que ver de manera conjunta a fin de 

analizar las necesidades de los sindicatos. “Le voy a transmitir estas peticiones al presidente de la 

Comisión para ver de qué manera podemos tocar el tema de manera particular”. 

Participación de integrantes del CONTU  

Enrique Levet Gorozpe, secretario general de FESAPAUV y CONTU, dijo que el sistema de 

pensiones de universidades públicas vive situaciones difíciles en el manejo del presupuesto. “El 

subsidio que reciben las universidades públicas estatales no es suficiente debido a que las 

pensiones van en aumento, lo que genera un hueco en sus finanzas. Les pido restituir el fondo 

extraordinario para resolver los problemas estructurales”. 

Víctor Méndez, asesor técnico del CONTU, afirmó que los problemas que enfrentan las 

instituciones radican en la inviabilidad de los sistemas de pensiones y jubilaciones, el 

envejecimiento de la planta académica y el congelamiento de plazas de tiempo completo. “Pediría 

el apoyo de esta Legislatura para que revisen el diagnóstico de la situación de las universidades 

que les entregamos”. 
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José Carlos Aceves Tamayo, de SUNTUAS, indicó que la universalidad y gratuidad es positiva; sin 

embargo, no se asignan los recursos suficientes para abrir los espacios a miles de jóvenes, se 

requieren aulas, materia prima, contratación y mayor presupuesto. “Pedimos que nos apoyen, que 

se rescaten los fondos extraordinarios y presupuestos justos”.  

Hugo Hernández García, de SITBUAP, Puebla, dijo que como apoyo debe existir el reconocimiento 

al esfuerzo que hacen las universidades y la respuesta se tiene que dar a esas mismas acciones 

que se han tomado en los contratos colectivos de trabajo y en las aportaciones extraordinarias. 

José Juan Martínez Pardo, de SPAUAZ de Zacatecas, aseveró que en el Plan Nacional de Desarrollo 

se plantea un incremento en la cobertura de educación superior, pero cuando no va acompañado 

de presupuesto se convierte en demagogia. Destacó la importancia de atender el tema del 

reconocimiento de las plazas.  

Pedro Rodríguez Magallanes, del SUTESUAEM, Estado de México, puntualizó que los salarios de 

los trabajadores administrativos sindicalizados son precarios. “Tenemos algunos montos del 

tabulador establecido en los contratos colectivos por debajo de dos salarios mínimos que 

requieren subsidio al empleo; entonces, con el próximo incremento al salario mínimo nos vamos 

a quedar más atrasados”.  

Juan Antonio Pech Chan, de APAUADY, Yucatán, solicitó incrementar el Fondo U081. “Sabemos que 

esta presidencia tomará en cuenta estas peticiones y veremos frutos en el próximo presupuesto”.  

Erick Iván Hernández, de la Universidad Juárez de Durango, solicitó atender este fondo, a fin de 

inyectar recursos a los fideicomisos y no depender de un presupuesto. “Se deben liberar las plazas 

de tiempo completo que no están reconocidas”.  

Carlos Armando Ríos Acevedo, de ASPABUAP, Puebla, destacó la importancia de mejorar las 

condiciones laborales, presupuestales y de investigación porque “los países que avanzan son los 

que invierten en educación, innovación tecnológica y brindan oportunidades a los jóvenes”.  

José Ramón Magaña Martínez, de SUTUNACAR, Campeche, refirió que en la Universidad Autónoma 

del Carmen no hay recursos para jubilaciones. “Vamos para cuatro años que no se jubila ningún 

trabajador, alrededor de 80 compañeros; es un problema estructural”.  

Raymundo Alejandro Jiménez Ortega, del STAUAG, Guerrero, puntualizó que la universidad no 

tiene capacidad financiera para finiquitos. “En este momento tenemos alrededor de 500 

trabajadores con problemas crónico-degenerativos, por lo que urge que se retiren. Este programa 
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de retiro y jubilación tiene que ir acompañado de un programa de reemplazo de la plantilla, por 

eso es importante que la Secretaría de Hacienda tome en cuenta estos temas”.  

Rafael Garza, del Sindicato de la Universidad Autónoma de Nuevo León, destacó que, de todos los 

sistemas pensionarios, los que hicieron más reformas fueron las universidades públicas, pues 

desde 1998 crearon un fondo de pensiones y jubilaciones de poco más de 2 mil millones de pesos.  

Jesús Palafox Yáñez, secretario general del Sindicato de Trabajadores Académicos de la 

Universidad de Guadalajara, comentó que el fondo de pensiones que tienen, financiado por 

trabajadores y la institución, les da una viabilidad de 25 años, pero se requiere que no haya 

problemas con las generaciones futuras, por lo que, subrayó, el fondo que se otorga no debe ser 

extraordinario, sino ordinario.  

Roxana Cuevas Flores, en representación del Sindicato Único de Trabajadores Académicos de la 

Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro, explicó que no tienen apoyo del estado de 

Chihuahua para pensiones y no fueron candidatos al fondo de apoyos, por lo que pidió que en el 

Fondo U081 se incluyan a universidades en situaciones similares.  

José de Jesús Becerra Santiago, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la 

Universidad de Guadalajara, pidió revisar que la propuesta que envíe la SHCP para 2023 cumpla 

con la ley en cuanto a pensiones, incluyendo el uno por ciento más, para que en 2030 la aportación 

patronal alcance 13.875 por ciento para el tema de retiro, ya que actualmente es del 5.15 por 

ciento. 

 Brenda Alicia Alcaráz González, secretaria general del Sindicato de Trabajadores Técnicos, 

Administrativos y de Intendencia, de la Universidad Autónoma de Guerrero, aseguró que son 

necesarios los fondos extraordinarios para que los trabajadores puedan irse con una pensión 

digna. “El tabulador de los trabajadores de intendencia está por debajo del salario mínimo”, 

lamentó.  

Ricardo Moncayo Alvidrez, secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de la 

Universidad Autónoma de Chihuahua, aseguró que van cuatro años sin que el gobierno atienda a 

las universidades. Han sufrido recortes, a pesar de que se ha convencido a los trabajadores en 

favor de la austeridad. “Tenemos un grave problema en el fideicomiso”. 

Laila Torres Caballero, secretaria de Organización del Sindicato Universitario de Maestros de la 

Universidad Benito Juárez de Oaxaca, advirtió que esa casa de estudios está en riesgo de quiebra, 
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pues desde 2019 se ha luchado por 350 millones de pesos de recursos para completar la nómina, 

pues más de tres veces en los últimos dos años se han retrasado.  

Luis Enrique Zamorano Martínez, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores de la 

Universidad de Colima, externó que no está de acuerdo con el programa de austeridad en las 

universidades públicas, porque ha dañado a los trabajadores; se les exige hacer más con menos, 

pero terminan pagando los platos rotos.  

El secretario general del Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana, Jorge Luis Ávila 

Rojas, comentó que, a pesar de las reformas, las instituciones siguen padeciendo problemas con 

el déficit financiero cada cierre de año.  

Bertha Guadalupe Rodríguez Sámano, secretaria general de Asociaciones Autónomas del Personal 

Académico de la Universidad Nacional Autónoma de México, advirtió que hay atraso e 

incongruencia entre los pagos de pensión con base al salario mínimo, ya que se están recibiendo 

en Unidad de Medida y Actualización (UMA). “Debemos tumbar el tope salarial porque no nos 

permite avanzar”. 

Raúl Hernández, de la Asociación Sindical de Personal Académico-Administrativo de la Universidad 

de Guanajuato, recalcó la importancia de que se destinen recursos al U081, aunque, aclaró, 

tuvieron que implementar un fondo auxiliar solidario con el esfuerzo de los trabajadores; sin 

embargo, se estableció un tope a las pensiones y se incrementó la edad de jubilación. 
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Legisladores y especialistas analizan la 
importancia de establecer un marco jurídico 

sobre la eutanasia 

 
 

Garantizar que exista este derecho sin obligar a nadie: diputado Reyes 
Carmona 

Boletín No.2047 

Legisladores y especialistas analizan la importancia de establecer un marco jurídico sobre 

la eutanasia 

• Garantizar que exista este derecho sin obligar a nadie: diputado Reyes Carmona 

En el tercer día de la Semana Nacional de la Eutanasia, legisladores, académicos y especialistas 

externaron sus opiniones respecto de la importancia de tener un marco jurídico sobre el tema y 

conceptualizar el término bajo la perspectiva de los derechos humanos. 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), señaló que, 

conforme avanza la semana, se rompen paradigmas, cambiando la forma y el planteamiento de 

quienes mal informan o replican noticias falsas porque se trata de garantizar derechos sin obligar 

a nadie.  
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El Estado debe ser garante de que un paciente en situación adversa o complicada en el término 

de sus días pueda tener la posibilidad de finalizar su vida de una manera feliz, sin sufrimiento, y 

que esto represente la posibilidad de amor, benevolencia, gratitud, solidaridad, humanidad y 

compromiso de quienes estén a su lado.  

“Lo que queremos es garantizar que exista esta opción, este derecho; se podrá estar de acuerdo 

o no con principios éticos y religiosos, pero al final del día es una decisión unipersonal y adoptada 

para vivir feliz y elegir la forma de morir”, agregó.  

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) celebró que desde la Comisión de Salud se 

llame a una discusión seria, informada, responsable, de cómo las y los legisladores deben generar 

las posibilidades hacia la muerte digna y sin dolor.  

“Me parece que es necesario tener glosarios correctos y entendimientos de los diferentes 

conceptos para darnos el tiempo de discutir porque, en general, para mucha gente es lo mismo 

hablar de muerte digna, cuidados paliativos, eutanasia, suicidio asistido, y no es así”.  

La eutanasia es un acto médico voluntario  

En la conferencia magistral “La eutanasia y su inserción en el marco jurídico mexicano”, María 

Rebeca Alcaide Cruz, asesora de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, expresó que se 

requiere legislar de conformidad con los principios de universalidad, interdependencia, 

invisibilidad y progresividad, porque muchas veces se tienen normas que no están acordes en 

cuanto a los derechos humanos.    

Indicó que se debe tener un marco jurídico que garantice que se pueda hacer efectivo un derecho 

de bienestar para cada uno de los individuos. “Si no regulamos, se generan violaciones 

sistemáticas a los derechos humanos y a la dignidad de las personas”.  

Resaltó que la eutanasia es un acto médico voluntario que busca terminar con el dolor, por lo que 

es importante que se legisle con perspectiva de género y bioética.    
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Mesa 1  

En la “mesa de diálogo 1: ¿Tenemos derecho a cómo y cuándo morir?”, Jorge Enrique Linares 

Salgado, profesor de la UNAM, señaló que en México se tiene la posibilidad de avanzar en una 

legislación sobre este tema. “Tendrá que ser una ley que garantice este derecho a las personas 

que cumplen los requisitos; debe ser muy clara en los procedimientos y garantías que se ofrezcan 

para evitar los abusos o incumplimientos”.  

Karen Marlene Cordero Gálvez, abogada, manifestó que este tipo de foros motiva a seguir 

estudiando e informando a la gente sobre la situación actual de este tema tan controversial. “Si 

tuviéramos un sistema en el que los cuidados paliativos fueran eficientes, habría menos 

solicitudes de eutanasia”.  

Mesa 2  

En la “mesa de diálogo 2: La justificación moral de la eutanasia”, Juan Antonio Cruz Parcero, 

especialista en derecho, comentó que una de las razones más poderosas para promover cambios 

legislativos en temas de eutanasia es porque se considera que ciertas acciones son correctas y se 

perciben inadecuadamente en las legislaciones, en este caso, en materia de salud y penal.  

A su vez, Erick Adrián Pérez Mora, experto en bioética y cuidados neonatales, refirió que los 

médicos se enfrentan a diversos temas bioéticos en el caso de la eutanasia, principalmente en 

menores de edad y adultos mayores, ya que los cuidados paliativos que reciben no son suficientes 

para aliviar el dolor o contrarrestar el daño que sufren en vida.  

Mario Ramírez Chávez, doctor en Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, comentó que el desafío 

estará en la implementación de la política pública en la materia y cómo se operará, ya que la 

dignidad humana está detrás de esta discusión. 
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Comisión de Pueblos Indígenas y 
Afromexicanos buscará reunirse con INE para 

conocer proyecto de redistritación 

 
 

Considera que dicho proyecto podría afectar la representatividad de 
comunidades indígenas 

Boletín No.2050 

Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos buscará reunirse con INE para conocer 

proyecto de redistritación 

• Considera que dicho proyecto podría afectar la representatividad de comunidades indígenas 

Las y los integrantes de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, que preside la 

diputada Irma Juan Carlos (Morena), aprobó en votación económica solicitar una reunión de 

trabajo con el Instituto Nacional Electoral (INE) para conocer el proyecto de redistritación. 

En su novena reunión ordinaria, integrantes de la Comisión advirtieron que de llevarse a cabo la 

redistritación podría verse afectada la representación de las comunidades originarias y 

afromexicanas. 
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La diputada Juan Carlos explicó que se solicitará como Comisión una reunión con las y los 

consejeros del INE y, si es posible, los responsables del trabajo técnico para conocer más sobre 

este proyecto. 

“Con la información que se tiene y junto al Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI) se va 

a indagar y se elaborará un escrito o un acuerdo de la Comisión para solicitar al INE la información 

y los criterios utilizados para la redistritación”. 

El diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN) manifestó su preocupación por la 

redistritación que realiza el INE, ya que Veracruz, entidad que representa, será uno de los estados 

afectados, pues pasa de 20 a 19 distritos. 

Señaló que de continuar dicha acción, esta debe ser a favor de las comunidades indígenas y 

afromexicanas, para que lo que se ha avanzado en años no se “eche para atrás por una decisión 

de escritorio y a los pueblos originarios se les siga representando”.     

La diputada Maribel Martínez Ruiz, del PT, comentó que Oaxaca se encuentran en la misma 

situación, ya que todos los distritos están sufriendo modificaciones, por lo que hay una 

preocupación por los pueblos originarios. 

“Que se haga sí una redistritación, pero acorde a los usos, costumbres y el respeto a nuestros 

pueblos”, expresó. 

Aprueban diversos dictámenes  

Previamente, la Comisión aprobó por 23 votos el dictamen a la iniciativa con proyecto de decreto 

por el que se reforma el artículo 4 de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, 

propuesta por la diputada Shirley Guadalupe Vázquez Romero, del PT. 

También, con votos 22 votos a favor, cero en contra y una abstención, se avaló el dictamen a la 

iniciativa con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 7 y 13 de la Ley 

General de Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas, presentada por el diputado José Ángel 

Sibaja Mendoza (Morena). 

Se aprobó por 22 votos a favor, cero en contra y dos abstenciones el dictamen que reforma los 

artículos 7, 15 y 16 de la Ley General de Derechos Lingüísticos de los Pueblos Indígenas, cuya 

iniciativa fue planteada por la diputada Esther Martínez Romano (PT). 
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Por 20 votos a favor, uno en contra y dos abstenciones, se aprobó el dictamen a la iniciativa con 

proyecto de decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Ley del Instituto Nacional 

de los Pueblos Indígenas.  

Otro dictamen más aprobado por 24 votos es a la iniciativa de la diputada Esmeralda de los 

Ángeles Moreno (PES), por el que se reforma el artículo 12 de la Ley del Instituto Nacional de los 

Pueblos Indígenas 

Por 23 votos a favor, cero en contra y dos abstenciones, se validó el dictamen a la iniciativa con 

proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 16 de la Ley General de los Derechos 

Lingüísticos de los Pueblos Indígenas, impulsada por el diputado Ariel Rodríguez Vázquez (MC). 

Por 25 votos a favor, se avaló el dictamen a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se 

reforma el artículo 16 de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, presentada por la 

diputada Evangelina Moreno Guerra, de Morena. 

Por último, se aprobó por 26 votos a favor el dictamen a la iniciativa con proyecto de decreto por 

el que se reforma el artículo 12 de la Ley del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, impulsada 

por la diputada Irma Juan Carlos (Morena). 
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Propone PAN crear Comisión Bicameral para 

investigar actuación de funcionarios contra 

Covid-19 
CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CARLOS 

RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA).- En el 

marco de la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión, la 

fracción parlamentaria del PAN presentó 

un punto de acuerdo para crear la 

Comisión Bicameral del Congreso de la 

Unión que investigue si los servidores 

públicos de nivel director general a 

secretario de Estado del gobierno federal 

han conducido su gestión en el manejo de 

la pandemia por Covid-19 conforme a los principios y directrices establecidos en la 

Constitución Política, en la Ley General de Responsabilidades Administrativas y en la 

Ley General de Salud. 
En la Gaceta Parlamentaria se publicó la propuesta donde se expone que el Estado 

mexicano tiene la obligación de garantizar la protección de la salud a la población, a 

través de la garantía al acceso adecuado a servicios de salud que ofrece el sistema 

público. 

 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/covid-19-propone-pan-crear-comision-bicameral-para-investigar-

actuacion-de-funcionarios  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/covid-19-propone-pan-crear-comision-bicameral-para-investigar-actuacion-de-funcionarios
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/covid-19-propone-pan-crear-comision-bicameral-para-investigar-actuacion-de-funcionarios
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 Es necesario que el Ejecutivo acuda al Congreso a rendir 
cuentas sobre inseguridad en el país: Fernando Macías 
 
 
El diputado Felipe Fernando Macías Olvera (PAN) señaló la necesidad de que el Presidente de la 
República acuda ante el Congreso de la Unión a rendir cuentas sobre el problema de inseguridad y 
violencia que atraviesa el país. 
En conferencia de prensa, en el marco de la sesión de la Comisión Permanente, que tiene lugar en el 
Senado de la República, el diputado subrayó que México es uno de los países que, sin estar en guerra, 
es de los más violentos del mundo. 
 
https://edomexaldia.com/es-necesario-que-el-ejecutivo-acuda-al-congreso-a-rendir-cuentas-sobre-inseguridad-en-el-pais-
fernando-macias/ 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/es-necesario-que-el-ejecutivo-acuda-al-congreso-a-rendir-cuentas-sobre-inseguridad-en-el-pais-fernando-macias/
https://edomexaldia.com/es-necesario-que-el-ejecutivo-acuda-al-congreso-a-rendir-cuentas-sobre-inseguridad-en-el-pais-fernando-macias/
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“Abrazar a los criminales tiene 
consecuencias aterradoras”: Gabriel 

Quadri criticó a AMLO por violencia en 
México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El polémico diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel Quadri, arremetió contra el 
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por el alza de violencia en México y 
el asesinato de dos sacerdotes jesuitas en el estado de Chihuahua. 

A través de su cuenta de Twitter, el senador del blanquiazul declaró que el mandatario federal 
entregó la región Tarahumara, al igual que otras zonas de la República, a grupos criminales, 
por lo que tendrá que presentarse en el Congreso para rendir cuentas. 

“La Tarahumara entregada por López al crimen organizado, al igual que 
muchas otras regiones del territorio nacional. ‘Abrazar’ a los criminales 
tiene consecuencias aterradoras. Tendrá que rendir cuentas por ello...” 

“Abrazar a los criminales tiene consecuencias aterradoras”: Gabriel Quadri criticó a AMLO por violencia en México - Infobae 

 

https://www.infobae.com/tag/gabriel-quadri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/autoridades-van-contra-el-chueco-del-cartel-de-sinaloa-y-activaron-cedula-de-busqueda/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/abrazar-a-los-criminales-tiene-consecuencias-aterradoras-gabriel-quadri-critico-a-amlo-por-violencia-en-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1655935263
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TEPJF confirmó que Gabriel Quadri 
cometió violencia política de género 

contra Salma Luévano 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó este 22 de junio la 
sentencia de la Sala Regional Especializada, en la que se determinó que el diputado del Partido 
Acción Nacional (PAN), Gabriel Quadri de la Torre, sí cometió violencia política de género 
contra la legisladora de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Salma Luévano. 

En sesión pública por videoconferencia, el pleno de la Sala Superior del Tribunal analizó diversas 
alegaciones relacionadas con la determinación de la Sala Regional atribuida al panista, debido a 11 
publicaciones realizadas en su perfil de Twitter en contra de las mujeres trans y, en particular, 
de la morenista. 

En contra de la sentencia, el diputado federal alegó en su momento que no se actualizaron los 
elementos de violencia política de género y que sus publicaciones se encontraban amparadas 
por la inviolabilidad parlamentaria, así como por la libertad de expresión. 

TEPJF confirmó que Gabriel Quadri cometió violencia política de género contra Salma Luévano - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/tepjf-confirmo-que-gabriel-quadri-cometio-violencia-politica-de-genero-contra-salma-luevano/
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Se "avasalló libertad de expresión": Quadri tras 

resolución del TEPJF 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El diputado por el PAN, Gabriel Quadri, consideró que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avasalló la libertad de 

expresión al resolver en su contra. 

Agregó en su cuenta de Twitter, que 5 integrantes de la sala superior decidieron 

censurar lo que puede decir en redes sociales sobre el tema (de las mujeres trans) y 

dos “valientemente, se pronunciaron en contra de la censura”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/22/politica/se-avasallo-la-libertad-de-

expresion-quadri-tras-resolucion-del-tepjf/  

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/22/politica/se-avasallo-la-libertad-de-expresion-quadri-tras-resolucion-del-tepjf/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/22/politica/se-avasallo-la-libertad-de-expresion-quadri-tras-resolucion-del-tepjf/
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PAN convoca a AMLO a sostener diálogo en el 

Congreso de la Unión 

  

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR PALACIOS).- Legisladores del PAN convocaron al 

presidente Andrés Manuel López Obrador a sostener un diálogo con el Congreso de la 

Unión sobre el estado que guarda la seguridad pública en nuestro país. 

 En conferencia de prensa, la vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López 

Rabadán, destacó que estamos ante una de las mayores crisis de inseguridad en 

México, ya que Morena no ha tenido la capacidad de proteger la vida y el patrimonio 

de los ciudadanos. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/pan-convoca-amlo-sostener-dialogo-en-el-congreso-

de-la-union-556472.html  

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/pan-convoca-amlo-sostener-dialogo-en-el-congreso-de-la-union-556472.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/22/pan-convoca-amlo-sostener-dialogo-en-el-congreso-de-la-union-556472.html
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Presenta PAN denuncia ante FGR por robo de 

medicamentos para cáncer infantil 

 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) presentó ante la Fiscalía Especializada en Materia 

de Combate a la Corrupción, de la Fiscalía General de la República (FGR), una denuncia por 

irregularidades en la entrega de medicamentos para el cáncer infantil. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/presenta-pan-denuncia-ante-fgr-por-robo-de-medicamentos-para-cancer-

infantil/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/presenta-pan-denuncia-ante-fgr-por-robo-de-medicamentos-para-cancer-infantil/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/presenta-pan-denuncia-ante-fgr-por-robo-de-medicamentos-para-cancer-infantil/
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PAN tendría que ceder a reforma electoral y llegar a consenso con Morena 

 

Fuentes de PMX dicen que el PAN en la alianza “Va por México” tiene que ceder en la reforma electoral 

y llegar a un consenso. La bancada panista analiza si deben aprovechar la invitación del presidente de 

la mesa, Sergio Gutiérrez Luna, para discutir la iniciativa y evitar dar un "no anticipado".  

Los partidos de oposición ven, que de no sumarse a la iniciativa, surge el riesgo de que Morena ataque 

la validez de los próximos comicios, poniendo como pretexto que no se reformó el actual sistema 

electoral. Pero por otro lado, los legisladores de oposición deben ser muy cuidadosos para que se siga 

garantizando la autonomía de las autoridades electorales, según legisladores del blanquiazul. 

Sin embargo, en días pasados Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, indicó que en Palacio Nacional 

existe una amenaza permanente a la constitución, al igual que a la libertad y a la democracia, por lo 

que comentó que la moratoria es para que cuiden a la Carta Magna, al INE y a las instituciones y sería 

el pretexto para frenar la reforma electoral. 

El panista afirmó que la reforma no tiene la suficiente fuerza como la que tienen los 200 diputados de 

la oposición, y que son suficientes para evitar que se cambie la Constitución. 

https://politico.mx/pan-tendria-que-ceder-a-reforma-electoral-y-llegar-a-consenso-con-morena 

 

https://politico.mx/pan-tendria-que-ceder-a-reforma-electoral-y-llegar-a-consenso-con-morena
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Diputada del PAN presenta denuncia por 

desaparición de medicamentos oncológicos  

 

La legisladora del PAN, María Elena Pérez-Jaén, presentó una denuncia penal ante la 

Fiscalía General de Justicia en contra de quien resulte responsable por la presunta 

desaparición de más de 4 mil medicamentos oncológicos en el Hospital Infantil de 

México, Federico Gómez. El faltante se detectó desde 2019 y asciende a 6.7 millones 

de pesos, la diputada aseguró que ya se excedió el plazo para que el hospital hiciera 

las aclaraciones correspondientes. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1iCZGBpqEZx2j96gcLcT0QMoagBJVMk-W/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1iCZGBpqEZx2j96gcLcT0QMoagBJVMk-W/view


PARA SUBIR 15 DE JUNIO.zip
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Diputados del PAN presentaron denuncia 
ante la FGR por medicamentos contra el 

cáncer :“desaparecidos” 

 

 

La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), María Elena Pérez-Jaén Zermeño, presentó una denuncia 
ante la Fiscalía General de la República (FGR) por la presunta desaparición de medicamentos oncológicos 

del Hospital Infantil Federico Gómez (HIMFG). 

De acuerdo con la panista, dichos tratamientos contra el cáncer destinados a niños tendrían un monto de 6.7 

millones de pesos. Así lo expresó la tarde del martes en una conferencia de prensa y en su cuenta de Twitter .  

“Hoy presentaremos denuncia de hechos ante la @FGRMexico acerca de la “desaparición” de medicamentos 
para cáncer infantil por la cantidad de 6.7 mdp del Hospital Infantil Federico Gómez. Exigimos se aclare el 

destino de los mismos y se sancione a los responsables”, escribió.  

En tanto, en la conferencia de prensa detalló que las presuntas irregularidades fueron detectadas por 
la Auditoría Superior de la Federación en la revisión de la Cuenta Pública 2020. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/diputados-del-pan-presentaron-denuncia-ante-la-fgr-por-
medicamentos-contra-el-cancer-desaparecidos/  

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/diputados-del-pan-presentaron-denuncia-ante-la-fgr-por-medicamentos-contra-el-cancer-desaparecidos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/diputados-del-pan-presentaron-denuncia-ante-la-fgr-por-medicamentos-contra-el-cancer-desaparecidos/
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Avala Segunda Comisión dictámenes sobre COVID-19, 

viruela símica, salud mental y diabetes 

La Segunda Comisión de Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública de la Comisión 

Permanente, que preside el senador Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), aprobó seis dictámenes en 

materia de vacunas anti COVID-19, viruela símica, salud mental de mujeres durante el embarazo, parto 

y puerperio y de la persona recién nacida, así como de prevención y control de diabetes y prediabetes 

con especial atención en niñas, niños y adolescentes. 

https://hojaderutadigital.mx/avala-segunda-comision-dictamenes-sobre-covid-19-viruela-simica-salud-mental-y-diabetes/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-segunda-comision-dictamenes-sobre-covid-19-viruela-simica-salud-mental-y-diabetes/
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El PRI exigió justicia por asesinato de sacerdotes jesuitas 
 

El Grupo Parlamentario del PRI lamentó el asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales 

y Joaquín César Mora Salazar, así como el de un ciudadano mexicano, en el interior del Santuario 

Comunitario de Cerocahui, Chihuahua. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-pri-exigio-justicia-por-asesinato-de-sacerdotes-

jesuitas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-pri-exigio-justicia-por-asesinato-de-sacerdotes-jesuitas/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/el-pri-exigio-justicia-por-asesinato-de-sacerdotes-jesuitas/
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El PRI expresa condolencias por homicidio de 

jesuitas 

 

Y es tanta la indignación como las reacciones, así que el PRI en la Cámara de 

Diputados también se unió a las voces de repudio y de justicia, manifestaron sus 

condolencias a la comunidad jesuita, a familiares y amigos, tanto de los sacerdotes 

como del ciudadano Pedro Elizondo. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1YJ6-0UZQyqVvMKtF2iO67n5CLWxUcH6C/view  

  

https://drive.google.com/file/d/1YJ6-0UZQyqVvMKtF2iO67n5CLWxUcH6C/view
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"No es mi voz": Casique asegura que grabaciones 

que lo inculpan están fuera de contexto 

 
Al estilo del ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, el diputado federal, Javier 

Casique Zarate, dijo que no es su voz la que salen en las grabaciones recientes que lo 

involucran en actos de corrupción, "no es mi voz, pero si mi risa".  

 

Aseguró que dichas grabaciones, están fuera de contexto, insistiendo que no es su voz. 

En breve entrevista en el marco de la sesión extraordinaria del Consejo Estatal del PRI, 

señaló que dichas grabaciones son descalificaciones, e incluso están fuera de 

contexto "lo único que puede decir que es mi risa, pero no es mi voz (…) ustedes 

conocen mi voz y no es". 

 

Asimismo, el tricolor adelantó que emprenderá procesos jurídicos, a la par de asegurar 

que estas descalificaciones no afectan al partido "estamos más fuertes que nunca". 

Cabe señalar, que salieron unos audios donde vinculan al tricolor, con operaciones 

ilícitas sobre el tráfico de medicamentos y despensas. 

 

https://www.milenio.com/politica/javier-casique-asegura-que-grabaciones-estan-

fuera-de-contexto 

 

https://www.milenio.com/politica/javier-casique-asegura-que-grabaciones-estan-fuera-de-contexto
https://www.milenio.com/politica/javier-casique-asegura-que-grabaciones-estan-fuera-de-contexto
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Alito Moreno: cómo el abstencionismo 
en los bastiones del PRI fue un gancho 

al hígado para su líder 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

No resulta una sorpresa que en los últimos años en México el Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) haya acaparado la atención de los electores durante los comicios que se han 
presentado en los estados, además del nacional que se vivió en 2018. 

El partido guinda llegó posicionándose como una alternativa al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), quien se vio inmerso en constantes escándalos de corrupción; sin embargo, 
desde que Alejandro Alito Moreno Cárdenas tomó el mando de la dirigencia nacional apareció 
otro rival que ha ido debilitando al tricolor: el abstencionismo. 

Si bien las cifras no cambiaron estrepitosamente de un proceso electoral a otro, a excepción de 
Oaxaca, lo cierto es que comicio tras comicio se ha podido observar que estados que era 
históricamente gobernados por el PRI han ido disminuyendo su participación política. 

Alito Moreno: cómo el abstencionismo en los bastiones del PRI fue un gancho al hígado para su líder - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/15/vida-o-muerte-politica-por-que-las-elecciones-de-edomex-seran-clave-para-el-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/15/vida-o-muerte-politica-por-que-las-elecciones-de-edomex-seran-clave-para-el-pri/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/06/el-deshonroso-record-de-alito-moreno-11-gubernaturas-perdidas-para-el-pri-en-dos-anos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/alito-moreno-como-el-abstencionismo-en-los-bastiones-del-pri-fue-un-gancho-al-higado-para-su-lider/
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Expresidentes del PRI insisten en renuncia de 

Alejandro Moreno y van por nueva reunión 

CIUDAD DE MÉXICO (KARINA AGUILAR).- 

Los expresidentes nacionales del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) plantean 

tener una nueva reunión con su dirigente 

nacional, Alejandro Moreno la próxima 

semana, con el fin de avanzar en los 

temas pendientes, como el revertir la 

concentración de facultades en el 

presidente del Comité Ejecutivo Nacional. 

En entrevista, la senadora y ex presidenta 

del PRI, Claudia Ruiz Massieu, dijo que la realización de una Asamblea Nacional 

busca replantear el programa que el partido ofrece a la ciudadanía y a la Alianza, 

pero también para modificar los estatutos en los que en una Asamblea -hace algunos 

meses- se concentraron muchas facultades en la figura de quien preside el Comité 

Ejecutivo Nacional y que le corresponden a los comités directivos estatales. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/06/22/expresidentes-del-pri-insisten-en-renuncia-de-alejandro-

moreno-y-van-por-nueva-reunion/  

https://www.24-horas.mx/2022/06/22/expresidentes-del-pri-insisten-en-renuncia-de-alejandro-moreno-y-van-por-nueva-reunion/
https://www.24-horas.mx/2022/06/22/expresidentes-del-pri-insisten-en-renuncia-de-alejandro-moreno-y-van-por-nueva-reunion/
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Avala Segunda Comisión dictámenes sobre 
Covid-19, viruela símica, salud mental y 

diabetes 

 
 

Pedirán información a la SS sobre las vacunas que se pretendan aplicar a 
niñas y niños de dos años en adelante 

Boletín No.2048 

Avala Segunda Comisión dictámenes sobre Covid-19, viruela símica, salud mental y diabetes 

• Pedirán información a la SS sobre las vacunas que se pretendan aplicar a niñas y niños de dos 

años en adelante 

• Informa la Comisión que ha recibido 134 puntos de acuerdo  

La Segunda Comisión de Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública de la 

Comisión Permanente, que preside el senador Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), aprobó seis 

dictámenes en materia de vacunas anti Covid-19, viruela símica, salud mental de mujeres durante 

el embarazo, parto y puerperio y de la persona recién nacida, así como de prevención y control de 

diabetes y prediabetes con especial atención en niñas, niños y adolescentes.  
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En la reunión se aprobó con modificaciones el dictamen para exhortar a la Secretaría de Salud y a 

la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), para que una vez que 

se encuentren concluidos los estudios que validen la eficacia de las vacunas que se pretendan 

aplicar a las niñas y niños de 2 años en adelante contra COVID-19, se remita a esta soberanía un 

informe pormenorizado que contenga los eventuales riesgos que pueda generar su aplicación. 

La propuesta original solicitaba información sobre los estudios de la eficacia de la vacuna ABDALA, 

procedente de Cuba, pero se consideró necesario integrar no solo esa, sino todos los antígenos 

que se vayan a aplicar en niñas y niños. 

Ramírez Marín manifestó que es función de las y los legisladores pedir información sobre todos 

los temas y en el caso de las vacunas contra el COVID-19, su aplicación en niñas y niños lo hace 

más delicado. “Es relevante saber qué vacunas se les van a aplicar y realmente ahorita no lo 

sabemos, sólo se anunció una, la ABDALA, y el punto de acuerdo nos permitirá conocer si se 

aplicarán otras”. 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) indicó que casi la totalidad de vacunas 

contra el COVID-19 están en fase de prueba para los menores. Añadió que diversos antígenos no 

han sido validados para infantes “y el gobierno mexicano no va a cometer la irresponsabilidad de 

aplicar a sus niños una vacuna que no ha sido probada y validada”.  

Del mismo grupo parlamentario, la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz dijo que se debe pedir 

información sobre todas las vacunas que están en uso y estudio, “no nada más sobre la de Cuba”, 

como originalmente establecía el punto de acuerdo, pues esa nación, subrayó, tiene un enorme 

reconocimiento mundial por su trabajo en salud y lo que han hecho con los niños lo ha reconocido 

la Organización Mundial de la Salud (OMS). 

El diputado Mario Rafael Llergo Latournerie (Morena) dijo que acompañaba la propuesta y se 

pronunció por dejar que la Cofepris continúe realizando su trabajo de manera profesional 

respecto a otras vacunas que, incluso, no habían tenido la aprobación de la OMS.   

El diputado José Antonio García García (PAN) aseguró no estar en contra de vacunar a niñas y 

niños, “es una urgencia y una necesidad”, por lo que es indispensable que la Secretaría de Salud 

informe sobre la eficacia de las vacunas en estudio y contar con elementos que den certeza y 

garantías de que abonará al beneficio de las y los mexicanos. “Estamos obligados a dar puntos de 

vista apegados a la normatividad internacional y lo que Cofepris determine”, enfatizó.  
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El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez (PRI) consideró que se trata de tener la certeza sobre el 

inmunológico que se aplique a niñas y niños, por lo que se pronunció por esperar a que concluyan 

todos los estudios que se deben hacer para cualquier vacuna. 

Asimismo, se aprobó el dictamen a la proposición con punto de acuerdo para exhortar a la 

Secretaría de Salud, para que en el ámbito de sus atribuciones y en coordinación con sus 

homólogas de las 32 entidades federativas, continúe y en su caso, fortalezca las medidas de 

vigilancia epidemiológica, investigación, prevención, difusión, concientización, diagnóstico, 

tratamiento de casos sospechosos de la viruela símica o “viruela del mono” en humanos, vigilando 

en todo momento el respeto irrestricto a los derechos humanos de las personas contagiadas.  

También exhorta al Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica (CONAVE), a mantener 

actualizado el aviso epidemiológico sobre esta enfermedad en humanos, así como a dar 

continuidad y generar información que sirva de sustento para la vinculación interinstitucional en 

su prevención y control. 

Uno más, para solicitar a la Secretaría de Salud a que en coordinación con sus homólogas de las 

32 entidades federativas, actualice los Lineamientos y Protocolos de Atención en Salud Mental, y 

ejerza su facultad de investigación multidisciplinaria para desarrollar herramientas que permitan 

el efectivo diagnóstico y tratamiento de la mujer durante el embarazo, parto y puerperio y de la 

persona recién nacida, para la implementación de medidas adecuadas y protocolos precisos de 

prevención y atención a todos los casos de depresión perinatal. 

El siguiente dictamen aprobado contiene un exhorto a las Secretarías de Salud y de Educación 

Pública a que, en coordinación con sus homólogas de las 32 entidades federativas, en al ámbito 

de sus respectivas competencias y trabajando de manera conjunta, promuevan campañas y 

programas en materia de salud mental enfocadas a niños, niñas y adolescentes, y que se realicen 

en todas las instituciones públicas o privadas. 

También, se avaló exhortar a las autoridades en materia de salud del Gobierno Federal, de las 32 

entidades federativas, de los municipios y de las 16 demarcaciones territoriales de la Ciudad de 

México para, en el ámbito de sus respectivas atribuciones y competencias, a continuar y en su 

caso, incrementar las actividades de investigación, prevención, difusión, información, 

concientización, diagnóstico y tratamiento de casos de todos los tipos de diabetes y prediabetes, 

poniendo especial atención en niñas, niños y adolescentes.  
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Además, que la Secretaría de Salud, a través del Comité Consultivo Nacional de Normalización de 

Prevención y Control de Enfermedades, actualice la Norma Oficial Mexicana NOM-015-SSA2-2010, 

para la prevención, tratamiento y control de la Diabetes Mellitus, con el fin de adecuarla a la 

realidad nacional y a la necesidad del cumplimiento de sus objetivos, diferenciando entre los 

distintos tipos de diabetes. 

De igual forma, se aprobó exhortar a las Secretarías de Economía y de Agricultura y Desarrollo 

Rural a establecer mesas de trabajo con el sector camaronero mexicano, a fin de conocer sus 

inquietudes y abanderarlas en las negociaciones del acuerdo de integración productiva que se 

lleva a cabo entre México y la República del Ecuador. 

Una vez aprobados, los dictámenes se remitieron a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente. 

Posteriormente, se informó que la Segunda Comisión ha recibido, hasta el día de hoy, 134 

proposiciones con punto de acuerdo, de las cuales se han atendido 41. 

 

 





23 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

23/06/2022 

 

LEGISLATIVO  

La estrategia de seguridad pública implementada por la 

Cuarta Transformación está funcionando: PT 

 

El diputado Gerardo Fernández Noroña, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PT, celebró que 

la estrategia de seguridad pública implementada por la Cuarta Transformación esté funcionando. “Los 

feminicidios han disminuido 31.2 por ciento, los secuestros 58.3 por ciento, el robo de autos 45.8, el 

robo en general 29.1 y los homicidios dolosos un 16.3 por ciento”. 

 

https://edomexaldia.com/la-estrategia-de-seguridad-publica-implementada-por-la-cuarta-transformacion-esta-

funcionando-pt/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/la-estrategia-de-seguridad-publica-implementada-por-la-cuarta-transformacion-esta-funcionando-pt/
https://edomexaldia.com/la-estrategia-de-seguridad-publica-implementada-por-la-cuarta-transformacion-esta-funcionando-pt/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 23/06/2022 LEGISLATIVO 

Fernández Noroña recordó que él fue 
quien advirtió de los vínculos de García 

Luna con el narco 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), recordó cuando encaró 
a Genaro García Luna, ex secretario de Seguridad Pública durante el sexenio de Felipe 
Calderón (2006-2012), en la Cámara de Diputados y advirtió de sus supuestos vínculos con el 
Cártel de Sinaloa. 

Desde San Lázaro, el petista criticó el enajenamiento de los legisladores del Partido Acción 
Nacional (PAN) ante el juicio que enfrenta García Luna en EEUU. No obstante, acusó al bloque 
opositor de orquestar una campaña de desprestigio en contra del presidente Andrés Manuel 
López Obrador (AMLO) en la que lo vincularon de haber pactado con el crimen organizado durante 
las elecciones gubernamentales del pasado 5 de junio. 

“Los paniaguados se hacen los que no oyen. Acabe de comunicarse que desde la cárcel estaba 
planeando (García Luna) el asesinato y amenazas a periodistas y los medios en general nada dicen 
y los paniaguados se mantienen como las momias de Guanajuato, el estado que gobiernan”, 
declaró Fernández Noroña desde la tribuna de San Lázaro. 

Fernández Noroña recordó que él fue quien advirtió de los vínculos de García Luna con el narco - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/fernandez-norona-recordo-que-el-fue-quien-advirtio-de-los-vinculos-de-garcia-luna-con-el-narco/
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Fernández Noroña lamenta se critique la 

estrategia de seguridad pública de AMLO 

 

El PAN en la Comisión Permanente demandó al Presidente Andrés Manuel López 

Obrador que rompa el ‘pacto de impunidad’ con el crimen organizado y actúe para 

pacificar al país, al tiempo que lo convocó al Congreso para revisar con todas las 

fuerzas políticas la estrategia en materia de seguridad. Justo ha dado ya inicio el 

debate pactado de cada miércoles donde diputados y senadores se han repartido 

culpas por la crisis de inseguridad que se vive en México. En medio del cruce de 

acusaciones la oposición pidió este cambio urgente en la estrategia mientras Morena 

y sus aliados salieron en defensa de la política implementada por el Gobierno Federal. 

Desde la tribuna el diputado por el PT, Gerardo Fernández Noroña, lamentó que se 

critique la estrategia de seguridad pública del presidente como si no se trabajara, 

cuando aseguró que se ha demostrado ya una disminución en la incidencia delictiva. 

 

https://drive.google.com/file/d/1MjzX534pQjuaPhTrCVQ3C8o4Dsm3DpHP/view  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1MjzX534pQjuaPhTrCVQ3C8o4Dsm3DpHP/view
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Chertorivski se ‘destapa’ para jefe de Gobierno 

de CdMx por Movimiento Ciudadano 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- El diputado federal Salomón Chertorivski se 

destapó como aspirante de Movimiento Ciudadano (MC) a la Jefatura de Gobierno 

de la Ciudad de México para 2024. 
 

En entrevista en el Palacio de San 

Lázaro, el legislador sostuvo que la 

capital del país está peor que nunca, 

mientras la jefa de Gobierno, Claudia 

Sheinbaum, “está más preocupada por 

hacer campaña que por realmente 

ocuparse de los temas que aquejan a 

las y los chilangos”. 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/chertorivski-destapa-jefe-gobierno-cdmx-mc  

https://www.milenio.com/politica/chertorivski-destapa-jefe-gobierno-cdmx-mc
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Salomón Chertorivski se ‘destapa’ para jefe de Gobierno 

 

El diputado federal Salomón Chertorivski Woldenberg se “destapó” como aspirante de Movimiento 

Ciudadano a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México para 2024, al tiempo que consideró que la 

capital del país está en el momento de un nuevo cambio. 

 
https://almomento.mx/salomon-chertorivski-se-destapa-para-jefe-de-gobierno/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://almomento.mx/salomon-chertorivski-se-destapa-para-jefe-de-gobierno/




846Perfila Congreso pedir prórroga de 60 días por "Ley Chayote" 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

23/06/2022 0 

PERIÓDICO

0 

PRD exhorta en la Comisión Permanente a frenar 

la violencia en Zacatecas 

 
MÉXICO (LUIS CARLOS RODRÍGUEZ).- La bancada del PRD en la Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión presentará un punto de acuerdo para exhortar a los 

gobiernos federal y de Zacatecas a instrumentar una estrategia efectiva y no sólo 

basada en discursos o frases como “abrazos y no balazos” o culpando a las 

administraciones anteriores, para frenar la violencia extrema e impune que se vive en 

la entidad y que incluso ha derivado en ejecuciones en el centro de la capital. 

 

Aseveró el diputado federal, Miguel Ángel Torres Rosales, quien conminó a integrantes 

del Gobierno de Zacatecas presentar su renuncia ante su fracaso frente a esta 

imparable ola de violencia, así como al gobierno federal a establecer una estrategia 

efectiva, no con frases mediáticas en las mañaneras que hablan de provocación, de 

repartir culpas a otras administraciones, pero que en los hechos dejan en la indefensión 

al estado y su población. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-exhorta-en-la-comision-permanente-frenar-la-violencia-

en-zacatecas  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-exhorta-en-la-comision-permanente-frenar-la-violencia-en-zacatecas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-exhorta-en-la-comision-permanente-frenar-la-violencia-en-zacatecas
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PRD llama a aumentar salarios de enfermeras y 

enfermeros del sector salud 
CIUDAD DE MÉXICO 

(FERNANDO DAMIÁN).- El 

grupo parlamentario del 

PRD en la Cámara de 

Diputados instó a las 

secretarías de Salud federal 

y de los gobiernos estatales, 

así como al IMSS, ISSSTE, 

Sedena, Marina y Pemex a 

otorgar un aumento a los 

salarios de enfermeras y 

enfermeros, cuyas 

percepciones oscilan entre 

10 mil y 15 mil pesos al mes. 
 

En un punto de acuerdo presentado por la legisladora Macarena Chávez, la bancada 

perredista en el Palacio de San Lázaro remarcó la necesidad de que la remuneración 

del personal médico del sector salud se ajuste a los niveles de preparación académica, 

grados de experiencia y habilidades. 

 

 
https://www.milenio.com/politica/prd-llama-aumentar-salarios-enfermeras-sector-salud  

https://www.milenio.com/politica/prd-llama-aumentar-salarios-enfermeras-sector-salud
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Expreso mi dolor y tristeza por el asesinato de los 

religiosos jesuitas y un laico: Papa Francisco 

“Expreso mi dolor y tristeza por el asesinato de dos religiosos hermanos míos jesuitas y un laico, una 

vez más repito que la violencia no resuelve los problemas sino que crece el sufrimiento inútil”. Fueron 

las primeras declaraciones del Sumo Pontífice por el asesinato de dos sacerdotes en Urique. Esta 

mañana de miércoles 22 de junio, al finalizar la Audiencia General, mientras saludaba a los peregrinos 

de lengua italiana el Santo Padre, el Papa Francisco manifestó su cercanía, dolor y tristeza a la 

comunidad católica afectada por el asesinato de los jesuitas Javier Campos y Joaquín Mora, ocurrido el 

pasado 20 de junio en Cerocahui, Chihuahua. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mundo/expreso-mi-dolor-y-tristeza-por-el-asesinato-de-los-religiosos-jesuitas-y-un-

laico-papa-francisco-8476879.html 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mundo/expreso-mi-dolor-y-tristeza-por-el-asesinato-de-los-religiosos-jesuitas-y-un-laico-papa-francisco-8476879.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mundo/expreso-mi-dolor-y-tristeza-por-el-asesinato-de-los-religiosos-jesuitas-y-un-laico-papa-francisco-8476879.html
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Apagón en la Península de Yucatán, por accidente de 

trabajador de la CFE 

 
El apagón que afectó a los tres estados de la Península de Yucatán se debió a un accidente que sufrió 
un trabajador de la Comisión Federal de Electricidad, confirmó la CFE en un comunicado. Como 
informamos, las redes sociales se inundaron esta mañana de reportes de apagones en varios sectores 
de Mérida, y en general Yucatán, Campeche y Quintana Roo. 
 
 
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/6/22/apagon-en-la-peninsula-de-yucatan-por-accidente-de-trabajador-de-la-

cfe-328394.html 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/6/22/apagon-en-la-peninsula-de-yucatan-por-accidente-de-trabajador-de-la-cfe-328394.html
https://www.yucatan.com.mx/merida/2022/6/22/apagon-en-la-peninsula-de-yucatan-por-accidente-de-trabajador-de-la-cfe-328394.html
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Tamaulipas, estado fronterizo con más menores 

repatriados desde EU 
 

Tamaulipas es el estado fronterizo donde más se efectúan repatriaciones de menores de edad desde 
los Estados Unidos. A nivel nacional es la cuarta entidad, pues Guerrero, Chiapas y Oaxaca ocupan los 
tres primeros lugares, mientras en quinto sitio se ubicó Veracruz. 

 

 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/tamaulipas-estado-fronterizo-con-mas-menores-repatriados-desde-eu 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/estados-unidos
https://www.milenio.com/politica/comunidad/tamaulipas-estado-fronterizo-con-mas-menores-repatriados-desde-eu
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Tras ataque armado, realizan cateo en La Pila; 
decomisan 50 puntas hechizas y bolsitas con 

marihuana 
 

Después del ataque armado contra el penal de La Pila, la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana a través de la Dirección de Prevención y Reinserción Social, informó que se realizó un 
operativo coordinado de revisión en los dormitorios y áreas comunes del reclusorio. El cateo se realizó 
a partir de las 23:00 horas del martes y finalizó a las 4:00 am de este 22 de junio. 
 
 
https://www.pulsoslp.com.mx/seguridad/tras-ataque-armado-realizan-cateo-en-la-pila-decomisan-50-puntas-hechizas-y-

bolsitas-con-marihuana/1503544 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/seguridad/tras-ataque-armado-realizan-cateo-en-la-pila-decomisan-50-puntas-hechizas-y-bolsitas-con-marihuana/1503544
https://www.pulsoslp.com.mx/seguridad/tras-ataque-armado-realizan-cateo-en-la-pila-decomisan-50-puntas-hechizas-y-bolsitas-con-marihuana/1503544
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DIF Coahuila: 1,156 menores migrantes han sido atendidos 

en lo que va del 2022; la mayoría son mexicanos 
 

El DIF Coahuila ha brindado atención a mil 116 niñas, niños y adolescentes migrantes sin compañía que 

llegaron al Estado con el objetivo de cruzar a Estados Unidos y encontrar mejores oportunidades de 

vida. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/saltillo/dif-coahuila-1156-menores-migrantes-han-sido-atendidos-en-lo-que-va-del-2022-la-

mayoria-son-mexicanos-FK2941326 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ENVIARÁ AL PODER LEGISLATIVO INICIATIVA EN MATERIA ELECTORAL Y LA REFERENTE A 
LA GUARDIA NACIONAL 

  
El presidente Andrés Manuel López Obrador, informó que en las siguientes semanas enviará al Poder Legislativo la iniciativa de reforma en 
materia electoral y la referente a consolidar y adscribir a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. Explicó que la primera 
propuesta incluye reducir salarios de consejeros electorales y que estos sean elegidos por el pueblo. Sostuvo que es suficiente con un órgano 
dedicado a los asuntos democráticos con servidoras y servidores públicos de inobjetable honestidad para organizar todas las elecciones. Sobre 
la iniciativa de la Guardia Nacional, expuso que el objetivo es blindarla para que en el futuro sea imposible corromperla. Se impulsa por los 
antecedentes de disciplina, profesionalismo y honestidad de la Sedena y para garantizar la paz y la tranquilidad con respeto a los derechos 
humanos. Llamó a las y los legisladores a analizar y discutir los cambios a la ley en beneficio de la población. El primer mandatario arremetió 
contra los consejeros de la Judicatura Federal (CJF), al considerar que no han estado a la altura para castigar la corrupción en el Poder Judicial. 
El presidente Lopez Obrador, lamentó el asesinato de dos sacerdotes jesuitas y un civil en el municipio de Urique, Chihuahua y afirmó que el 
Gobierno de México realiza una investigación a fondo. El mandatario instruyó a elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional asistir a la 
zona. La Secretaría de la Defensa Nacional; actuó de inmediato. Hay una búsqueda, ya se tiene identificado al responsable, al homicida y van a 
seguir con las investigaciones. Refrendó la coordinación entre el gobierno federal y estatal para esclarecer los hechos delictivos. 
  

SENADOR RICARDO MONREAL; SE REUNE CON EMPRESARIOS DE GUANAJUATO PARA GARANTIZAR CERTEZA JURÍDICA Y 
PROMOVER INVERSIONES 

  
El senador Ricardo Monreal Ávila, acompañado de senadores de Morena se reúne con miembros de INDEX de aquélla entidad para buscar 
también mejores prácticas fiscales. El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, sostuvo un diálogo con representantes de 
la asociación civil INDEX Guanajuato, para analizar temas relacionados con la certeza jurídica de las inversiones y mejoras en el comercio 
exterior.  Al encuentro asistieron los senadores Casimiro Méndez Ortiz, Cristóbal Arias Solís, María Antonia Cárdenas Mariscal, Sergio 
Pérez Flores, Elí César Eduardo Cervantes Rojas, Eduardo Ramírez Aguilar y Faustino López Vargas. El líder de la mayoría legislativa y 
los integrantes de esta fracción parlamentaria se comprometieron a fortalecer el diálogo sobre las mejores prácticas fiscales y de comercio 
exterior, así como respecto a las medidas para estimular la inversión extranjera en México.  En la reunión se destacaron las medidas para 
contener la inflación, como la estabilización del precio de la gasolina y el diésel, así como los precios de referencia para el gas LP y electricidad, 
que representa un esfuerzo del Gobierno Federal de 330 mil millones de pesos. INDEX Guanajuato es una asociación de la comunidad 
empresarial e industrial exportadora del estado; a nivel nacional agrupa alrededor de mil 100 empresas, con presencia en 21 estados. Ricardo 
Monreal informó que los senadores de Morena sostendrían una serie de encuentros con diferentes sectores, para construir la agenda legislativa 
que plantearán al Congreso, a partir del 1 de septiembre, cuando inicie el próximo Periodo Ordinario de Sesiones. Destacó que INDEX es la 
única asociación empresarial mexicana que logró la vacunación binacional y regional colectiva, que protegió a su capital humano de las empresas 
representadas.  Subrayó que se trata del motor productivo nacional ante el mundo y el T-MEC, con el 60 por ciento de las exportaciones 
mexicanas, que emplea con inclusión a toda la comunidad mexicana, lo mismo que a migrantes en desamparo. Señalo que el vandalismo, el 
problema en aduanas, bloqueo de patentes, la inseguridad y las constantes amenazas del crimen organizado, aunados a las dificultades fiscales 
y la economía atorada postpandemia, son algunos de los problemas que enfrentan empresarios miembros del Consejo nacional de la Industria 
Maquiladora y Manufacturera de Exportación, división Guanajuato, que agrupa a 1,100 empresas. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SERGIO GUTIÉRREZ; GUARDAN MINUTO DE SILENCIO A SACERDOTES JESUITAS Y A 
FALLECIDOS EN EL TERREMOTO EN AFGANISTAN 

  
El presidente en funciones de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, Sergio Gutiérrez Luna, pidió a la Asamblea ponerse de pie para 
guardar un minuto de silencio por cada una de las personas que fallecieron. El Pleno de la Comisión Permanente lamentó el asesinato de los 
sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín César Mora Salazar, así como del señor Pedro Palma, ocurridas en un acto violento 
en la comunidad de Cerocahui, en la Sierra Tarahumara de Chihuahua. La Asamblea también lamentó la muerte de David Cervantes Peredo, 
subsecretario de Ordenamiento Territorial de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, y del activista Jesús Bañuelos Acevedo, 
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defensor del medio ambiente y tenaz opositor a la instalación de un basurero en Atitalaquia, en Hidalgo.  Senadores y diputados guardaron un 
minuto de silencio por las personas fallecidas en el terremoto ocurrido en Afganistán, donde perdieron la vida miles de personas. Manifestaron 
su su solidaridad con las personas que sufrieron por el terremoto en Afganistán, específicamente en la provincia de Paktika, donde este fenómeno 
natural dejó muchos lesionados y miles de muertos. 
  

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PRI CONDENA Y EXIGE JUSTICIA ANTE HECHOS OCURRIDOS EN CHUHUAHUA 
  
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, en representación del Grupo 
Parlamentario del PRI, lamentó el asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos Morales y Joaquín César Mora Salazar, así como el de 
un ciudadano mexicano, en el interior del Santuario Comunitario de Cerocahui, Chihuahua. Los legisladores priistas unimos nuestra voz a la 
petición de justicia y pronta resolución de lo ocurrido, así como a la premura en las investigaciones para recuperar los cuerpos y sancionar a los 
culpables con todo el peso de la ley. Exigimos que no haya impunidad en tan terrible hecho. La fracción parlamentaria llamó a las autoridades 
federales y estatales a cumplir con su deber, a fin de que la estrategia de seguridad presente resultados y no haya más ciudadanos acrecentando 
las terribles cifras de violencia. 
  

GRUPOS PARLAMETARIOS; DEBATEN ANTE LA PEOR CRISIS DE INSEGURIDAD 
  
Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en el apartado de Agenda Política, diputados de Morena, PAN, PRI, 
PVEM y PT externaron sus comentarios con relación al tema de seguridad pública. No rehuimos el problema de seguridad en el país. Morena, 
PT y PVEM, afirman que las medidas del Gobierno Federal han tenido resultados y denuncian inoperancia de gobiernos estatales. Para el PAN, 
PRI, MC y Grupo Plural, la Estrategia ha fracasado, por lo que debe cambiarse el rumbo. El diputado Marcos Rosendo Medina 
Filigrana (Morena) dijo que no rehuyen al problema de inseguridad en el país, pero para poder abatirla tiene que haber una coordinación. Del 
PAN, el diputado José Antonio García García sostuvo que nos encontramos en la peor crisis de inseguridad; hoy México está bañado en sangre 
e impunidad, lo confirman los más de 121 mil 600 homicidios en lo que va de este gobierno. Eduardo Zarzosa Sánchez, diputado del PRI, 
lamentó que el grupo mayoritario junto con sus aliados defiendan lo indefendible, ya no es el 30 de noviembre de 2018, ya Morena gobierna 
desde hace 42 meses y es la fecha en que no se hacen responsables de ninguno de sus actos de gobierno, pero sobre todo de ninguna de sus 
acciones que no han permitido que baje la violencia en nuestro país. Por el PVEM, el diputado Tomás Gloria Requena lamentó la pérdida de 
mujeres y hombres de todos los estratos sociales derivado de la violencia. El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) aseguró que se trabaja 
en la pacificación del país y todos los días el presidente encabeza el gabinete de seguridad tomando medidas que han dado resultados. El 
diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PT) expresó que garantizar la seguridad pública no depende de un sólo órgano, pues esta debe ser 
compromiso de todos los niveles de gobierno; asimismo, se requiere revisar la estrategia desde la parte preventiva para atacar de fondo los 
problemas de inseguridad y la falta de oportunidades para jóvenes y profesionistas. Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, explicó que 
el Gobierno Federal resolvió ruptura total con la delincuencia organizada y cero impunidad; por ello, la gran mayoría de los homicidios vienen de 
la confrontación de los grupos delictivos. 
  

ZOÉ ROBLEDO; 4 MIL MÉDICOS ESPECIALISTAS SE ACREDITAN PARA SIGUIENTE PROCESO DE CONTRATACIÓN 
  
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, informó que en la convocatoria de la Jornada Nacional de 
Reclutamiento y Contratación de Médicas y Médicos Especialistas se acreditaron 4 mil 494 trabajadores de la salud, es decir, 41 por ciento de 
los postulados acudieron y fueron validados para la siguiente etapa. El director general del Seguro Social recordó que el pasado 24 de mayo se 
anunció la convocatoria y la Jornada Nacional de Reclutamiento, esfuerzo de todas las instituciones de salud para cubrir 14 mil 323 vacantes. Zoé 
Robledo subrayó que del total de especialistas acreditados se llevó a cabo una segmentación por instituto y especialidad en su primera opción. 
El director general del IMSS refirió que quienes no logren ser contratados en su primera opción de la primera ronda, tendrán dos rondas más, 
por lo cual serán remitidos a su segunda opción y posteriormente a su tercera elección. Lo que buscamos es que el proceso logre reunir y 
contratar el mayor número de especialistas. El titular del Seguro Social comentó que de las 14 mil 323 vacantes ofertadas, un total de 11 mil 128 
no tuvieron especialistas postulados, es decir, nadie estuvo interesado por la vacante o no acudieron a la cita del 4 de junio. 
  

MARCELO EBRARD; DEFENDERE A LA 4T COMO UNA IDEOLOGÍA EMERGENTE 
  
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, descalifico a quienes hacen política despojados, supuestamente, de ideologías, y que 
navegan por mares de superficialidad. Indico que el no piensa convertirse en una persona de esa naturaleza, defendere a la 4T como una 
ideología emergente. Ideológicamente señalo que deben defender a la Cuarta Transformación. Los que formamos parte de ella es en lo que 
creemos, si no, para qué has luchado toda tu vida. Hay que consolidar la 4T, hay que hacerla crecer, garantizar que haya crecimiento económico, 
que haya realmente bienestar en el país. Hay muchas cosas que hacer defendiendo nuestra forma de ver las cosas. Dijo que toda su vida se ha 
preparado para el servicio público y piensa que puedo hacerlo bien. Tengo ideas, una idea muy clara de qué hacer. México va a tener una 
oportunidad muy grande en esta década. 
  

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; EQUILIBRAR ACCIONES, PLANES Y POLÍTICAS PÚBLICAS PARA AFIANZAR UN MODELO 
DE GOBERNANZA 

  
El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, líder parlamentario del PRD, inauguró el Foro Administración Pública en México: Retos y 
oportunidades de su gestión en el siglo XXI, durante el cual académicos y expertos en la materia dieron una guía completa a los y las jóvenes 
estudiantes que acudieron a dicho evento. El legislador destacó la importancia del encuentro con las juventudes para abordar desde el punto de 
vista académico la composición del Estado Mexicano, así como las evoluciones que se han dado en la materia. Este espacio tiene una discusión 
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muy pertinente, como es la de los retos y oportunidades de la administración pública, retos que van desde hacer instituciones más permeables 
a las demandas sociales y conformar agendas públicas y de gobierno más exógenas, es decir, en las que participen cada vez más diversos 
actores sociales a fin de afianzar un modelo de gobernanza. Asimismo detallo que el nuevo proceso de gobernar debe ser uno de los retos para 
México y para los gobiernos del mundo ya que, el componente democrático de la gobernanza puede contribuir a mejorar la percepción y apego 
a los valores y al régimen democrático. Resaltó que para el proceso electoral de 2024 debe considerarse un gobierno de coalición, dado que es 
la expresión más clara del pluralismo de las democracias contemporáneas, además de que incluir a otras opciones políticas genera 
gobernabilidad democrática y dota de legitimidad el ejercicio de gobernanza. 
  

JEROME POWELL; SUBIR LOS TIPOS DE TASA DE INTERES PUEDE OCASIONAR  RECESIÓN EN EEUU 
  
El presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, Jerome Powell, ante un comité del Senado de EE.UU., señaloque el organismo 
mantendrá su política de subir los tipos de interés, aun, a riesgo de que el país entre en una recesión, escenario que no descartó. Powell aseguró 
que un deslizamiento suave de la economía sigue siendo el objetivo de la Fed, es decir, una bajada de la inflación que afecte en lo mínimo la 
actividad económica, pero admitió que este escenario es cada vez más difícil. 
  

JOE BIDEN; SOLICITA AL CONGRESO SUSPENDA LOS IMPUESTOS A LA GASOLINA Y AL DIÉSEL 
  
El presidente Joe Biden, pedirá al Congreso que suspenda durante tres meses los impuestos federales a la gasolina y al diésel, en un intento 
por rebajar el alto precio de los carburantes, que a principios de mes alcanzó un récord histórico. Asi lo dio a conocer la Casa Blanca. El presidente 
pedirá al Congreso el cual es controlado por los demócratas, que deje sin efecto de manera temporal el impuesto de 18 céntimos por galón de 
gasolina y el de 24 céntimos por galón de diésel. 
  

GUSTAVO PETRO; HABLA CON GOBIERNO DE VENEZUELA PARA APERTURAR FRONTERA 
  
El presidente electo de Colombia, Gustavo Petro, anunció que ya sostuvo un contacto con el Gobierno venezolano con el propósito de abrir la 
frontera común cerrada desde hace casi siete años. Dijo: Me he comunicado con el gobierno venezolano para abrir las fronteras y restablecer el 
pleno ejercicio de los derechos humanos en la frontera. 
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Esos flagelos, fueron motivo de severas críticas de la oposición, al gobierno del presidente, Andrés 

Manuel López 0Obrador, quien, en vez de prevenir y corregir fallida estrategia de seguridad, impulsa 

su tesis “abrazos, no balazos”, con las consecuencias que hoy, ¡hartan! a los mexicanos. 

En el apartado de agenda política durante la sesión de la Comisión Permanente -que presidió el 

vicepresidente en funciones de presidente del órgano colegiado, Sergio Carlos Gutiérrez Luna-, 

senadores y diputados de todos los partidos políticos, discutieron puyante asunto: seguridad 

pública. 

Senadora Nancy de la Sierra Arámburu, del Grupo Plural, abrió la discusión, en la que participó el 

diputado priista, Eduardo Zarzosa Sánchez; ambos, exigieron que el Ejecutivo Federal, cambie, 

revise y modifique, fallida estrategia en la materia, cual, hay que recordarlo, también coincide el 

senador Ricardo Monreal Ávila.  

-“Hoy, extendemos la mano a nuestro gobierno y digo nuestro gobierno, porque es el de todas y 

todos los mexicanos, para que juntos rediseñemos la policía de seguridad de nuestro país, porque 

la justicia no se reduce a señalar culpables, la justicia nos exige responsabilizarnos y reconstruir el 

tejido social para evitar la repetición de estos crímenes que tanto nos duelen”, observó la 

representante de Puebla. 

En alusión a recientes homicidios en el pueblo de Cerocahui, municipio de Urique, Chihuahua, en el 

que violencia terminó con la vida de jesuitas, Javier Campos, Joaquín César Mora, así como Pedro 

Palma, guía de turistas. 

El diputado de Morena, Jorge Luis Llaven Abarca, lamentó esos hechos violentos en un estado donde 

gobierna el PAN, con María Eugenia Campos Galván, ex diputada federal. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

VIOLENCIA Y DELINCUENCIA, CONFRONTA A MORENA-OPOSICIÓN; REVISEN ESTRATEGIA DE 

SEGURIDAD, ¡EN GUANAJUATO!, EXIGEN AL PAN 
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-“El lamentable hecho que todo mundo reprobamos, el haber ingresado a una iglesia, el haber 

ejecutado a tres personas, nos demuestra que tenemos mucho qué hacer y no tenemos que estar 

culpando al Presidente”. 

-“Hace rato escuchaba que hablaban de revisar la estrategia del Presidente de la República y les 

tomamos la palabra; vamos a revisar la estrategia del Presidente de la República, pero vamos a 

empezar por los estados con mayor incidencia delictiva, ahí empecemos y nos daremos cuenta de 

dónde está la responsab8lidad real de esta incidencia delictiva”. 

El diputado Llave y su correligionario, Gerardo Fernández Noroña, coincidieron en señalar a 

Guanajuato, donde debe iniciar revisión de estrategia en materia de seguridad pública. 

-“Es el primer lugar en homicidios dolosos”, señaló y reprochó que al gobernador panista le 

preguntaron por qué no asiste a las mesas de seguridad en Palacio Nacional; de manera ridícula e 

irresponsable, respondió: “yo no soy policía para ir a las mesas de seguridad”. 

-“Pues ahí está la respuesta, el por qué tenemos a Guanajuato como el primer lugar en homicidios 

dolosos”, acusó. 

Agregó que permanencia cuasi vitalicia de un fiscal en una entidad como Guanajuato, “habla de una 

complicidad total del gobierno con la delincuencia. Por eso Guanajuato está en el último lugar de 

seguridad”. 

-“y de ahí, le tomamos la palabra a la oposición, vamos a revisar la estrategia de seguridad del 

Presidente, pero iniciemos con los estados en donde no baja la incidencia delictiva. Algo no se está 

haciendo en esas entidades. La verdad, es que lamentamos que un Fiscal tarde tanto tiempo (¡18 

años!), en un cargo y no tenga resultados. Creo que por dignidad, debería dimitir a su cargo y dejar 

que alguien pueda hacer un mejor trabajo por el bien de Guanajuato”. 

El diputado priista, Eduardo Zarzosa, reprochó que a 42 meses, en el régimen de Andrés Manuel 

López Obrador, no se hacen responsables de ninguno de sus actos de gobierno, “pero sobre todo, 

de ninguna de sus acciones, que no han permitido que baje la violencia en nuestro país”. 

-“121 mil 655 homicidios dolosos en el sexenio sangriento de la mal llamada cuarta transformación; 

97 mexicanas y mexicanos, son asesinados diariamente; cada 25 minutos, una mexicana o un 

mexicano, muere a causa de la violencia desacerbada y desbordada que impera en nuestro país”. 

-“Insisto en que este es un gobierno que, lamentablemente, no se hace responsable de sus actos y 

mucho menos, de su responsabilidad. ¿En dónde está su responsabilidad? ¿En dónde está la 

responsabilidad de este gobierno, que lo único que hace todos los días, es culpar al pasado?”, replicó 

a su compañero de Morena, en San Lázaro. 
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-“Si alguien escucha al Ejecutivo Federal, díganle que tiene que cambiar la estrategia, porque lo que 

han hecho hasta el día de hoy, no ha funcionado, son más de 121 mil personas que han fallecido a 

causa de la violencia, a cusa del crimen organizado”, exhortó.  

Que cambie el gobierno del presidente López Obrador, añadió el diputado del PRI, su estrategia, no 

funciona y no es de resultados. 

-“Existe un vacío de autoridad, porque las y los mexicanos no nos sentimos protegidos, no nos 

sentimos seguros en ningún lado”, dijo, al ponderar que Estados Unidos, recomienda a sus 

ciudadanos, que ya en México, 30 estados no son seguros para viajar, por violencia y delincuencia. 

La senadora Gina Andrea Cruz Blackledge, del PAN, sin preámbulo, acusó: 

-“Es inconcebible que las balaceras de esta semana en Michoacán, Guerrero, Chihuahua, Hidalgo y 

San Luis Potosí, son el claro ejemplo de la claudicación del Estado, con más de 121 mil personas 

asesinadas este sexenio, ya es el más violento que hemos vivido en los últimos tiempos”. 

Cifra a la que se añade más de 100 mil personas desaparecidas y 10 mujeres que son víctimas de 

violencia, en promedio, por día.  

La representante de BC, criticó niveles de violencia y delincuencia que permean en el país, hechos 

en el que “los abrazos son más para los delincuentes”, quienes con impunidad, ocupan calles y 

plazas y los balazos son para las personas, quienes se tienen que refugiar en sus casas, cerrar sus 

negocios para no ser víctimas de quienes operan con toda impunidad.  

Rechazó un Estado “convertido en un costoso aparato de propaganda a favor de una ideología y de 

un movimiento político que está devastando al país”. 

-“Es de llamar la atención que los estados donde hay alerta de inseguridad por parte de los Estados 

Unidos de América, es precisamente los estados de Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y Baja 

California, gobernador por Morena”. 

-“Reconozcamos que estamos en un estado fallido en materia de seguridad. 

Con palabras de la activista Isabel Miranda de Wallace, el diputado de Morena, Marcos Rosendo 

728, apenas cuatro homicidios, debajo de Sonora, que también Medina Figueroa, criticaba 

inseguridad en el gobierno de Javier Corral Jurado,  

Durante la discusión de la agenda política, el diputado Gerardo Fernández Noroña, acusó que 

estados donde gobierna la oposición no asumen su responsabilidad en materia de seguridad. 
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Guanajuato, señaló, es el principal estado con homicidios dolosos del PAN, 1,292; Michoacán, que 

lo “desgobernó”, dijo, Silvano Aureoles, 1,204; el Estado de México, que gobierna el PRI, 1067 

homicidios; BC, que estuvo en manos del PAN por décadas, 1,039; Jalisco, 816; Sonora, “que 

acabamos de arribar al gobierno”, 2, 732. 

-“Y Chihuahua que no está considerada entre los seis más graves que concentran el 48 %, tiene 728, 

apenas cuatro homicidios debajo de Sonora, que también gobierno Acción Nacional”. 

El controversial legislador, hay que decirlo, ilustró lo que no se escucha en la tribuna del Poder 

Legislativo: 

-“Pero es evidente que mientras no les quitemos el poder económico que genera la venta ilegal de 

las drogas, que además, genera un poder militar impresionante, estamos imposibilitados de llegar 

al fondo; mientras Estados Unidos es el principal consumidor de droga del mundo, no desmantela a 

sus bandas de distribución y no atiende el problema de consumo de drogas de su pueblo como un 

tema de salud pública fundamental, creo que es parte del debate que deberíamos abrir”. 

Y no dudó en observar que en nuestro país, “deberíamos abrir una discusión sobre la legalización 

de todo tipo de drogas”. 

¡Cómo no estuvo en la sesión!, el senador del PRI, Eruviel Ávila Villegas, para escuchar lo que señaló 

en la tribuna de la Comisión Permanente, el diputado Rosendo Medina: 

-“El Estado de México, tiene el 10% de los homicidios que se cometen en este país; es el tercer lugar 

en homicidios; es el primer lugar en feminicidios, pero de eso no quieren hablar, porque en 

feminicidios, ahí está su ex candidato a la gubernatura de Puebla, acusado de la autoría intelectual 

del feminicidio de Cecilia Monzón”. 

Entre los últimos legisladores que intervinieron fue el de Yucatán, Jorge Carlos Ramírez Marín, 

quien, replicó a  senadores y diputados de Morena-PT, al exponer que en gobiernos del PRI, nunca 

hubo un fusilamiento colectivo, ni se registraron desfiles militares, pero no de militares, sino de 

civiles; nunca se atentó contra el secretario de Seguridad Pública de la ciudad de México, en la 

propia ciudad.  

.”¡Nunca!, se había capturado a un capo y lo habíamos tenido que soltar por evitar un baño de 

sangre, lo cual significa reconocer nuestra derrota frente a la delincuencia organizada”. 

-“¡Nunca!, se había detenido a un convoy de prensa no por retenes del Ejército, sino por retenes de 

la delincuencia organizada en plena gira presidencial. Esos son los nunca habían ocurrido (en un 

gobierno del PRI) y son los datos que machacan la estadística”. 
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Tajante, diputado del PAN, José Antonio García García, en su intervención: 

-“Nos encontramos en la peor crisis de inseguridad. Hoy, México está bañado en sangre e 

impunidad, lo confirman los más de 21 mil 600 homicidios en lo que va de este gobierno, el cual, 

está más preocupado por la sucesión presidencial que por brindar seguridad a las y los ciudadanos”. 

Fue una discusión en la que legisladores del partido oficial y adversarios, se dijeron sus verdades en 

los aciertos y fallas que hubo y hay, en un gobierno federal, en materia de seguridad pública. 

Empero, hay que decirlo, aún así, está difícil que el Presidente, revise su estrategia de seguridad. 

¡Qué lástima! 

EN EL CHACALEO 

Cual se espera, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, llegó a la sesión de la Permanente, la inició 

y se fue; siguió en su lugar, la diputada Lizbeth Mata Lozano -PAN- y levantó la reunión semanal del 

órgano colegiado, la priista de Guerrero, senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas… O sea, en orden 

“descendiente”, se turnaron ayer, presidencia de la Comisión Permanente… Lo que antes, cual 

oposición, exigía el PRD en la tribuna del Congreso de la Unión, ayer, lo planteó diputada panista, 

Lizbeth Mata Lozano: reforma al artículo 69 en nuestra Ley de leyes, para que el Presidente, 

comparezca de manera presencial, a presentar su Informe de Gobierno… Durante su reciente viaje 

a Guanajuato, el senador Ricardo Monreal Ávila, sostuvo diálogo con representantes de la 

asociación civil, “Index”, para analizar temas que se relacionan con certeza jurídica de las 

inversiones y mejoras en el comercio exterior... Esta asociación civil, agrupa a la comunidad 

empresarial e industrial, exportadora, del estado; a nivel nacional, registra a mil 100 empresas, con 

presencia en 21 estados… Hoy, por la mañana, en Casa Lamm, de avenida Álvaro Obregón, número 

99, colonia Roma Norte, segundo día del Encuentro “Lucha Anticorrupción: nuevos enfoques para 

tiempos inciertos”, cuyo tema central será “Desmantelando los pactos de corrupción en el sistema 

de justicia”… Organiza, “Ethos”, Laboratorio de Políticas públicas, que dirige Liliana Alvarado… Entre 

los panelistas,  Luis Carlos Ugalde, de la consultoría, “Integralia”… ¿Cuánta fractura entre su clase 

política, habrá en Morena, cuando se conozca quién ganó “encuesta a modo”, para seleccionar al 

candidato presidencial en el 2024?... Ayer, entre actores política de Morena, en el Poder Legislativo, 

coinciden en que el senador Ricardo Monreal, debe acatar reglas del juego; que participe en el 

proceso de selección y acate esas reglas y bajo esa directriz, participe en la elección interna para 

elegir por encuesta, al candidato presidencial. ¡Cuidado!… Miguel de la Madrid, qepd, no descansó 

hasta que expulsó del PRI, a líderes de la Corriente Democrática, al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 

Solórzano; la maestra Ifigenia Martínez y al controversial ex dirigente de ese partido, Porfirio Muñoz 
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Ledo… Tras una transición en la izquierda, fundaron el PRD, fuerza política de la cual surgió Andrés 

Manuel López Obrador, quien también militó en el PRI… ¡Viva México! ¡Viva!... 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/735295/Informe_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.06.22.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Se reportan 15 mil 354 nuevos casos de Covid.- La Secretaría de Salud confirmó 15 mil 364 nuevos 

contagios de Covid-19 en el país, con lo que suman 5 millones 906 mil 953 casos, mientras que los 

decesos se incrementaron en 29 para un acumulado de 325 mil 487. La dependencia también informó 

que este día llegarán al país las primeras vacunas pediátricas de Pfizer contra el SARS-CoV-2. Se trata 

de un cargamento de 804 mil dosis que arribarán al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 

[JORNADA / p18; EXCÉLSIOR / pp-p10] 

En 4 días, contagios por Covid aumentan 59%.- En cuatro días los contagios por Covid dieron un salto 

de nueve mil 642 a 15 mil 364 este miércoles, lo que representa un incremento de 59.3 por ciento. De 

acuerdo con la Secretaría de Salud, entre el 9 y el 15 de junio ocurrieron 40 mil 218 casos, mientras 

que del 16 al 20 de junio se registraron 63 mil 763 contagios, un aumento de 23 mil 545 casos en los 

últimos siete días, es decir, 58.54 por ciento más entre una semana y otra. [LA RAZÓN / pp-p12] 

Dominan 10 variantes de Ómicron.- De acuerdo con el Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica, 

la quinta ola de contagios de Covid-19 en México es dominada por la cepa Ómicron y sus 10 variantes, 

siendo BA.2, BA.2.9 y BA.2.12.1 las variantes predominantes que circulan en el país. Sin embargo, en 

el estudio de secuenciaciones del 1 de enero de 2021 al 20 de junio de 2022, se aclara que en las 

regiones centro sur, sur y sureste, se percibe un aumento de las variantes BA.4 y BA.5. [HERALDO / 

pp-p4] 

Ante alza de contagios retoman cursos en línea.- Ante el aumento en los contagios por Covid-19, el 

sector educativo ha tomado algunas medidas como el cierre anticipado de ciclo escolar y el retorno a 

las clases en línea por lapsos. Se prevé que este jueves y viernes arriben al país dos millones 4 mil 

vacunas contra Covid-19 para niños de entre 5 y 11 años, como parte del contrato firmado con Pfizer 

por ocho millones de dosis. [24HORAS / pp-p5] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_JOR_18_SSAREPORTA15MIL_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_EXC_1,10_CASOSACTIVOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_RAZON_1.12_EN4DIASCONTAGIOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_HER_1.4_DOMINAN10VARIANTES_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_HER_1.4_DOMINAN10VARIANTES_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/230622_N_24H_1.5_ANTEALZADECONTAGIOS_NACIONAL_.pdf
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Talks to end rail dispute break 
down in acrimony 

Soaring gasoline prices start to 
cut into customer demand 

DOj’s probe of jan. 6 widen Biden pressures Congress to put 

gas tax on hold 

Les sacan 180 mil planes a grupos 
piqueteros y se los dan a 

intendenstes del GBA 

Assemblée: Le début des 
grandes manœuvres 

El Gobierno prepara un cheque para 
cuatro millones de hogares 

Powell says US economy is strong 
but warns recession a 

“possibility” 

A petición de Maduro Movistar 
cuadruplicó intervenciones 

telefónicas 

 

   Scandals taint highest ranks 
of National Guard 

Trabajadores de Codelco afirman que 
adhesión a paro es total, mientras la 
empresa asegura que faernas operan 

con relativa normalidad 

PF prende Milton Ribeiro e agrava 
desgaste de Bolsonaro 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Biden pedirá al Congreso que suspenda los impuestos a la gasolina y al diésel 

• Entregan más evidencia sobre Trump y el asalto al Capitolio 

• Sismo en zona rural y montañosa de Afganistán deja al menos 1.500 muertos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Sequía en Nuevo León: PRI exigió declarar estado de emergencia mientras el PAN urgió revocación 

de mandato para Samuel García.- Jorge Romero, coordinador de la bancada blanquiazul en San 

Lázaro, advirtió que su partido no quitará la mira de las acciones que emplee la Conagua ante la 

crisis que enfrenta Nuevo León. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

MORENA 

Morena busca prohibir al PRI el uso de los colores de la bandera.- La iniciativa, firmada por el diputado 

Emmanuel Reyes Carmona, menciona que constituirá una infracción a la Ley inscribir en la bandera 

nacional el nombre de personas físicas, Instituciones, partidos o asociaciones políticas para promover 

su imagen, bienes o servicios. [FORBES, INFOBAE] 

PAN 

Diputados del PAN presentaron denuncia ante la FGR por medicamentos contra el cáncer: 

“desaparecidos”.- La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), María Elena Pérez-Jaén Zermeño, 

presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) por la presunta desaparición 

de medicamentos oncológicos del Hospital Infantil Federico Gómez (HIMFG). [INFOBAE] 

TEPJF confirmó que Gabriel Quadri cometió violencia política de género contra Salma Luévano.- El 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó el 22 de junio la sentencia de la 

Sala Regional Especializada, en la que se determinó que el diputado del Partido Acción Nacional 

(PAN), Gabriel Quadri de la Torre, sí cometió violencia política de género contra la legisladora de 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Salma Luévano. [INFOBAE] 

“Abrazar a los criminales tiene consecuencias aterradoras”: Gabriel Quadri criticó a AMLO por 

violencia en México.- El polémico diputado del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel Quadri, 

arremetió contra el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por el alza de violencia en 

México y el asesinato de dos sacerdotes jesuitas en el estado de Chihuahua. [INFOBAE] 

PRI 

Alito Moreno: cómo el abstencionismo en los bastiones del PRI fue un gancho al hígado para su líder.- 

El partido guinda llegó posicionándose como una alternativa al Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), quien se vio inmerso en constantes escándalos de corrupción; sin embargo, desde que 

Alejandro Alito Moreno Cárdenas tomó el mando de la dirigencia nacional apareció otro rival que 

ha ido debilitando al tricolor: el abstencionismo. [INFOBAE] 

PT 

Fernández Noroña recordó que él fue quien advirtió de los vínculos de García Luna con el narco.- 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del Partido del Trabajo (PT), recordó cuando encaró a Genaro 

García Luna, ex secretario de Seguridad Pública durante el sexenio de Felipe Calderón (2006-2012), 

en la Cámara de Diputados y advirtió de sus supuestos vínculos con el Cártel de Sinaloa. [INFOBAE] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/sequia-en-nuevo-leon-pri-exigio-declarar-estado-de-emergencia-mientras-el-pan-urgio-revocacion-de-mandato-para-samuel-garcia/
https://www.forbes.com.mx/morena-busca-prohibir-al-pri-el-uso-de-los-colores-de-la-bandera/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/23/morena-busca-que-el-pri-deje-de-utilizar-los-colores-de-la-bandera-de-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1655942975
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/diputados-del-pan-presentaron-denuncia-ante-la-fgr-por-medicamentos-contra-el-cancer-desaparecidos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/tepjf-confirmo-que-gabriel-quadri-cometio-violencia-politica-de-genero-contra-salma-luevano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/abrazar-a-los-criminales-tiene-consecuencias-aterradoras-gabriel-quadri-critico-a-amlo-por-violencia-en-mexico/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Echobox&utm_source=Twitter#Echobox=1655935263
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/alito-moreno-como-el-abstencionismo-en-los-bastiones-del-pri-fue-un-gancho-al-higado-para-su-lider/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/06/22/fernandez-norona-recordo-que-el-fue-quien-advirtio-de-los-vinculos-de-garcia-luna-con-el-narco/
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MÉXICO 

CORONAVIRUS 

El aumento de casos de covid adelanta el fin del ciclo escolar en una decena de Estados de México.- 

El miércoles se registraron 15.364 nuevos casos, uno de los números más altos de los últimos meses. El 

regreso de las altas cifras de la pandemia pone en alerta a los Gobiernos de los Estados, quienes han 

estado a cargo de las medidas de atención al coronavirus. Como medida para atajar el incremento 

de contagios, algunas entidades han informado que adelantan el fin del ciclo escolar, que estaba 

previsto que acabara el 28 de julio. [EL PAÍS] 

GOBIERNO 

Refinería Dos Bocas podría costar hasta US$18.000 millones.- A una semana de la gran inauguración 

del proyecto insignia de la refinería de petróleo del presidente mexicano, Andrés Manuel López 

Obrador, los costos se han disparado fuera de control hasta alcanzar los US$18.000 millones, más del 

doble del presupuesto original. [BLOOMBERG] 

López Obrador dice que denuncia contra minera de EEUU se hará a fin de mes.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, señaló el miércoles que antes de que finalice junio presentará 

ante organismos internacionales una denuncia contra la empresa Vulcan Materials Company por 

daño ambiental en Playa del Carmen, en el caribeño estado de Quintana Roo. [EFE] 

AMLO reconoce aumento de extorsión en mercados y pequeños comercios.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador reconoció el miércoles que la extorsión en mercados y pequeños comercios 

ha aumentado. [FORBES] 

México abre archivos militares para esclarecer hechos de la "Guerra sucia".- El Gobierno de México 

abrió el miércoles a supervivientes y familiares los archivos militares sobre las desapariciones forzadas 

de personas por motivos políticos durante los años 70, época conocida en México como "Guerra 

sucia", con el fin de esclarecer los hechos. [SWISS INFO, EFE, SPUTNIK] 

El discurso del jefe del Ejército en un acto de la Comisión de la Guerra Sucia desconcierta a las 

víctimas.- El tono de Sandoval sorprendió y ofendió a las víctimas y sus familias, que sufrieron la 

ignorancia del Estado durante décadas. La Comisión, creada por voluntad del presidente, Andrés 

Manuel López Obrador, supone para ellos la última oportunidad de que se haga justicia, de conocer 

el contenido de archivos de la época, de ubicar los espacios por donde pudieron pasar los suyos 

durante la represión. [EL PAÍS, AP] 

POLÍTICA 

José Manuel del Río: “Si en Veracruz afectas al gobernador Cuitláhuac García, te mete a la cárcel”.- 

La oficina de José Manuel del Río en el Senado mexicano es por estos días un desfile político de todos 

los colores. Figuras de todos los partidos le visitan o le llaman para felicitarle. [EL PAÍS] 

GENERAL 

Papa Francisco ‘consternado’ por ‘tantos asesinatos en México’.- El papa Francisco expresó el 

miércoles 22 de junio de 2022 su “consternación” por “tantos asesinatos en México” que causan un 

“sufrimiento inútil“, tras la muerte violenta de dos jesuitas y un laico el pasado lunes en el municipio de 

Urique (norte). [COMERCIO, AP, HERALDO, REUTERS] 

 
 

https://elpais.com/mexico/2022-06-22/el-aumento-de-casos-de-covid-adelanta-el-fin-del-ciclo-escolar-en-una-decena-de-estados-de-mexico.html
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-06-22/mexico-s-new-oil-refinery-s-cost-rises-to-as-much-as-18-billion
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-dice-que-denuncia-contra-minera-de-eeuu-se-hara-a-fin-mes/50000545-4836954
https://www.forbes.com.mx/amlo-reconoce-aumento-de-extorsion-en-mercados-y-pequenos-comercios/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-ddhh_m%C3%A9xico-abre-archivos-militares-para-esclarecer-hechos-de-la--guerra-sucia-/47695822
https://www.efe.com/efe/america/mexico/mexico-abre-archivos-militares-para-esclarecer-hechos-de-la-guerra-sucia/50000545-4837120
https://mundo.sputniknews.com/20220622/mexico-abre-archivos-militares-para-esclarecer-desapariciones-en-la-guerra-sucia-1127177817.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://elpais.com/mexico/2022-06-22/el-discurso-del-jefe-del-ejercito-en-un-acto-de-la-comision-de-la-guerra-sucia-desconcierta-a-las-victimas.html?utm_medium=Social&utm_source=Twitter&ssm=TW_CM_AME#Echobox=1655932726
https://apnews.com/article/08d5f2541d2faf6dabffd4d5369c2ff2
https://elpais.com/mexico/2022-06-22/jose-manuel-del-rio-si-en-veracruz-afectas-al-gobernador-cuitlahuac-garcia-te-mete-a-la-carcel.html
https://www.elcomercio.com/actualidad/mundo/papa-francisco-costernado-asesinatos-mexico.html
https://apnews.com/article/noticias-50208ef53f90c80a5c89022e627ee3b5
https://www.elheraldo.hn/mundo/papa-lamenta-asesinato-dos-sacerdotes-jesuitas-mexico-CY8742433
https://www.reuters.com/world/europe/pope-shocked-by-killing-jesuit-priests-mexico-2022-06-22/
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Recuperan cuerpos de jesuitas y guía turístico asesinados en norte de México.- Las autoridades 

mexicanas localizaron el miércoles los cuerpos de los dos sacerdotes jesuitas y el guía turístico 

asesinados el lunes en el municipio de Urique, en el norteño estado de Chihuahua, donde continúa 

la búsqueda del presunto asesino. [SWISS INFO, EL PAÍS, REUTERS, DW] 

Mueren 9 personas en ataques en occidente de México.- Un hombre armado asesinó en dos ataques 

separados a ocho personas e hirió a otras cuatro antes de ser abatido por elementos de la policía en 

el estado occidental de Michoacán, en México. [AP, SWISS INFO] 

México cae en el índice de lucha contra la corrupción.- El Índice de Capacidad para Combatir la 

Corrupción (CCC), presentado anualmente por el Consejo de las Américas y que clasifica a 15 países 

de América Latina según la eficacia con la que pueden combatir la corrupción, reveló que México 

siguió en su trayectoria descendente desde 2019 y este año cayó del puesto 11 al 12, tan sólo por 

delante de Guatemala, Bolivia y Venezuela. [AP] 

Influencia de élites en México amenazan lucha anticorrupción, según expertos.- La influencia de las 

élites económicas y políticas en temas de Estado es la mayor amenaza para acabar con la 

corrupción en México, la cual afecta principalmente los derechos humanos de las comunidades más 

vulnerables e históricamente olvidadas, coincidieron el miércoles expertos en un foro regional. [SWISS 

INFO] 

Una falla deja sin electricidad a 1,3 millones personas en el Caribe mexicano.- Un problema en la red 

de transmisión dejó sin luz a por lo menos 1,3 millones de personas de los estados de Campeche, 

Quintana Roo y Yucatán, en el Caribe mexicano, informó el miércoles la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE). [EFE, AP, RT] 

UE financiará producción de vacunas y medicamentos en México y Latinoamérica.- La Unión Europea 

quiere impulsar la producción de vacunas y medicamentos en Latinoamérica invirtiendo más en la 

región y compartiendo tecnologías y prácticas reguladoras, dijo el miércoles la jefa de la Comisión 

Europea. [FORBES, REUTERS] 

Medicamentos más caros: la inflación golpea (también) la salud de los mexicanos.- Aunque la tasa 

de inflación generalizada ha dado un breve respiro a la economía al ubicarse en 7,65% a finales de 

mayo, el golpe a los bolsillos de los mexicanos tiene varios rostros. El precio de los medicamentos 

básicos, así como los fármacos que se utilizan para tratar los padecimientos crónico degenerativos 

más comunes como la diabetes y la hipertensión, han tenido aumentos superiores al de los alimentos. 

[EL PAÍS] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Zelenski dice que la entrada de Ucrania en la UE motiva al ejército ucraniano.- La posible integración 

de Ucrania a la Unión Europea (UE) es una gran motivación para la sociedad de ese país y 

especialmente para su ejército, afirmó el miércoles el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, 

durante una videoconferencia con estudiantes canadienses. [EFE, DW] 

Ucrania espera apoyo de todo el bloque para ingresar a la UE.- La viceprimera ministra ucraniana a 

cargo de supervisar el intento del país de ingresar a la Unión Europea dijo el miércoles que tiene 

“100%” de certeza de que los 27 países del bloque aprobarán la candidatura de Ucrania durante su 

cumbre esta semana. [AP] 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_recuperan-cuerpos-de-jesuitas-y-gu%C3%ADa-tur%C3%ADstico-asesinados-en-norte-de-m%C3%A9xico/47696264
https://elpais.com/mexico/2022-06-22/hallados-los-cadaveres-de-los-dos-sacerdotes-jesuitas-y-el-guia-turistico-asesinados-en-la-sierra-tarahumara.html
https://www.reuters.com/world/europe/pope-shocked-by-killing-jesuit-priests-mexico-2022-06-22/?taid=62b3c0f736f17e0001eef0a5&utm_campaign=trueAnthem:+Trending+Content&utm_medium=trueAnthem&utm_source=twitter
https://www.dw.com/es/recuperan-cuerpos-de-jesuitas-asesinados-en-norte-de-m%C3%A9xico/a-62226628
https://apnews.com/article/noticias-21b8df6449b77ebae2f5b98819771287
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_presunto-sicario-mata-a-ocho-personas-en-oeste-mexicano-antes-de-ser-abatido/47693228
https://apnews.com/article/noticias-7015ed716d842693c56e5c3a8e014aba
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-corrupci%C3%B3n_influencia-de-%C3%A9lites-en-m%C3%A9xico-amenazan-lucha-anticorrupci%C3%B3n--seg%C3%BAn-expertos/47696018
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Von der Leyen pide a los líderes de la UE estar a la altura de la responsabilidad con Ucrania.- La 

presidenta de la Comisión Europea (CE), Ursula von der Leyen, pidió a los jefes de Estado y Gobierno 

de la Unión Europea (UE), que el jueves decidirán si dan a Ucrania el estatus de candidato a unirse al 

bloque comunitario, que estén a la altura "de la responsabilidad histórica" que enfrenta la UE con Kiev 

tras la invasión rusa. [EFE] 

Bruselas niega que Lituania bloquee las exportaciones rusas en Kaliningrado.- La Comisión Europea 

aseguró el miércoles que los controles que Lituania está realizando a los bienes que entran y salen del 

enclave ruso de Kaliningrado "no son un bloqueo" a las exportaciones de Rusia, sino inspecciones 

"específicas" y "proporcionadas". [EFE, FRANCE 24] 

El comandante de la unidad Kraken: "Rusia acumula nuevas fuerzas en Járkov".- Konstantin Nemichev 

es el comandante de la unidad de voluntarios Kraken y uno de los objetivos prioritarios del Ejército 

ruso. En una entrevista con Efe explica que Rusia está acumulando fuerzas en Járkov en medio de un 

recrudecimiento de los ataques a la región ucraniana. [EFE] 

Ucrania confirma que las fuerzas de Rusia "se acercan a Lisichansk", en Lugansk.- Las autoridades de 

Ucrania confirmaron el miércoles, que las fuerzas de Rusia "se acercan a Lisichansk", una localidad 

situada en la provincia de Lugansk (este), epicentro de la ofensiva durante las últimas semanas. 

[EUROPA PRESS, EFE, DW] 

Presunto ataque incendia refinería rusa cerca de Ucrania.- Un presunto ataque con drones provocó 

un incendio en una refinería en el suroeste de Rusia, cerca de la frontera con Ucrania, aseguraron el 

miércoles las autoridades rusas. Decenas de bomberos apagaron las llamas en media hora y nadie 

resultó herido, agregaron. [AP] 

Ucrania estima que cerca de 120 civiles son evacuados al día de Mariúpol.- El alcalde de la ciudad 

ucraniana de Mariúpol, Vadim Boichenko, indicó el miércoles que aproximadamente 120 civiles son 

evacuados al día de la localidad en plena guerra con Rusia. [EUROPA PRESS] 

Las autoridades rusas de Zaporiyia aseguran que la frontera entre Rusia y Ucrania es "peor que el Muro 

de Berlín".- Las autoridades rusas de la región ucraniana de Zaporiyia aseguraron el miércoles que la 

frontera entre Rusia y Ucrania es "peor que el Muro de Berlín" en un renovado intento por justificar la 

invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Rusia asegura haber matado a cerca de 500 militares ucranianos en un ataque contra un astillero.-  

El Gobierno de Rusia aseguró el miércoles haber matado a cerca de 500 militares ucranianos en un 

ataque contra un astillero en la región de Mikolaiv, en el marco de la ofensiva militar desatada el 24 

de febrero por orden del presidente ruso, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

G7 hará "propuestas concretas" para aumentar presión sobre Rusia.- Los líderes de la próxima cumbre 

del G7 en Alemania anunciarán nuevas medidas para presionar a Rusia por haber invadido Ucrania, 

informó el miércoles un funcionario estadounidense de la Casa Blanca. [DW] 

Scholz pide un Plan Marshall para Ucrania.- El canciller de Alemania, Olaf Scholz, reclamó un "Plan 

Marshall" para ayudar a Ucrania a recuperarse de la guerra, con vistas a avanzar en una iniciativa de 

este tipo en las próximas cumbres de la UE, el G7 y la OTAN. [EUROPA PRESS] 
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Estonia cree que las acciones rusas en el Báltico refuerzan el argumento de proteger el flanco este de 

la OTAN.- El ministro de Defensa de Estonia, Kalle Laanet, señaló el miércoles que los ensayos y las 

maniobras rusas alrededor de los territorios del Báltico "no son nada nuevo" y que solo consiguen 

reforzar los argumentos de los aliados de la OTAN que buscan reforzar las fronteras del este de Europa. 

[EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Moscú rebautiza la plaza junto a la Embajada de EEUU como República Popular de Donetsk.- El 

Ayuntamiento de Moscú cambió el nombre a la plaza situada junto a la Embajada de Estados Unidos 

para que pase a llamarse República Popular de Donetsk, en homenaje a la región separatista del 

este de Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Conflicto en Ucrania es “alarma” para el mundo, dice China.- El conflicto en Ucrania “ha sonado la 

alarma para la humanidad”, declaró el miércoles el líder chino Xi Jinping, continuando en su intento 

de mantener una posición neutral mientras apoya a su aliado Rusia. [AP] 

El presidente de Indonesia visitará Ucrania y Rusia a finales de junio.- El presidente de Indonesia, Joko 

Widodo, visitará Ucrania y Rusia a finales de junio tras asistir a la cumbre del G7 en Alemania, tal y 

como ha informado la ministra de Exteriores, Retno Marsudi. [EUROPA PRESS] 

Microsoft: ciberespionaje ruso contra 42 aliados de Ucrania.- Coincidiendo con los incesantes 

ciberataques contra Ucrania, hackers rusos respaldados por el Kremlin han llevado a cabo una 

campaña de “espionaje estratégico” contra gobiernos, centros de estudios, empresas y grupos de 

ayuda de 42 países que apoyan al gobierno de Kiev, denunció Microsoft el miércoles. [AP] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Aumenta COVID en Europa, Oriente Medio y Sudeste de Asia.- El número de nuevos casos de 

coronavirus aumentó en el sudeste asiático, Oriente Medio y Europa la semana pasada, mientras que 

el número de muertes en todo el mundo descendió un 16%, según el último informe semanal de la 

Organización Mundial de la Salud sobre la pandemia publicado el miércoles. [AP] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden pide suspender impuestos a la gasolina por 3 meses.- El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, pidió el miércoles al Congreso que suspenda durante tres meses los impuestos federales a la 

gasolina y al diésel, en un intento por rebajar el alto precio de los carburantes, que a principios de 

mes alcanzó un récord histórico. [EFE, AP, TELEMUNDO, RT, EUROPA PRESS] 

Powell adelanta más subidas de tipos aún a riesgo de recesión en EE.UU.- El presidente de la Reserva 

Federal (Fed) de Estados Unidos, Jerome Powell, adelantó el miércoles que el organismo mantendrá 

su política de subidas de los tipos de interés aun a riesgo de que el país entre en una recesión, un 

escenario que no descartó. [EFE, AP, DW] 

Debido a escasez, EEUU comprará leche de fórmula a México.- El gobierno estadounidense anunció 

el miércoles que prestará apoyo logístico para importar el equivalente de unos 16 millones de 

biberones de leche de fórmula de México a partir del próximo fin de semana debido a la escasez 

provocada por el cierre de la fábrica del producto más grande de Estados Unidos. [AP] 
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POLÍTICA 

Excandidato demócrata a gobernador de Florida es acusado de fraude en campaña.- El excandidato 

demócrata a la Gobernación de Florida, Andrew Gillum, fue acusado de 21 cargos por fraude 

relacionados con su campaña electoral de 2018, informó el miércoles la Fiscalía. [EFE] 

LEGISLATIVO 

Entregan más evidencia sobre Trump y el asalto al Capitolio.- El comité bipartidista del Congreso que 

investiga el asalto al Capitolio de Estados Unidos anunció que se tomará una pausa de las mediáticas 

audiencias que adelanta, tras recibir una gran cantidad de nuevo material en video sobre el ex 

Presidente Donald Trump y su familia por parte de un documentalista. [REFORMA] 

JUDICIAL 

EEUU-Aborto: Temen violencia tras fallo de la Corte Suprema.- Los centros de salud y algunos 

departamentos de policía se preparan ahora para posibles brotes de violencia cuando la Corte 

Suprema emita su fallo. Dicen que, históricamente, hay un incremento en los episodios violentos 

cuando el tema del aborto cobra prominencia, como cuando un estado aprueba nuevas 

restricciones. [AP] 

Bill Cosby es declarado culpable por agredir sexualmente a una adolescente hace 47 años.- Un 

jurado de Los Ángeles declaró culpable al comediante y actor Bill Cosby por agredir sexualmente a 

Judy Huth cuando era una adolescente de 16 años en 1975. [EUROPA PRESS] 

Tribunal de EEUU falla parcialmente a favor de YPF contra Maxus y abre juicio.- Un tribunal de 

bancarrota de Delaware (EEUU) falló parcialmente a favor de la petrolera YPF, controlada por el 

Estado argentino, en el conocido como caso Maxus, relacionado con una demanda ambiental que 

se remonta varias décadas atrás. [EFE] 

Posponen para octubre el juicio por lavado de dinero de la "enfermera de Chávez".- El juicio en EE.UU. 

por lavado de dinero contra la ex tesorera nacional de Venezuela Claudia Patricia Díaz Guillén, 

conocida como la "enfermera" de Hugo Chávez, fue pospuesto el miércoles para el próximo 17 de 

octubre a petición de la defensa. [EFE, AP] 

MIGRACIÓN 

El Gobierno de Biden avanza en una solución a las detenciones prolongadas de migrantes.- El 

Gobierno del presidente Joe Biden dio los primeros pasos para resolver una demanda de hace más 

de 15 años por la detención indefinida de inmigrantes que pelean ante la corte para evitar su 

deportación, informaron el miércoles defensores de los inmigrantes. [EFE] 

Qué se sabe de la ‘Operación sting’, el plan de Biden para frenar las caravanas de migrantes.- La 

primera vez que su nombre se mencionó fue el pasado 10 de junio, al término de la Cumbre de Las 

Américas celebrada en Los Ángeles, California. Un documento de la Casa Blanca reveló que Estados 

Unidos anunciará una operación encubierta multilateral para interrumpir las redes de contrabando 

de personas en todo el hemisferio. [UNIVISIÓN] 

Segunda versión del programa "Quédate en México" lejos de llegar a su fin.- El programa Protocolos 

de Protección a Migrantes (MPP), también conocido como “Quédate en México”, que obliga a los 

solicitantes de asilo a esperar en el país vecino el desarrollo de sus casos, está lejos de llegar a su fin 

incluso si el Tribunal Supremo falla en contra de los estados republicanos que pretenden mantenerlo 

en pie, advierten expertos. [EFE] 
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ICE arresta a 119 extranjeros que ya habían sido deportados.- La agencia federal encargada de las 

deportaciones de extranjeros anunció el miércoles que llevó a cabo un operativo nacional que 

finalizó con la detención de 119 extranjeros que ya habían sido deportados y regresaron a Estados 

Unidos sin autorización. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

El Ayuntamiento de Uvalde (Texas) demolerá la escuela donde fueron asesinados 19 niños y dos 

profesores.- El alcalde de la localidad texana de Uvalde, donde 19 niños y dos profesores murieron 

asesinados el 24 de mayo, anunció que la escuela donde se produjo la matanza será demolida, una 

decisión similar a la que ya se ha tomado en otros incidentes similares en centros educativos. [EUROPA 

PRESS, UNIVISIÓN] 

Suspenden al jefe de policía de Uvalde, Pete Arredondo, en medio de investigaciones tras el tiroteo 

masivo en escuela primaria.- La junta del distrito escolar de Uvalde decidió suspender al jefe de 

policía, Pete Arredondo, con efecto inmediato. La decisión se produce en medio de las críticas por 

la actuación de la policía durante la masacre de la Escuela Primaria Robb, que costó la vida de 19 

niños y 2 maestras. [UNIVISIÓN, AP, TELEMUNDO] 

Tiroteo en el subterráneo de San Francisco deja un muerto.- Un tiroteo en un tren subterráneo de la 

ciudad de San Francisco causó el miércoles la muerte de una persona y heridas a otra, informó una 

supervisora de la ciudad. [AP] 

Reabre el Parque Yellowstone tras fuertes inundaciones.-  El Parque Nacional Yellowstone reabrió el 

miércoles tras las masivas inundaciones que alteraron sus ríos y cañones y dejaron intransitables 

algunas de sus vías. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

La Fiscalía de Cuba confirma la condena de hasta 18 años a 56 manifestantes del 11J.- La Fiscalía 

General de la República de Cuba (FGR) informó el miércoles de condenas firmes contra 74 

manifestantes del pasado 11 de julio, 18 de las cuales fueron subsidiadas con trabajo correccional, 

12 de ellas para jóvenes de entre 16 y 18 años, y dos absoluciones. [EFE] 

Lluvias sacan a la luz vulnerabilidad habitacional en Cuba.- La primera tormenta de la temporada 

ciclónica de 2022, a mediados de junio, dejó decenas de derrumbes en la capital cubana. Al menos 

un par de ellos fueron totales y al resto de las viviendas que están en mal estado, la lluvia les arrancó 

pedazos de techo, balcones o fachadas dejando atrás toneladas de escombros y sembró en sus 

habitantes preocupación e incertidumbre. [AP] 

EL SALVADOR 

El Salvador, sin registro de autopsias a los detenidos en el régimen de excepción.- El Instituto de 

Medicina Legal (IML) de El Salvador, adscrito a la Corte Suprema de Justicia (CSJ), no lleva registro 

de las personas privadas de libertad bajo el régimen de excepción que han fallecido y a las que se 

les ha practicado autopsia. [EFE] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina: Justicia investiga muerte en unidad militar.- El Ejército argentino suspendió el miércoles a 

por los menos 11 oficiales que estarían involucrados en la muerte de un subteniente durante una 

suerte de rito de iniciación celebrado en una unidad militar situada en la provincia norteña de 

Corrientes, mientras que la justicia ha iniciado la investigación del hecho. [AP] 

Ocho acusados por la muerte de Maradona irán a juicio oral.- La justicia argentina llevó a juicio oral 

el expediente de los ocho profesionales de la salud acusados por negligencia criminal y mala praxis 

en la muerte del ídolo deportivo del fútbol Diego Maradona, según el fallo judicial divulgado el 

miércoles. [DW, CNN] 

BOLIVIA 

Bolivia acusa a la UE de mantener "una posición colonial" por sus críticas al juicio contra Áñez.- El 

Gobierno de Bolivia afirmó que las críticas de la Unión Europea y de Reino Unido al juicio contra la 

expresidenta Jeanine Áñez no concuerdan con "una relación de respeto mutuo" y expresan "una 

posición colonial inaceptable". [EUROPA PRESS, ErFE] 

Mueren tres agentes de Policía de Bolivia en un enfrentamiento con un grupo armado.- Tres agentes 

de Policía de Bolivia fallecieron tras ser atacados en Urubó, cerca de Santa Cruz (centro) por un grupo 

de hombres armados ataviados con unos chalecos verdes. [EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Encarcelado por corrupción, exministro de Educación en Brasil.- Un exministro de Educación del 

gobierno del presidente Jair Bolsonaro fue arrestado el miércoles en conexión con una investigación 

de corrupción, lo que podría afectar las posibilidades de reelección de mandatario de derecha. [AP] 

CHILE 

Sindicatos paralizan Codelco, la mayor empresa mundial del cobre, el gobierno lo niega.- Más de 

45.000 trabajadores de la empresa nacional del cobre chilena Codelco se sumaron al paro nacional 

convocado por los sindicatos en protesta por el cierre de la "Fundición Ventanas", una de las 18 

empresas que han convertido la bahía de Quintero-Puchncaví en uno de los lugares más 

contaminados de Sudamérica. [EFE] 

Chile retrocede en cambio de nombre del cargo primera dama.- El gobierno del presidente Gabriel 

Boric dejó sin efecto el miércoles una controversial resolución que eliminó el nombre de “gabinete de 

la primera dama” y lo sustituyó por el de “gabinete Irina Karamanos”, nombre de la pareja del 

mandatario. [AP] 

COLOMBIA 

Petro se reunirá el jueves por primera vez con Duque tras las elecciones.- El presidente electo de 

Colombia, Gustavo Petro, se reunirá el jueves por primera vez con el mandatario saliente, Iván Duque, 

después de las elecciones presidenciales del pasado domingo en las que el senador izquierdista 

derrotó al candidato populista Rodolfo Hernández. [EFE] 

Petro pide a Duque suspender compra de aviones.- El presidente electo Gustavo Petro le pidió al 

presidente saliente Iván Duque suspender la compra de aviones. [EL TIEMPO] 
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Petro dialoga con el Gobierno venezolano para reabrir las fronteras.- El presidente electo de 

Colombia, Gustavo Petro, dialoga con el Gobierno venezolano para reabrir las fronteras entre los dos 

países "y restablecer el pleno ejercicio de los derechos humanos", anunció en su cuenta de Twitter. 

[SPUTNIK, EUROPA PRESS, EFE, DW, AP] 

Congresistas liberales piden a César Gaviria que declare el apoyo parlamentario del partido al 

Gobierno de Petro.- Un sector de los liberales en el Congreso de Colombia se ha dirigido por carta a 

su líder, el expresidente César Gaviria, para que declare la formación "en coalición" con el próximo 

Gobierno del presidente electo, Gustavo Petro. [EUROPA PRESS] 

ECUADOR 

Gobierno de Ecuador no acepta condiciones de indígenas.- El ministro de Gobierno de Ecuador dijo 

el miércoles que las autoridades no aceptan las condiciones impuestas por el sector indígena como 

requisito para iniciar diálogos encaminados a buscar una salida pacífica a las protestas que cumplen 

10 días. [AP] 

El ministro del Interior de Ecuador confirma un fallecido y 18 policías desaparecidos durante las 

protestas en Puyo.- El ministro del Interior de Ecuador, Patricio Carrillo, ha confirmado el miércoles un 

balance de un fallecido, seis policías heridos, 18 desaparecidos, tres retenidos y más de diez vehículos 

policiales dañados tras las protestas del martes en Puyo, capital de la provincia de Pastaza. [EUROPA 

PRESS, DW, SPUTNIK, AP] 

Ecuador: paro causa pérdidas por 135 millones de dólares.- Ecuador acumula pérdidas por 135 

millones de dólares, especialmente en sectores como el productivo, exportador y turístico, por la 

protesta nacional convocada por la Confederación de Nacionalidades Indígenas, dijo el miércoles 

el ministro de la Producción. [AP] 

Leonidas Iza denuncia que hay "una infiltración" en las protestas en Ecuador para generar 

vandalismo.- El presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie), 

Leonidas Iza, denunció el jueves que las protestas que protagoniza el movimiento habrían sido 

infiltradas con el propósito de generar disturbios. [RT] 

EEUU pide reconsiderar viajes a Ecuador debido a violencia.- El Departamento de Estado de Estados 

Unidos aumentó el miércoles su nivel de alerta para viajar a Ecuador y advirtió a los estadounidenses 

que reconsidere ir a ese país debido a los disturbios y la violencia. [AP] 

La Embajada de España en Quito y otras nueve legaciones denuncian los "continuos disturbios 

violentos" en Ecuador- La Embajada española en Quito, junto con otras nueve legaciones 

diplomáticas, denunció el miércoles su preocupación por "los continuos disturbios violentos" en 

Ecuador, en el marco de un paro nacional convocado por la Confederación de Nacionalidades 

Indígenas del Ecuador (CONAIE) hace ya diez días. [EUROPA PRESS] 

PARAGUAY 

Fiscalía apura investigación sobre avión iraní tras presión del Ejecutivo.- El Ministerio Público comunicó 

a través de su cuenta de Twitter en la mañana del miércoles sobre la apertura de una investigación 

sobre el avión venezolano-iraní en Paraguay. [ÚLTIMA HORA, EFE] 

El expresidente Lugo dice que con su destitución "todos" perdieron en Paraguay.- El expresidente y 

senador paraguayo Fernando Lugo aseguró que con su destitución, hace diez años, en un juicio 

político parlamentario perdieron "todos" en su país. [EFE] 
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PERÚ 

Congreso de Perú cree tener pruebas concretas contra el presidente por actos de corrupción.- La 

Comisión de Fiscalización del Congreso de Perú cree tener evidencias concretas sobre supuestos 

actos de corrupción de parte del presidente de ese país, Pedro Castillo, lo que amerita su citación 

para declarar. [SPUTNIK] 

URUGUAY 

Uruguay y Costa Rica lideran la lucha contra la corrupción en América Latina.- Uruguay y Costa Rica 

son los países de América Latina con mayor capacidad para identificar y castigar la corrupción, 

según un informe publicado el miércoles que dibuja un "panorama heterogéneo" en la lucha contra 

los abusos de la gestión pública en la región y destaca retrocesos en México y Brasil. [EFE] 

VENEZUELA 

Gobierno y oposición de Venezuela juntos en foro en Noruega.- Noruega dio el miércoles la 

bienvenida a los jefes de las delegaciones del gobierno venezolano y de los grupos opositores, aliados 

del dirigente Juan Guaidó, que aceptaron la invitación al Foro de Oslo, un seminario anual focalizado 

en la mediación de conflictos y los procesos de paz. [AP, FRANCE 24] 
 

EUROPA 

Europa recurre al carbón y acusa a Rusia de acciones deshonestas respecto al gas.- La Unión Europea 

volverá a recurrir temporalmente al carbón para hacer frente a la ralentización de los flujos de gas 

ruso, según declaró el miércoles una responsable del bloque, ya que la escasez del mercado del gas 

y el aumento de los precios han desencadenado una carrera por los combustibles alternativos. 

[FORBES, REUTERS] 

UE respalda limitar más las emisiones de efecto invernadero.- Los legisladores de la Unión Europea 

redoblaron el miércoles la lucha contra el calentamiento global al exigir una mayor reducción de las 

emisiones de las centrales eléctricas, las fábricas y los aviones de la UE, y al aprobar un impuesto sin 

precedentes sobre las importaciones. [AP] 

Ola de calor, sequías, agravan riesgo de incendios en Europa.- La sequía prolongada en varios países 

del Mediterráneo, una ola de calor que llegó hasta Alemania la semana pasada y el costo elevado 

del combustible para los aviones hidrantes han agravado los temores en toda Europa. [AP] 

ALEMANIA 

Rusia acusa a Alemania de alimentar una "histeria rusofobia".- Rusia acusó el miércoles a Alemania 

de alimentar sentimientos antirrusos, en el marco de la conmemoración del inicio de la invasión nazi 

a Unión Soviética en 1941. [DW] 

Denuncia por abusos sexuales en Alemania apunta al papa emérito Benedicto XVI.- Una denuncia 

interpuesta contra un presunto sacerdote pederasta en Alemania pretende determinar si el papa 

emérito Benedicto XVI y otros miembros del clero fueron culpables en un caso histórico de abusos 

sexuales a menores, según el abogado del demandante. [FORBES] 

BULGARIA 

Bulgaria sufre otra crisis política tras perder el Gobierno una moción de censura.- El Gobierno de 

coalición de Bulgaria, liderado por el proeuropeo Kiril Petkov, perdió el miércoles en el Parlamento de 

Sofía una moción de censura presentada por la oposición populista conservadora, por lo que país 

balcánico enfrenta posibles nuevas elecciones, las cuartas en menos de 18 meses. [EFE, AP, DW] 
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ESPAÑA 

Biden se reunirá con Felipe VI y con Pedro Sánchez antes de la cumbre de la OTAN.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, mantendrá la próxima semana en Madrid reuniones con el rey de España, 

Felipe VI, y el jefe del Gobierno español, Pedro Sánchez, para reafirmar "la fuerte relación bilateral". 

[EFE] 

Los aliados renovarán el compromiso de invertir más en defensa ante amenazas.- Los líderes de la 

OTAN esperan renovar su compromiso para incrementar el gasto militar en la cumbre de Madrid de 

la próxima semana, ante la necesidad de seguir siendo competitivos frente a potencias como China 

o la amenaza directa que ha supuesto la invasión rusa de Ucrania a las puertas de la Alianza.[EFE] 

FRANCIA 

Macron pide a la oposición evitar el bloqueo y propone "pactos".- El presidente francés, Emmanuel 

Macron, pidió "responsabilidad" a los partidos de oposición en el parlamento para evitar la parálisis 

del país tras haber perdido la mayoría absoluta, al tiempo que abrió la puerta a pactos que permitan 

aplicar el programa con el que fue reelegido en abril pasado. [EFE, EUROPA PRESS] 

Macron se plantea un "gobierno de unión nacional", según el líder comunista.- Fabien Roussel, líder 

del Partido Comunista de Francia (PCF), desveló que en la reunión que mantuvo con el presidente 

francés, Emmanuel Macron, se planteó la conveniencia de un "gobierno de unión nacional", después 

de que la coalición presidencial ganase los comicios, pero sin mayoría absoluta. [EFE, FRANCE 24] 

Francia: 89 diputados de extrema derecha se estrenan como diputados en la Asamblea Nacional.- 

Los 89 diputados de la Agrupación Nacional hicieron su entrada en la Asamblea el miércoles 22 de 

junio por la mañana. Nunca han sido tan numerosos para ocupar su lugar en el hemiciclo. La foto de 

familia y los primeros pasos en el hemiciclo. Su líder, Marine Le Pen, saboreó el momento y prometió 

una oposición "constructiva". [RFI] 

Mélenchon pide que la primera ministra se someta a un voto de confianza.- El principal dirigente 

opositor francés, el izquierdista Jean-Luc Mélenchon, pidió el miércoles que la primera ministra 

Elisabeth Borne se someta a un voto de confianza en el Parlamento, donde la alianza del presidente 

Emmanuel Macron perdió la mayoría absoluta en las recientes elecciones. [EFE] 

La Policía de Francia desaloja a unos 360 migrantes de un campamento en el noreste de París.- La 

Policía de Francia desalojó el miércoles un campamento de migrantes en el noroeste de la capital, 

París, donde se alojaban unas 360 personas que ahora están siendo reasignadas a otras instalaciones. 

[EUROPA PRESS] 

ITALIA 

Draghi mantiene el respaldo del Parlamento pese al cisma del Cinco Estrellas.- El primer ministro 

italiano, Mario Draghi, comprobó que mantiene el respaldo del Parlamento, un día después del cisma 

que ha quebrado en dos al principal socio de su amplia coalición, el Movimiento 5 Estrellas (M5S), que 

sigue apoyándolo. [EFE] 

El Parlamento italiano anuncia el nacimiento del grupo escindido del M5S.- El presidente de la 

Cámara de los Diputados de Italia, Roberto Fico, del Movimiento Cinco Estrellas (M5S), anunció el 

nacimiento de un nuevo grupo parlamentario surgido de la escisión de su partido, causada por su ya 

ex colega Luigi Di Maio. [EFE] 
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La embajada de México en Roma celebra su centenario por todo lo alto.- La sede de la Embajada 

de México en Italia, una elegante villa de principios del siglo XX situada en el noreste de Roma, cumple 

cien años, una efeméride que se va a celebrar con exposiciones, charlas, conciertos e incluso 

encuentros con algunos de los protagonistas de su historia y sus descendientes. [EFE] 

MOLDAVIA 

Moldavia cesa a sus embajadores en Qatar, EAU, Países Bajos y Reino Unido.- El Gobierno moldavo 

anunció el miércoles que sus embajadores en Qatar, Emiratos Árabes Unidos (EAU), Países Bajos y 

Reino Unido han sido retirados del cargo, una medida que se hará efectiva a partir del mes de 

septiembre. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Gran Bretaña propone nueva ley de derechos humanos.- El gobierno británico develó el miércoles 

planes para una Declaración de Derechos Humanos que según dice fortalecerá la libertad de 

expresión y el poder del Parlamento, pero que según críticos socavaría las protecciones para la gente 

común. [AP] 

Inflación británica bate récord de 40 años, llega al 9,1%.- La tasa de inflación de Gran Bretaña 

alcanzó un nuevo máximo de 40 años al situarse en el 9,1% en los últimos 12 meses hasta mayo, según 

las cifras publicadas el miércoles, a medida que la guerra rusa en Ucrania sigue elevado el precio de 

los combustibles y los alimentos. [AP] 

Gran Bretaña honra a migrantes que ayudaron a construir el país.- La reina Isabel II y su nieto el 

príncipe Guillermo rindieron homenaje el miércoles a los inmigrantes caribeños por su “profunda 

contribución” a Gran Bretaña, al tiempo que se develó un monumento en Londres en agradecimiento 

a los migrantes por el trabajo que hicieron para reconstruir al país después de la Segunda Guerra 

Mundial. [AP] 

REPÚBLICA CHECA 

La corrupción sacude al Gobierno checo antes de asumir presidencia de la UE.-  Un supuesto caso 

de soborno en uno de los cinco partidos de la coalición de Gobierno checo amenaza con enturbiar 

el arranque, el 1 de julio, de su semestre al frente de la UE, apenas seis meses después de asumir el 

poder justo con una agenda de renovación y lucha contra la corrupción. [EFE] 

RUSIA 

Putin quiere estrechar vínculos en el grupo BRICS ante sanciones occidentales.- Vladimir Putin 

defendió el miércoles reforzar los vínculos entre los países del llamado grupo BRICS (Brasil, Rusia, India, 

China, Sudáfrica), ante las sanciones occidentales sin precedentes contra la economía rusa debido 

al conflicto ucraniano. [NACIÓN, DW] 

SUECIA 

Stoltenberg confirma que las conversaciones para la adhesión de Suecia y Finlandia continuarán los 

próximos días.- El secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, confirmó que las conversaciones 

a tres bandas entre Turquía, Suecia y Finlandia facilitadas por la OTAN para desbloquear la adhesión 

de los países escandinavos "continuarán los próximos días". [EUROPA PRESS] 
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TURQUÍA 

El presidente turco recibe al príncipe heredero saudí en medio de críticas por el asesinato del 

periodista Yamal Jashogi.- El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, recibió el miércoles al 

príncipe heredero de Arabia Saudí, Mohamed bin Salmán, en Turquía en el marco de un 

acercamiento entre los dos países tras las críticas por el asesinato del periodista y opositor Yamal 

Jashogi en Estambul. [EUROPA PRESS, EFE] 

El Parlamento de Turquía aprueba prorrogar 18 meses su despliegue de tropas en Libia.- El Parlamento 

de Turquía aprobó prorrogar otros 18 meses el despliegue de sus tropas en Libia, tras una petición 

presentada recientemente por el Gobierno de unidad, reconocido internacionalmente y 

encabezado por Abdul Hamid Dbeibé como primer ministro. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Afganistán eleva a 1.500 el número de muertos por el terremoto de magnitud 6,1 que sacudió al país.- 

El número de víctimas mortales a causa del terremoto de magnitud 6,1 que se registró en el sudeste 

de Afganistán la mañana del miércoles se ha elevado a al menos 1.500. Otros 2.000 afganos han 

resultado heridos. [RT, SPUTNIK, EUROPA PRESS, DW] 

La ONU está "totalmente movilizada" para proveer ayuda a Afganistán tras el terremoto.- La ONU está 

"totalmente movilizada'' en Afganistán para proveer ayuda tras el terremoto de las últimas horas que 

ha dejado ya 1.030 muertos y más de 1.500 heridos, según dijo el secretario general, António Guterres. 

[EFE] 

BIRMANIA 

Myanmar: Trasladan a Suu Kyi de lugar secreto a cárcel.- La mandataria depuesta Aung San Suu Kyi 

fue trasladada el miércoles por las autoridades militares de Myanmar desde un lugar de detención 

secreto a una cárcel en la capital del país, dijeron funcionarios legales al tanto de su caso. Añadieron 

que se la juzgará en instalaciones construidas dentro del complejo penitenciario. [AP] 

CHINA 

Xi insta a la unidad mundial para respaldar la recuperación económica y critica sanciones.- El 

presidente de China, Xi Jinping, instó a la unidad y la cooperación internacionales para apoyar una 

recuperación económica que se ha visto amenazada por la pandemia y los problemas de seguridad 

y calificó las sanciones como “arma de doble filo”. [FORBES, EUROPA PRESS, DW] 

Gobierno de México denunciará a Vulcan Materials este mes por daño ambiental.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador informó el miércoles que el gobierno mexicano acudirá a tribunales 

internacionales este mes para denunciar a Vulcan Materials Company por el daño ambiental que ha 

generado en Playa del Carmen, Quintana Roo, por la explotación de materiales pétreos de la zona. 

[FORBES] 

Inundaciones dejan decenas de miles de evacuados en China.- Las grandes inundaciones han 

obligado a evacuar a decenas de miles de personas en el sur de China, donde se esperan más lluvias. 

[AP] 
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ISRAEL 

La Knesset da el primer paso para su disolución y la convocatoria de elecciones anticipadas en 

Israel.- El Parlamento de Israel dio el miércoles su respaldo a su propia disolución, propuesta el lunes 

por los líderes de la coalición de Gobierno, en un primer paso de cara a la finalización del proceso y 

la convocatoria de nuevas elecciones anticipadas, las quintas en cerca de tres años y medio. 

[EUROPA PRESS, AP, FRANCE 24, TÉLAM] 

Abbas espera que la visita de Biden derive en "medidas concretas" ante las "acciones unilaterales" 

de Israel.- El presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, ha expresado su deseo de que la 

visita a Cisjordania que llevará a cabo en julio el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, derive en 

"medidas concretas" para "detener las acciones unilaterales" de Israel. [EUROPA PRESS] 

Muere un palestino apuñalado por un colono durante una pelea cerca de un asentamiento en 

Cisjordania.- Un palestino murió el martes tras ser apuñalado por un colono en el marco de una pelea 

en la localidad cisjordana de Iskaka, situada en Salfit, según han denunciado las autoridades 

palestinas. [EUROPA PRESS] 

KUWAIT 

El emir de Kuwait disuelve el Parlamento por división entre el Gobierno y la Cámara.- El emir de Kuwait, 

Nawaf al Ahmad al Sabah, ordenó el miércoles la disolución de la Asamblea Nacional y la 

convocatoria de elecciones generales a raíz del enfrentamiento sin fin entre el Legislativo y el 

Gobierno, que dimitió en bloque el pasado abril. [EFE] 

SRI LANKA 

Premier de Sri Lanka anuncia el “colapso” de su economía.-  El primer ministro de Sri Lanka afirmó el 

miércoles que la economía del país, cargada de deudas, ha “colapsado” tras meses de escasez de 

alimentos, combustible y electricidad, y que la nación insular del sudeste asiático no puede comprar 

siquiera petróleo importado. [AP, FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

MARRUECOS 

El Polisario denuncia la "manipulación" de Marruecos tras el foro de inversión celebrado en Dajla.- El 

Frente Polisario denunció los "intentos de manipulación" de Rabat tras la celebración de un foro de 

inversión Marruecos-España en la ciudad saharaui de Dajla, "una maniobra más para legitimar una 

ocupación militar que sufre el pueblo saharaui desde hace casi medio siglo". [EUROPA PRESS] 

Israel reafirma su apoyo a la soberanía de Marruecos sobre el Sáhara Occidental.- La ministra de 

Interior de Israel, Ayelet Shaked,reafirmó el apoyo de su país al plan marroquí de autonomía sobre el 

Sáhara Occidental durante un viaje a Rabat. [EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

Mueren siete civiles en dos nuevos ataques achacados a las ADF en el este de RDC.- Al menos siete 

personas murieron en dos nuevos ataques achacados a miembros del grupo armado Fuerzas 

Democráticas Aliadas (ADF), vinculado a Estado Islámico, en la provincia de Kivu Norte, situada en el 

este de República Democrática del Congo (RDC). [EUROPA PRESS] 
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SUDÁN  

La UA suspende su participación en las conversaciones en Sudán por "falta de transparencia y 

honestidad".- La Unión Africana (UA) anunció la suspensión de su participación en el mecanismo 

trilateral que media en las conversaciones en Sudán para poner fin a la crisis tras el golpe de Estado 

de octubre de 2021 y ha apuntado a una "falta de transparencia y honestidad". [EUROPA PRESS] 

SUDÁN DEL SUR 

Sudán del Sur presenta un plan para promover la gobernanza e impulsar la paz y el desarrollo 

económico.- El Gobierno de Sudán del Sur presentó un plan nacional destinado a fortalecer las 

instituciones y promover una gobernanza transparente e inclusiva de cara a 2024, en el marco de la 

aplicación del acuerdo de paz firmado en 2018 entre el presidente, Salva Kiir, y el principal líder 

rebelde y actual vicepresidente primero, Riek Machar. [EUROPA PRESS] 

Sudán del Sur: Alta incidencia de embarazos antes de los 15.- En Sudán del Sur se mantiene una vieja 

tradición en la cual a menudo los padres arreglan los matrimonios de sus hijas, a cambio de dinero u 

otros bienes. Era un tema en el que se pensaba poner énfasis durante la visita papal, pero Francisco 

suspendió el viaje por problemas en las rodillas. [AP] 

TÚNEZ 

Túnez confirma que el borrador de la nueva Constitución excluye la mención al islam como religión 

de Estado.- El presidente de Túnez, Kais Saied, ha confirmado que el borrador de la nueva 

Constitución, que será sometido a referéndum en julio, no contempla referencia alguna al islam como 

"religión de Estado", en lo que supondría la primera vez en los países árabes. [EUROPA PRESS] 
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